
o TEMPO: Pressão Atmosférica Média
1017.5 milibares. Temperatura média do
dia 21.2°. máxima insolação 37.2° mínimo
09.5° (Média mínima no Planalto 09.0°)
Cumulus, Stratus,Cirrus, de claro a enco

berto. Nevoeiro noturno. Tempo no litoral:
Bom com nevoeiro à noite. No Planalto:
Bom, com nevoeiro nas serras. Previsão: A.
Seixas Netto.

.

EXIBIDORES TÊM DIRETORIA - Foi eleita, na tarde
da última quarta-feira. no Rio de Janeiro, a primeira
Diretoria da Federação Nacional dos Exibidores Cine

matográficos: que conta, inclusive, com a participação
de um catarínense. É a seguinte a constituição da pri
meira Diretoria da Federação dos Exibidores: Presi
dente - Vitor Márcio Pereira de Campos, de Minas Ge

rais; Vide-Presidente - José Borba Vita, São Paulo; Se
cretário - Roberto Darze, Río de Janeiro; Diretor Finan
ceiro - Ismail Macedo, Paraná; Diretor de Relações PÚ-

. blicas - Marco Aurélio Boabaid, Santa Catarina e Diretor
Sindical - Francisco Catarina Pithon, da Bahia,
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SECA, E CALOR ESTÃO AM AÇANDO
SAFRA AGRíCOLA DE S. CATARINA

O sr. Victor Fontana
determinou aos

escritórios da

Secretaria

da Agricultura que
recomendem a toda

a população catarinense

o máximo

cuidado para evitar atos

que provoquem incêndios,
propícios nas

atuais circunstâncias.
Fontana informou

que as conseqüências
são imprevisíveis se

persistirem a seca

e o calor que se abatem
•

sobre Santa Catarina.

o Secretário da Agricultura, Sr. Victor Fontana, vai apresentar hoje ao Governador Konder
Reis um amplo relatório sobre a atual situação da agricultura catarinense, tendo em vista a

seca que domina todo o Estado e as elevadas temperaturas registradas ultimamente. Os

prejuízos já são acentuados e a situação poderá agravar-se ainda mais, com reflexos sobre a

próxima safra. Nas culturas de trigo e cevada as perspectivas de geadas tardias deverão
causar elevados danos. Na fruticultura, de clima temperado está havendo retardamento no

plantio, devido a pouca umidade do solo. Quanto'à horticultura, aprodução caiu sensivelmen
teprincipalmente a de batata e tomate. A pecuária também está sofrendo os efeitos da seca e da

falta de inverno. Na região de Lages as pastagens não vêm germinando satisfatoriamente,
causando apreensão aos pecuaristas. Em Concórdia a produção de trigo sofre ameaça de ser

reduzida em cerca de 50 por cento do previsto para a presente safra (Página 5).
.
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afirma que
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Pânico em Nova Iorque. Cidade
é atingida por novo black-out

. Os 10 milhões de habitantes de Nova Iorque
continuam vivendo momentos de apreensão, em consequência

do black-out total que atingiu a cidade, provocado
por raios que cairam sobre os cabos e usinas geradores,
de energia. Uma onda de assaltos se estendeu por

todos os pontos, levando o prefeito Abraham Beame a

decretar o estado de emergência. O Corpo de Bombeiros
recebeu 1.500 alarmas, muitos dos quais falsos (Pag. 11).

CIDADÃO HoMoRARIO
Na ocasião em que, pelo consenso da população de Herval

D'Oeste, se presta significativa homenagem ao Sr. Dr. VIC
TOR OSWALDO KONDER REIS, concedendo-lhe o honroso

título de Cidadão Honorário, a AGROTÉCNICA PLANEJA-.
MENTOS LTDA congratula-se cqm essa brilhante iniciativa,
que destaca o-mérito do trabalho que o Ilustre Catarinense
vem desenvolvendo a frente da Diretoria de Crédito Rural do
Banco do Estado de Santa Catarina S/A.

-Remédios nocivos
e ineficazes, um
tema debatido

com' ós--estudantes
de medicina

Página 16

Paganella diz
que manifesto a

Konder refletiu
o consenso

do Oeste
, Página 3

�nps 'promete
• A. •

aS$.stenc,a maIs
efetiva

aos velhos
A Secretaria Regional de Bem Estar

.

do INPS vai intensificar sua
atuação com vistas a proporcionar um
atendimento mais efetivo às pessoas

idosas e sua reintegração s sociedade.
Para tanto, foi constituída

uma comissão, encarregada inicialmente
de treinar pessoal para atuar na área
de assistência ao idoso (Página 3).

Página 8

MDB fixa
pauta para

a sua
- I

convençao I

nacional de
I

agosto
Péoine 2

Com a venda do produto
a preços abaixo das
cotações do mercado e

muitas outras promoções,
será aberta hoje em
Ratones a 1 a Festa do
Café, que se

prolongará ,

jaté domingo (Página 16).
_
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Chanceler do
Peru não fala
sobre contato
com Geisel

o ESTADO - 15 de julho de 1977

MDS reúne seus ·dirigentes
e, fixa pauta da convenção

Despedida de brigadeiro é

feita no comando de um caça

�BESC ,

.

� Banco do Estado de Santa Catarina S A.

DEPARTAMENTO DE COMPRAS

AVISO . DECON N° 013/77

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, comunica que fará
realizar as Tomadas de Preços abaixo, cujos Edit�is assim se resumem:

.

TO,\IADA DE PREÇOS N° 049/77:-
OBJETO: CONDICIONADORES DE AR
TO\lADA DE PREÇOS N° 051/77:-
OBJETO: PAPEIS EM GERAL
TOMADA DE PREÇOS N° 052/77:- "

OBJETO: MICROFILtv1ADORA E DIVERSOS ACESSORIOS

DOCUMENTAÇÃO E PROPOSTAS:-Serã� recebidas até as 17:00 horas dodia 18/07/77,
na Praça XV de Novembro nO 11 - Edifício Otília Eliza - 2D andar - sala 201, Departamento de

Compras - Florianópolis, em envelopes fechados elou lacrados.
COPIAS.DOS EDITAIS E INFORMAÇÕES:- Poderão ser obtidas no endereço acima,
diariamente das 08:00 às 12:00'e das 14:00 às 18:00 horas.

Ftorianópolis. 08 de julho .de 1.977.
I

Brasília - Deverá ser na última se

mana deste mês, possivelmente dia 27
ou 28, o encontro da comissão execu

tiva nacional do MDB com os presi
dentes dos diretórios regionais, para
elaborar a pauta da convenção nacio
nal do partido prevista para a segunda
quinzena de agosto, na qual deverá
constar a campanha pela convocação
da .constituinte.
O secretário-geral do MDB, depu

tado Thales Ramalho, que regressou
ontem do Recife, disse que o Sr. Ulys
ses Guimarães deverá voltar da

França depois do dia 20, pois tem

compromissos a cumprir na Europa.
Ele não confirmou a ida do presidente
do partido a reunião do parlamentoto
latino-americano no México, entre 24,

Brasília- Depois de ter voado durante uma
hora no-Caça Interceptador Supersônico de

fabricação americana (F5-B) o brigadeiro
Délio Jardim de Mattos comentou ter sido

esta a melhor homenagem que poderia rece

ber da Força Aérea Brasileira no dia de sua

despedida.
Apesar de ter sido .0 seu primeiro vôo no

F-5, o Chefe do Estado Maior da Aeronáutica
não quis se limitar à meia hora prevista ini

cialmente, continuando a voar até às 11 ho

ras, por ter gostado bastante do desenvolvi
mento do caça de treinamento, trazido espe
cialmente da base de Santa Cruz com este
fim.

"É uma beleza começar e terminar carreira
no caça. Esta é a melhor homenagem que

poderia receber da FAB". Com estas palavras
o brigadeiro Délio mostrou sua emoção pelo
fato de, depois de 30 anos, voltar a voar hum
avi ão de caça, e, desta feita, se despedi ndo da
Força Aérea. O último avião deste tipo por ele

pilotado foi o P-47 depois da II Guerra.
Hoje o brigadeiro transfere o cargo de

Chefe do estado Maior da Aeronáutica ao te
nente brigadeiro Hugo Paglioli de Lucema e,
no início do mês de aqosto, assume no supe
rior tribunal militar.
Tendo iniciado o vôo exatamente às 10 ho-.

ras, na companhia do piloto do 1° grupo de

aviação de caça, de Santa Cruz, major Fleury,
o aparelho onde os dois aviadores se encon

travam assustou, minutos depois, a comitiva
do chanceler peruano José De La Puente, que
no momento era recebida por Azeredo da Sil

veira, na Base Aérea. Ao fazer o primeiro vôo
razante sobre o local- justamente enquanto
se entoavam os hinos - as autoridades se

assustaram bastante e, diante do espanto re

velado pelo chanceler peruano, durante o 2°

vôo razante, o ministro brasileiro das Rela

ções Exteriores explicou: "é um brigadeiro
que está'comemorando 50 anos de aeronáu
tica". A maior parte do itinerário do F-5 foi
efetuado na região do planalto central, e, ao
sobrevoarem a Base Aérea de Anápolis foram
interceptados por dois mirages, que os

acompanharam durante parte do percurso,
Ao desembarcar, às 11 horas, Délio foi am

plamente fotografado, recebendo um di

ploma do comando.aerotático da Base Aérea
de SantaCruz-1° Grupo de Aviação de Caça
- por ter ultrapassado a barreira sônica a

bordo da aeronava F5-B 4802,
O mesmo tipo de vôo foi efetuado instantes

depois pelo Sub-Chefe do Estado Maior da

Aeronáutica, brigadeiro Waldir de Vasconce
los.
DEMOCRATA LIBERAL
Classificando-se como um democrata libe

rai, este militar de 60 anos de idade- 40 dos

quais a serviço das Forças Armadas - acha

que o Brasil atravessou uma série crise até
1964, quando então aconteceu a Revolução
de 31 de março, "cujo único objetivo conti
nua sendo o de atingir a democracia, Quanto
a isto, observa o brigadeiro que o presidente
vem envidando todos os esforços, Ressaltou
a necessidade de haver união de militares e

políticos em torno do Chefe do Governo,
Filho de militar, um coronel dó Exército que

morreu ainda na 'ativa, Délio tem outros três
irmãos igualmente a serviço das Forrças Ar
madas - um na FAB e outros dois no Exér

cito, um deles transferido recentemente para

e 30 deste mês.
Já o deputado Ger�ldo Guedes

(Arena-PE), presidente do grupo bra
sileiro do parlamento latino
americano, afirmando que o Sr. Ulys
ses Cu imarâe s, .corno um dos
diretores-natos da entidade, já con

firmou sua presença na reunião, reve
lou que tem encontro marcado com o

dirigente emedebista para depois do
dia 20, na cidade .do México.
Assim, é possível que o Sr. Ulysses

Guimarães viaje diretamente da Eru
ropa para oMéxico, para participar dos
primeiros dias· da reunião do
parlamento latino-americano, regres
sando II Brasília a tempo de presidir o
encontro com os dirigentes regionais
do MDB.

a reserva.

Depois de ter estudado em Deodoro, e na

escola pública Antonio Fernandes dos San

tos, ingressou no Colégio Militar e na escola

militar de Realengo, onde no 2° ano optou
pela aviação. Com o curso Brevet foi servir no

5° Regimento deAviação do Exército, em Cu�
ritiba, e, em 1939 estava na unidade de caça

daquela cidade,

Recordando os acidentes que teve ao

'Iongo de sua vida na aviação, Délio cita um,

ocorrido quando efetuava um vôo do Correio
Aéreo Nacional, sendo obrigado, a passar
três dias na mata. Tendo encontrado a trilha

doteléqrafo, cortou as ligações permitindo
que as equipes de busca e salvamento o en

contrassem, Um segundo acidente ocorreu

quando era aspirante e servia no campo dos

Afonsos. Seu avião chocou-Se com o do

então aspirante João Camarão Teles Ribeiro

(atualmente na reserva), porém saiu ileso por
ter saltado de paraquedas. Um terceiro aci
dente- ainda no 5° Regimento do Paraná
foi provocado quando, ao tentar lançar uma
mensagem lastrada com o intuito de avisar a
cidade de Pitanga de um iminente assalto,
seu Boeing-Caça caiu num pinheiral.
Passou ainda três anos na Panair, voltando

para a FAS em 1944 como ajudante de ordens
do ministro Salgado Filho_. Com o envio de

tropas brasileiras para a Europa, durante a II

Guerra, Délio se ofereceu como voluntário
fazendo então seu curso de treinamento nos

Estados Un idos não chegou" no entanto, a

embarcar para a Itália, devido ao término da

guerra.
Suas funções desde então foram: no 2°,
Grupo de Caça e Instrução e Preparação de

Pilotos de <faça; 2°Grupo de Caça e Instrução
e preparação de Pilotos de .Caça; 2°

Grupo de Transporte (depois da queda de

Getúlio) sob a chefia do brigadeiro Eduardo
Gomes; Cu rsos de Estado Maior de daí para o

próprio Estado Maior, a convite do brigadeiro
Clóvis Travassos; em seguida, como instrutor
de cadetes, Délio diz ter passado os melhores
momentos de sua vida, porqu�' es'teve em

contato com a Juventude, vangloriando-se ao

mesmo tempo de nunca ter perdido um só
cadete,

,
.

a ano de 1954 veio encontrá-lo no co

mando do 2° Grupo de Transporte, no Ga
leão, Ali participou da crise conhecida como

república do Galeão; integrou o grupo de

captura dos assassinos de Rubens Vaz e foi

um dos quatro responsáveis pela prisão de

Climério, o guarda costas de Getúlio que
havia planejado oataque a Lacerda,
No ano seguinte acompanhou o brigadeiro

Eduardo Gomes, quando houve a tentativa de

golpe, contra a posse do Juscelino Kubits
chek, Délio' foi preso e destituído do co

mando, Em 57, conta ele, surge nova crisena
aeronáutica, Comandava então, o 6° Grupo
de Aviação, em Recife, de onde foi destituído
por ter se manifestado a favor de Adil de Oli
vei ra, preterido em promoção, É mandado,
então, para o EMF (Zona de Defesa Norte),
onde fica até a posse de Jânio Quadros. Fi

nalmente, durante o movimento de 64
encontrava-se na inspetoria geral da aero

náutica e é ele mesmo quem conta: "meus
contatos durante o episódio foram com o ge
neral Figueiredo e com o brigadeiro Eduardo

Gomes, de quem sempre mantive a mesma
. linha".

Parci·Egídio,·a política a ser
seguida é·a que·Geisel adotar

Ministro desconhece a
influência .da censura
sobre os 'noticiários

Rio - o ministro das Comunicações, cornan

dante Euclides Quandt de Oliveira, voltou a afirmar

ontem que desconhece qualquer influência da cen
sura sobre os noticiários da televisão no Brasil, re
conhecendo que existe pouca quantidade e o tempo
é reduzido demais, "por culpa exclusiva das empre
sas, que poderiam fazer uma 'rnoditicaçáo".
A declaração foi 'prestada na porta do prédio da

Escola Superior de Guerra, onde o ministro fez uma

palestra sobre telecomunicações públicas, serviços
postais e Radiobrás e uma exposição sobre o de

'senvolvirnento de sua área em relação ao II PND.

Sobre a lei postal e das telecomunicações, afirmou
que o anteprojeto estará no Congresso antes do
final do ano.

O ministro fez resumo do que-talou para os �sta
giários da ESG, mencionando a criação das esta

ções da Amazônia - a primeira foi inaugurada em

BoaVista, Roraima, nodia 16dejunho-equejáfoi'
publicado o editalde concorrência para a compra
dets transmissores de 10 quilowats a serem insta
lados nessa região. Comentou, também, os enten
dimentos finais para a transferência da TV Educa

tiva, Canal 2, do Rio, para a Hadlobrás e da Rádio

MEC.
Não soube precisar o número de demissões ocor

ridas nas empresas fabricantes de equipamentos,
mas afirmou que o problema ocorreu a partir do
momento em que os planos de criação de novos.

serviços sofreu uma desaceleração, As firmas, que
se prepararam para abastecer o mercado através da

ampliação de seus serviços, "viram-se obrigadas a

reduzir seus quadros. De fato, aconteceu uma retra

ção, pois desde o ano passado o Ministério não fe�
nenhuma nova encomenda".'
Concordou que "o principal entrave para um

maior desenvolvimento das telecomunicações é a

falta de dinheiro".

-Sâo Paulo - "A questão não é saber quem está

certo, A minha política é a política do presidente
Ernesto Geisel", afirmou ontem, o governador
Paulo Egídio Martins, a respeito de quem estaria

interpretando corretamente o pensamento do pre
sidente, sobre o problema sucessório, ele ou o Sr,
Humberto Barreto, presidente da Caixa Econômica
Federal.
O governador passou o dia afastado do Palácio

dos Bandeirantes, inaugurando várias obras na Uni
versidade de São Paulo, onde almoçou e permane
ceu até as 16h30min, quando seguiu de helicóptero
para Campos do Jorão. Passará o fim de semana em
sua residência de campo e afirmou que lá, não man
terá encontros políticos,
Ao Sr, Paulo Egídio, foi feita a pergunta: C5 Sr,

declarou em Bebedouro que o presidente está de

terminado a só deflagrar o processo sucessório em

1978, o presidente da Caixa Econômica Federal, Sr.
Humberto Barreto, hipotecou solidariedade à can

dldatura d0 general Figueiredo. Quem está interpre
tando o pensamento do presidente Geisel: o Sr. ou o

presidente da Caixa?

Brasília - O chanceler do

Peru, José De La Puente, após
encontro corno ministro Aze

redo da Silveira, no ttamaraty
deslocou-se para o Palácio do

Planalto, onde se reuniu du

rante uma hora e meia com o

Presidente Geisel.
O chanceler peruano não

quis falar a Imprensa, infor

mando apenas que o encontro

foi extraordinário: O' visitante
deixou o Palácio, pela rampa

principal em companhia do

presidente Geisel.
A conversa de uma hora corro

o Presidente da República im

pressionou o chanceler pe
ruano, Sr. José De La Puente

Rabdill. "Está muy bien".

"Muy interesante". "Extraoor

dinario" - vinha falando ele,
8'0 descer a rampa do Palácio

do Planalto, em companhía do
embaixador do Peru, Sr, Gon
zalo Fernandez-Puyos, com

quem comentava o encontro,

Participaram da reunião, no

gabinete presidencial, o chan
celer Azeredo da Silveira e o

embaixador Fernandez-Puyos.
Concluída a' a conversa, o

chanceler apresentou ao ge
neral Geisel o subsecretário

para Assuntos Econômicos e

de Integração, embaixador
Juan De La Piedra Villalonga;
seu chefe de gabi nete, conse
lheiro Alfonso Fíivero Mon

salve; e os primeiros
secretários Allan Wagner
Tizon e Eduardo Ponce Vi

vanco, membros de sua comi

tiva. _No Planalto, o chanceler

De La Puente foi saudado por
duas' alas de "dragões da in

dependência" ,

Ao desembarcar ontem no

aeroporto da base aérea desta

capital para uma visita oficial

de d.ois dias ao governo brasi

leiro, o chanceler do Peru:
José De La Puente, revelou

'que durante seus'encontros

que iria manter com o ministro

Azeredo da Silveira esperava
ter oportunidade de conhecer

mais detafhadamente os obje-
tivos elo Brasil com relação àS t

'

di
.

dproposta pra a realização do ornen e· a concor la po e
pacto amazónico.. __

' l:> .'.
Acrescentou ainda que Um •

l't.dos 'principais objetivos desta superar a CrISe. po I ICa
sua visita a Brasília está rela- ,

cionado diretamente com a en-
Recife _ Ao considerar a via pacífica da concórdia nacional,

trevista realizada, em no-
como um meio de superar os problemas político-institucionais

vembro do ano passado, entre vlçentes no País, o deputado federal Sér�io Mu rilo Santa Cruz
os presidentes Geisel e Mora- (MDB-PE;), disse ontem quevtora desta, so haveria uma maneira

les Bermudez, na fronteira de superar o impasse: a luta armada,.a derrubada do governo

brasileiro-peruana. Na oca- pela força, o que ninguém de bani senso pode desejar":
siào, os dois governos assina- No entanto, enfatizou que "na retomada do entendimento,

ram uma série de acordos de ter-se-ia que estabelecer alguns pressupostos, como a elabora

cooperação técnica, ção de umB; nova carta, para substituir a ,q,ue est� ef!l vig�;IÍ', que
tendo sido outorgada por uma Junta militar, nao e o fiqurino

Segundo o chanceler De La democrático que a Nação anseia", Lembrou que o MDB designou
Puente, Brasil e Peru, que são uma comissão para elaborar um anteprojeto para essa alterantiva
países ribeirinhos, têm uma constitucional e que "esse modelo será objeto de ampla discus
enorme potencialidade para são e será levado ao povo, como .proposta da oposiçao, para
desenvolver acordos de coo- uma solução política e econômica dos problemas do Brasil",
peração, frisando também que

- Será uma forma concreta, para condensar de modo objetivo
trazia para o presidente Geisel os principias programáticos do MDB, e que partiu de uma suqes
uma sàudação especial, do tão do Sr, Humberto Lucena (MDB-PB), aprovada por unarurru-

dade pelo partido, em sua última convençã� Il�cionai, que ante

presidente peruano, Morales cedeu ao projeto Brasil, do senador Teotônio Vilela, frisou o,

Berrnudez. parlamentar, Disse qu� "esse posici<?n'amento tendea �er,a favor
Acompanhado do embaixa- da luta pela convocaçao da Assembléia Nacional Constitulnte, do

dor do Peru no Brasil, Gonzalo diálogo, pela resistência até o última homem, e quem sabe, pela
Fernandez Puyo; o chanceler autodissolução do partido",
José De La Puente e sua mu- Pessoalmente, o Sr, Sérgio Murilo Santa Cruz coloca-se contra

Iher desembarcaram às -e autodissolução do MOS, "sem excluir a possibilidade, em de-

terminadas circunstâncias, de vir a ser este o único caminho a
10h40m no aeroporto da Base

seguir", Com relação à constltuinte, destacou que surge aí, uma
Aérea de' Brasília, Em seguida dificuldade: "quem a convocará?" E responde: "Deve' se tentar
foram recepcionados pelo até o esgotamento total, a possibilidade de retomada por meios
chanceler Azeredo da Silveira pacíficos, do processo de reabertura democrática", .

que os aguardava à porta do - Sei que essa posição encontra obstáculos na reação dos

jatinho da FAB, procedente do radicais que existem, atuando nos meios políticos e, fora deles.

Rio de Janeiro,
' Mas ninguém pode dizer que não seja o mais recomendado pelo

Da Base Aérea, o chanceler bom senso, e mais consentâneo com a 'índole do povo brasileiro;
. , , e com a própria tradição histórica da Nação", acrescentou.

Jose-De La Puente sequru dire- Disse no entanto, que "a escalada da prepotência, da qual não
�amente para o Itamaraty, on?e escapou nem mesmo o líder Alencar Fu�ado, parlamentar da
as 12 horas manteve o seu pn- mais alta qualificação moral e intelectual, megavelment��Iflcul
meiro encontro de trabalho tau o diálogo, Mas essa cassação representa uma vitória das

com o ministro Azeredo da Sil- pressões dos setores radicais do sistema, E aos democratas,

veira. cumpre dar a volta por cima",

Resposta: "Evidentemente o que eu declarei em

Bebedouro é como eu interpreto a posição do p're
sidente. A questão não é saber quem está certo. A

minha política é a política do presidente Ernesto

Geisel. Eu 'sigo estritamente a política dele. Vivo

reiterando a minha solidariedade à política do pre
sidente e mais uma vez, agora, eu estou hipote
cando irrestrita solidariedade a ele",

Questionado se isso significa que até 1978 conti
nuaremos com uma só candidatura lançada à presi
dência da República, ele respondeu: "Isso eu não
sei. Sobre assunto político eu prefiro continuar ca

Iado. Só volto a falar quando achar oportuno",
De manhã, na USP, o governador afirmou que o

terceiro encontro nacional de estudantes, progra
mado para o dia21 de setembro, em São Paulo "não

poderá ser realizado, pois � uma decisão do go
verno federal. Vamos tentar toda a compreensão,
manter a ordem com o mínimo de violência possível.
Não se trata de local. Não será permitido o encontro

em parte alguma",
• Numa das inaugurações na USP, o Sr. Paulo Egí
dio Martins aproximou-se de um grupo de alunos e

fez um cumprimento, Foi tratado com frieza e numa

segunda tentativa, o governador perguntou o que
eles estão estudando. A resposta foi: "Comunica

ções". Mais tarde, questionado se foi tratado com

'frieza pelosestudantes, o Sr. Paulo Egídio respon
deu: "Não diria com frieza, mas sim 'com timidez".

Mineiro repudia a imagem ,c;lo
professor como 5 bversivo

Belo Horizonte - O presidente do

sindicato dos professores de Minas,
Sr. Everton Hudson Possas, repudiou
ontem as ligações freqüentes da ima

gem do professor com a subversão no

país', afirmando que o verdadeirq pro
fissiónal, "aquele que ministra 12

aulas diárias, não tem vontade, não
tem energia e nem se preparou para
isso. Quando protesta pelo uso inde

vido de seu título e pela má remune

ração, não está fazendo subversão,
Está é lançando um grito de deses
pero" ,

É preciso, explicou o presidente do'
sindicato, definir os três grupos de
professores. "O primeiro é consti
tuído 'por profissionais que se dedi
cam ao magistério e dele vivem. O

segundo grupo é formado por profis
sionais liberais com horas ociosas
que ministram algumas poucas aulas
e que vêt::ln na atividade campo pro
píçio a objetivos que desconhece
mos, Já o terceiro grupo é formado

por cientistas, cujo campo de tra

balho é o laboratório e não as salas de
aula".

- Os representantes do segundo
grupo não são por nós considerados

professores, Ministram poucas aulas,
somente para entrar em contato com

a juventude e para ter acesso as esco
las, Não conhecemos seus objetivos e
pode até ser subversão, afirmar que
no magistério não existe subversão
seria temeridade, Ela pode existir em
qualquer categoria profissional.
Já o verdadeiro professor, o profis

sional, o verdadeiro educador, esse
não tem tempo, disse o Sr, Everton
Possas, não tem energias, não

tem vontade e nem disposição para
fazer subversão. "Quando ele pro
testa porque participa de uma cate

goria que ainda não tem sua atividade

regulamentada por lei, quando re

clama dos baixos vencimentos e do
uso tnueviuo de seu título, esta sim

plesmente procurando defender seus
direitos", \

Reunião consolidou
maturidade da SBPC

São Paulo - O professor Maurício Rocha e Silva, um,
dos três fundadores da Sociedade Brasileira para o Pro

gresso da Ciência (SBPC), e que sé sentiu mal na sessão'
de encerramento da 29a reunião anual da SBPC disse que'
"ela começou com fogo e acabou com briga" e que "a

entidade consolidou em São Paulo a sua maturidade",

, Presidente de honra da reunião e orador oficial da ceri

mônia de encerramento, anteontem, quando os estudan

tes interromperam seu .discurso, o professor Maurício
Hocha e Silva explicou ontem que "jáestou melhor. Sóme
senti mal anteontem, em consequência do ambiente

muito abafado do Tuquinha. Não vi o ocorrido como inci

dente",
Sem querer culpar os estudantes pelo incidente na ses

são de encerramento, o professor Maurício Rocha e Silva
comentou: "Tudo ocorreu �m conseqüência das condi

çóes precárias e pelo espaço reduzido, Healrrrente os es

tudantes não estavam querendo ouvir meu discurso, Eles
estavam interessados era em discutir, estavam querendo
participar. O encerramento poderia ter sido num clube,
como f.izemos em Brasília, no ano passado",

- Muito honrou a SBPC omaior interesse demonstrado

pelos estudantes nesta 29a reunião anual. Por isso os

resultados foram extraordinários, superiores. inclusive
aos conseguidos em Brasília, Aqui em São Paulo houve

mais concentração nos trabalhos e a. sociedade conse

guiu consolidar sua maturidade, Mas, aspecto dos mais

importantes, foi a participação do povo, que ofereceu

residências e colaborou em nosso "show" de arrecada

ção, Tudo isso a favor de um Estado, moderno _:_ desta

cou,

Referindo-se à-assembléia da 29a reunião anual da

SBPC, também suspensa pelo presidente da entidade,
professor. Oscar Sala, -por ter sido apresentada uma

moção em favor da Constituinte, Maurício Rocha e Silva,
analisou: "A sociedade respeitou sua tradição e não tem

.

meios de discutir um tema como a Constituinte de as

pecto político-partidário, pode, como fez, discutir num

plano científico, Jamais poderia tomar uma posição, lari
çar um manifesto a respeito, como nunca fez em sua

história,
-

MINISTÉR'IO DA AGRICULTURA

SUPERINTENDÊNCIA NACIONAL

DO ABASTECIMENTO (SUNAB)
DEPARTAMENTO DE PESSOAL

EDITAL

O Diretor Geral do Departamento de Pessoal da Supe
rintendência Nacional do Abastecimento/(SUNAB), con
voca o candidato João de Olivei ra Carnarqo, aprovado em

concurso público efetuado pelo DASP, para a categoria
funcional de técnico de administração, a se apresentar na

sede da Delegacia Regional da SUNAB, neste Estado; si
tuada na rua Tenente Silveira, 77/77 -A, Florianópolis, a fim
de assumir o emprego para o qual foi indicado, conforme

. Portaria SUNAB nr376, de 16/06/1977, publicada no Diá
rio Oficial da União de 01/07/1977,

O não atendimento à presente convocação, até 31 de

julho do corrente ano, implicará na virtual desistência por

parte do candidato ao emprego a que concorreu,
.

Florianópolis, 15 de julho de 1977.

Haroldo Brum da Silva'

Di reto r Geral

'--
. �,,"'w':.:'.__ . _,
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Paganela explicamanifesto que
I /

•.
_

reflete consenso das lideranças
\ .

Assinalando que .náo via "nenhum
crime" na atitude dos prefeitos que
subscreveram o "manifesto do

oeste", de solidariedade ao gover
nador Konder Reis, o secretário. João .

Valvite Paganella disse à imprensa
em Chapecó que os protestos ,e as

críticas que o documento vem rece

bendo da Oposição e setores da pró
.pria Arena são "uma maniera de

justificar-se perante a opi ni ão pú
blica". O secretário do Oeste explicou
que o manifesto assinado pelos pre
feitos da região e entregue ao chefe
do E�ecutivo estadual "partiu do
consenso das lideranças de ambos.os
partidos, nas sucessivas reuniões rea
lizadas pela AMOSC e AMEOSC, em
xanxerê, São Carlos, São Miguel
d'Oeste e Itapiranga, com amplas dis- pretado como negação à autentici
cussões, sem constrangimentos". dade de todos os líderes da Arena e

"Os prefeitos tiveram oportunidade do MDB que subscreveram õ- doeu-
e liberdade de discordar dos termos mente.

"

do manifesto e o fizeram, realmente, . "Diante de tudo o que está sendo
modificando muitos trechos; e os in- dito sobre o assunto" - prosse-.
tegrant�s do MDB tiveram tempo para guiu - "prefiro ficar com os prefei
consultar seu presidente regional tos da minha região:-que os conheço
antes de assinar o documento, o que pessoalmente, os t'enho na conta de
fizeram, segundo estou informando". cidadãos íntegros, bem intenciona-
Paganella, também confirmou que dos e que, absolutamente, não

estimulou a idéia a partir do instan-. merecem as críticas que estão re
te em que foi consultado pe- cebendo apenas por terem subscrito
los pefeitos spbre a oportuni- um documento que/diz do reconhe
dade ou. não dessa manifestação, cimento da região pelas realizações
tanto que,a partir do momento em que do Governo do Estado e que reafirma'
o manifesto ficou redigido, colocou a necessidade de realizar muito mais,
umaviatura e um funcionário à dispo- pois também acompanha o manifesto
siçáo para visitar a reqlào e obter as uma lista de reivindicações, tanto que
assinaturas. Negando que tivesse ha- o senhor governador, ao receber o
vido coação aos prefeitos, Paganella manifesto, disse que o recebia como
invocou a palavra do prefeito de Mo- uma advertência, como estímulo ao
delo (Dércio Knop - MDB), que lhe

; seu trabalho e não. como Lima procu-
havia telefonado momentos antes, ração em causa própria".

.

hipotecando solidariedade ao secre- No final, a pedido da irnpensa, Pa
tário do Oeste diante da onda de críti- ganella relacionou algumas reivindi
cas que são dirigidas ao manifesto. cações das que foram encaminhadas
Um dos repórteres presentes per- ao governador, relacionando que

guntou,ao secretário o que achava da muitas delas nem pertencem às áreas
atitude do deputado Antônio Pichetti, de ação do governo do estado e
criticando acerbamente o manifesto, anunciando também que muitas
obtendo como resposta a exibição delas não poderão ser atendidas porI

por parte do assessor de imprensa da, absoluta falta de tempo para o atual
Secretaria doOeste, de uma gravação governo torná-Ias concretas.
realizada em Itapiranga, oportuni- Emitindo uma opinião pessoal em
dade em que PicheUi afirma, "ser o tomo do manifesto do oeste, Paga
manifesto um documento autêntico, nella disse que o que se pod.e deduzir
espontâneo e significativo". é que a região tem demonstrado um
- A,. autenticidade, a espontanei- interesse incqmum em participar do

dade e o significado do manifesto -' governo, em dizer Rresente, arn "co
disse Paganella - agora vem de locar o time em campo" para depois
serem negadas pelo parlamentar, o discutir corno essa equipe poderá ser
que é lamentável, podendo ser inter- escalada. /'

Paganel/a: "sem constrangimentos"

Inps lança programa para
melhor atender os idosos

Os velhos e su{l reintegração na so-.
ciedade voltam a preocupar a Secre
taria Regional do Bem Estar do

INPS, que está implantando, a nível
estadual, o Programa Nacional de

Treinamento de Pessoal na área de
atendimentô ao idoso, elaborado pela
Secretaria de Assistência Social do

,

Ministério da Previdência Social.
Para o início dos trabalhos, foi rea

lizada esta semana na Capital, uma
reunião onde foi formada uma comis
são composta por representantes da

própria Secretaria do INPS, Associa
ção Catarinense de Medicina, LBA e

Secretaria da Saúde e Promoção So
cial do Estado. Esse grupo está en

carregado de elaborar o projeto para
o treinamento do pessoal que já está
afuando na área de atendimento ao

idoso, bem como daqueles que futu
ramente também deverão participar
do trabalho.

.

Segundo fonte da Secretaria do
INPS, lniclalrnente o treinamento será
destinado aos diretores das diversas
obras existentes no Estaco. O que se

pretende é reunir os dirigentes, pos
sivelmente em outubro: na Capital,
para um curso intensivo, onde serão
observados itens como administra
ção de obras de assistência aos ve-

.

lhos, conhecimento da situação do
idoso.no Estado, saúde e principal
mente sobre as possibilidades de
consequír recursos para melhorias

I nas obras de, amparo à velhice, entre
outros.

Posteriormente, o que se pretende
e prosseguir com os treinamentos':
abrangendo pessoal de nível universi
tário, secundário e voluntários, já
numa segunda eJS1pâ. O programa
será desénvolvido através de projetos
elaborados pela Comissão Estadual,
que deverão ser encarnlnhados à,

apreciação da Comissão Nacional.

TEMÁTICA GERAL
O treinamento de pessoal para

atendimento ao idoso terá as seguin
tes bases: análise da situação do
idoso no Estado, com ba�e no doeu-

mento elaborado para o Seminário
Regional realizado, no ano passado;
informaçôesbásicassobre a Legisla
ção Social e Previdenciária" a nível
nacional e do Estado; noções básicas I

de geriatria é ,gerontologia, condi

ções de saúde e recursos médico
social de atendimento ao idoso.
Serão fornecidas também noções

básicas de administração interna e fj
nanceira de obras de atendimento ao'
idoso; caracterização juríd ica; infor-'
mações sobre as diferentes fontes de
recursos; disponibilidades financei-,
ras existentes no Estado e introdução
à dinâmica de grupo aplicada à clien
tela, à família e à comunidade.
A Comissão Estadual deverá obser

var a repercussão de cada um de seus
treinamentos, levando em conta cri
térios como: o desempenho dos par
ticipantes treinados em suas ativida
des, tomando como referênçia as su

gestões apresentadas ou inovações
introduzidas, corno por exemplo,
quanto à técnica de trabalho, rotinas
de atendimento, revisão de critérios
de seleção da clientela.

Será observada também a ade

quação das atividades das institui

ções que se fizerem representar na

equipe treinada, considerando a

forma e o conteúdo do treinamento
realizado, o atendimento das neces

sidades da clientela, os recursos apli
cados, as limitações identificadas e a

açáo programada. A maior interação
entidade-famíl ia-comun idade, el)1
função do idoso, mediante a. mobili

zação de recursos comunitários para
uma nova concepção da terceira
idade, como parte do desenvolvi
mento social. A Comissão Estadual
deverá olhar a atuação dos partici
pantes voluntários, inclusive do pró
prio idoso, nos prog ramas desenvol
vidos pelas instituições, junto à famí
lia, na comunidade e nas relações in
terinstitucionais. O crescimento nu

mérico de pessoal melhor capacitado
na área de atendimento aos velhos,
em decorrência dos treinamentos
realizados.

As minorias

querem
tumultuar
o'Xo.. ECEM

,

"Há uma minoria querendo
tumultuar o andamento do IX

. Encontro Científico de Estu-·
dantes de Medicina", declarou
ontem o secretário da Casa Ci-·
(vil, Salomão' Ribas Júnior, ao

comentar notícias sbbre a não
participação de um rpresen
tante do MEC, nos debates a

serem travados hoje sóbrel a
participação estudantil. Acres
centou que a grande, maioria
dos estudantes reunidos nesta

Capital, "deseja realmente o.

debate de temas científicos,
conforme a programação esta

belecida, entretanto minorias,
agindo à revelia da Comissão
Executiva, procuram' o tu-·

multo".
O secretário' Ribas Júnior

disse também que "há feridas a

serem sanadas tanto junto aos

estudantes, como também
junto às autoridades", as quais
na sua opinião "devem ser sa-·

nadas através do diálogo franco
e aberto". Observou que tanto
os estudantes, como as autori-·
dades "desejam o completo en
tendimento e diálogo, mas há
parcelas de. estudantes que de
sejam a persistência dos entra
ves".

Ao responder. a uma per�·
gunta sobre a possibilidade de
um encontro entre os estudan
tes e o fuinistro Ney Braga,
Ribas Júnior explicou que o

ministro será agraciado com a

medalha Mascarenhas de Mo-·
rais, no.prôxímo sábado à noite,
no Rio de Janeiro, '.'não po
dendo permanecermais tempo
em Florianópolis;'. '

Depois de afirmar que a par
ticipação dos estudantes na

vidfa universitária é muito im
portante e é assegurada pelo
decreto 228 e lei 5.540, Ribas
Júnior explicou que "o estu
dante não compõe -classe so-·

cial, dentro da universidade,
sua condição de estudante é
trânsitória e o que pode garan
"tir sua participação é o pensa
mento universitário, isento de
dicotomias" .

Mas o estudante está insatis
feíto? indagou um jornalista e o

secretário respondeu. "Todo
homem aos 20 anos de idade ê
necessariªme!l,ttj 1"1 inc-en_diário,
aos 30 toma-se bombeiro vo..

luntário. O estudante .é um in
satisfeito" .

Deretti diz
queKonder
não é um
'democrata

"O governador Konder Reis
é um homem isolado e solitá
rio, cercado apenas por aque
les que buscam os favores do
poder", declarou ontem o líder
do MDB, Miraci Deretti, ao

.

contestar declarações do líder
governista Nelson Pedrini se
gundo as quais "o governador
é um democrata sincero e

franco" .

- Não acreditamos em sin
ceridade e' franqueza de parte
de quem defenda atos de ex

ceção e de opressão. Um go
vernador inserido no contexto
de' uma revolução que há
muito tempo deixou de ser

democrática não pode ser

considerado um democrata. O
que temos visto é que, além de'
nãodialogarcom a Oposição,a
postura autocrática do gover
nador o mantém distante do
seu próprio partido e divor
ciado do povo. Há por vezes

até comportamentos que
podem ser caracterizados
como confissão deste distan
ciamento, É o que se pode ve
rificar com o ridículo de um

manifesto gerado nos bastido
res palacianos, cheio de-loas e

bajulações.
O líder da Oposição, depois

de salientar que "em momento

algum desejamos o fracasso
político e menos ainda o fra
casso administrativo desse

goverpo", afirmou que a ad

ministração Konder Reis "foi
uma decepção, política e ad
rni nistrativa, notadamente

quando uma visão retrospec
tiva nos faria ver na pessoa dp
governador um político tido e

havido como um parlamentar '

inteligente, de quem muito es

peravam os catartnenses",
- Em termos administrati

vos, uma ínfima parcela do que
ele se propôs realizar será
realmente cumprida; e no as

pecto político, foi um gover- .

nante que nada de criativo re

velou e tampouco conseguiu
pacificar. a sua agremiação
partidária,
Derétti frisou. ainda que "o

MDB naõ combate o AI-5 por
que o teme", como alegou
também o deputado Nelson
Pedrini, "mas porque se trata
de um ato que se sobrepõe à
Constituição". É de estranhar'
que um político lúcido como o

líder daÂrena- pr0sseguilJj,-,,-Uu
veja no AI-5 apenas. ullil'·dl.",.;,
'ploma legal que não mete
medo, esquecendo-se .de que
o ato é uma violência contra a

Constituição e a democracia,

'Ministério das Minas e Energia
.

�,
Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras S/J

Eletrósul
Centrais Elétricas do Sul do. Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

1 - Resultado do Exame Prático escrito e chamada para o

Exame Psicológico.
TURMA "A"
MOTORISTA
DIA: 16/071/77
HORÁRIO: 09:00 horas

21402141214221432145214621472149215021522153
2154"2157216121622170217221732174217621792190
21932196 2197 2201 2205 2210 2211 2212 2214 2220 2225
222722282230223522362241 22452246224722492251
22522257226222642266'226922732276228322862287
228922952303230623072308230923102317 2318 2321
2322 2323 2324 2325 2328 2329 2330 2334 2336 2344 234!'t
23492359236223652367-23702371 2372 2374 23752392

23942395,

TURMA "8"
AUXILIAR CONTÁBIL FINANCEIRO I
DIA: 16/07/77
HORÁRIO: 14:00 horas

21482171 2180 2186 2187 2195 2234 2237 22402244 2250
2256 2261 2280 2290 2291 2293 2300 2305 2312 2360 2361
23632369 2379 2381 23842388

'

AUXILIAR CONTÁBIL FINANCEIRO II
DIA: 16/07/77 I

HORÁRIO: 14:00 horas

216321.67216921882191219422182226223822812284
2297 2299 2326 2341 2342 2364 2368 2378 2396

, ASSISTENTE CONTÁBIL FINANCEIRO I
DIA: 16/0'7177

'

HORÁRIO: 14:00 horas

21562160216521682177 2178 2182 2184 218/9 2206 2207
2208220922172221 2223222422292231 223>3 2239 2242
2248225822652271 2275.2278227922922301 23042313
23142332233323352339234023472353235623822390
2391 2393

I .

2 - A presente ordem de chamada não implica em ordem de

classificação.

3 -'0 exame será realizado nos horários e data acima
indicados no seguinte local:
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
CENTRO TECNOLÓGICO - TRINDADE
4 - Os' candidatos deverão comparecer ao local acima,
munidos do cartão de Inscrição, documento de identi
dade, lápis e caneta esferográfica, 30 minutos antes do
exame.

5 l Não haverá segunda chamada para esta etapa.

InVERno·
RETARDADO

É 'RIO
,

,

/

PROlOnGADO
I

\

mAS, JOGAnDO
F

"ITICO conTRA
'EITICEIRO,

O �RIO AO CHEGAR,
EnconTRARÁ
A mODElAR

E A GRUTlnHA
SEm AGASAlHOS I

ó e/ua/lamenlo
comcrca dia IS·
ffi()"Blêifl NA TRAJANO

GRUTINHA NA CONS. MAFRA

oESTADO
"TOMAl INTEGRANDO

OS

CATARINENSES
PELA

COMUNICAÇÃO

Armários Embutidos, Cozinhas America
nas é com TOMAZ. Rua São João Batista
na 60 - Fone 33-1768.

..------.....----------..------..--.. '----------,--�--�
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Vantagens e riscos
\

de uma estratégia
o pedido do General Figueiredo aos jornais, para que

o esqueçam, não será atendido. Seu nome subiu às man
chetes para nelas permanecer, pelo menos até'que se

defina a sucessão presidencial e na hipótese de não ser

ele o escolhido. O General João Batista de F�gJeiredo é

hoje o candidato proposto à, sucessão dó Presidente
Geisel e será possivelmente o mais forte, pois a sua

elevação à presidência é bafejada por prestigiosos seto
res palacianos e respaldada por: um sólido grupo de

políticos CiVIS que operam há alguns meses no lança
mento do seu nome. Por isso mesmo, pela longa infiltra
ção desse movimento antes subterrâneo, é que não se

deve tomar como uma inconfidência ou como um ato

espontâneo ou impensado a declaração do Sr. Hum
berto'Barreto. O Presidente da Caixa Econômica, traba
lhando no esquema de uma estratégia global, tornou
deliberadamente ostensiva essa candidatura,
situando-a na vanguarda, numa ação que oferece vanta
gens mas apresenta igualmente riscos.

o grupo pró-Figueiredo deve ter estudado o assunto e

tomado a decisão. A estratégia, que, recorreu âo ele
mento surpresa' e de certo modo à técnica do fato con

sumado, ou da tentativa de criar um fato consumado, terá
entendido que as vantagens da colocação superam os

riscos, pois deixa Com um possível e eventual contendor
o constrangimento de apresentar-se como alguém dis
posto a afetara unidade militar. Já tendo um candidato
militar, embora não haja definição do Presidente da
República, que reivindica, como -éda natureza do sis
tema, a condução do problema, ela deverá ser exami
nada prioritariamente, desde .que o .candídato consiga
cobrir o primeiro dos requisitos de uma candidatura
militar, isto é, a conquista, em tempo, da estrela que lhe
falta para atingir o topo da hierarquia. A unidade militfW!t
funciona na base da disciplina e do respeito aos valores
hierárquicos. Do contrário seria admitir o acesso de
pretensões menores, em escala involutiva .. ,

. Ninguém ignora que existem outras aspirações presi
denciais (o General Figueiredo não se considera aspi
rante) não só de militares como de civis. A opção será
estudada no ãmbito prôprio'mas não se deve esquecer
que, se _!l solução formilitar, o Ministro do Exército, seja
o atual seja quém eventualmente o suceder na Pasta.,
será igualmente um candidato, .embora possa abrir mão
da sua situação privilegiada em favor de outro expoente
do alto comando milita�. Não será por timidez que a

candidatura do General Silvio Frota deixou de ser

posta, mas por conveniência que uma pessoa politica
mente credenciada como o Sr. Humberto Barreto deci
diu romper. Ele não está vinculado a laços hierárquicos
nem é porta-voz de nin., ..ém.

Se o General Figueiredo é :'vje o candidato osten

sivo, possivelmente o mais forte é aquele pelo qual se
inclinaria o Presidente Geisel, a fixação do seu nome

terá de ser precedida do afastamento da candidatura
Frota, ou de outra que lhe tome o lugar, para evitar
fraturas no sistema. A solução nasce do consenso e o

próprio General Chefe do SNl inclui nesse consenso

militares e CiVIS, o que pela primeira vez torna a suces

são um problema' filais complexo. A abertura civil d�
General Eigueiredu'vem funcionando há tempos e o

proselitismo realizado por seus amigos é feito na base
da imagem de um homem que, sendo irripulsivo .de
temperamento, é todavia, por convicção e por educação
um democrata convicto, .apto a 'realizar movimentos de
aperfeiçoamento democrático, aprofundado à via aberta
no início do atual governo e infelizmente interrompida
por acidentes de rota.

O noticiário dos jornais apresentou a curiosa reação
de um deputado partidário da candidatura do General
Ministro do Exército. O Sr. Sinval Boaventura, que evi
dentemente não foi liberado para definir-se em favor do
General Frota, deu-se a um engraçado revide, o de ligar
o nome do Sr. Humberto Barreto a um grupo de parla
mentares da oposição, tidos como radicais. Isso não

chega a ser uma intriga, mas é certamente um sintoma.
Um sintoma de que haverá problemas e por isso mesmo
de que o assunto, posto ao alcance dos jornais, conti
nuará a ser alimentado pela abertura do debate antes do

tempo recomendado pelo General Geisel. Isso faz parte
dos riscos que os partidários do General Figueiredo
resolveram cone r, em busca de definir rapidamente um
quadro e �m pouco IDa base da malícia que levou Dom
João VI a aconselhar a Dom Pedro que puzesse a

I

coroa na cabeça antes que outros lançassem mão dela.
Procurou-se simplificar o problema e a' solução. Tál

ves o resultado seja a complicação de ambos-e o induzi-
.

mento do Presidente a procurar fora da área uma solu
ção que resguarde a integridade do sistema e possibi
lite a continuidade do processo dito revolucionário. O
General Figueiredo e o General Frota poderão se unir,
e unir. Antes, porém, terão de se entendere um reconhe
cer as credenciais do outro como o mais conveniente
sucessor do Presidente da He'púhfica. O nome do Gene
ral Frota figura aí como uma realidade política mas

principalmentecomo um símbolo da.dicotomia que se

pressente avolumar-se sob as aparências.

\

A DIeta 'pàra o trigo
\

Novas técnicas vâo ser aplica
'das à produçâo do trigo erp. Santa
Catarina" visando ao aumento

quantitativo do produto, cujo peso
na balança da importação nacional
é sempre crescente.

,

Desenvolver-se-á ainda no' cor

rente ano a experiência de novo
sistema produtor, por iniciativa da
'Acaresc e acompanhada pela
Companhia de Pesquisa Agrope
cuári; dé Santa Catarina,
cultivando-se, no mínimo, dois
hectares em cad� lavouratritícola.
Maisrecentes conquistas técni

cas, na triticultura, serão empre

gadas, incorpo.rando-se ao sistema
atual.
Justifica-se o empenho dos órg

ãos oficiais e dos triticultores em

geral pela atualização da tecnolo

gia nesse ramo de p-rodução agrí
cola ante a importância cada vez

mais acentuada do trigo, entre os �

produtos que ainda importamos e

a que somente se sobrepõe o pe-

trôleo, na pauta das nossas impor-
tações. .

O crescimento !la, população
vem determinando, a cada ano

que passa, maior volume de esto

.que, - e isso recomenda, de ime-
diato, maidres atividades produto
ras, no País, a menos que nos re-·

signemos à dependência aos mer

cados do exterior.
Não somente, pois, o incre

mento da produtividade interna

pela aplicação das áreas .de cuI'-·
tura, mas a introdução de mais
modernos sistemas 'produtores
constituirão medi/das racionais ao

encontro de eventual crescimento
da demanda interna.

Procura-se, 'portanto, no "ern

prego das técnicas, de conveniên
cia e viabilidade econômica já re

conhecidas, a solução do pro"
blema ..

O que se pretende para Santa

Catarina, depois das experiências
bem sucedidas no Rio Grande do
Sul e no Paraná, é a busca de má-

xima eficiência no conjunto de
técnicas aplicáveis ao preparo,
correção, adubação f( conservação
do solo, bem como também da uti
lização de sementes de qualidade,
escolha de época adequada ao

plantio e finalmente vigilância
contra as pragas e doenças.

A relação entre as técnicas es

pecificamente aplicáveis em cada,
caso resulta, segundo conclusão
,de experiências positivas, em au-

mento de produtividade, objetivo
das atenções do Governo, voltadas

. para o' interesse de acréscimo da

produção do trigo brasileiro.
Trata-se de oportunas provi

dências, que objetivam evitar ou

atenuar o agravamento do desequi
líbrio na balança do comércio do

trigo, 'em que se acentua o au-·

mento do volume do produto que

adquirimos de fora, enquanto
nada nos permite esperar .que a.

triticultura nacional supere Q fe
nômeno.

Remédios

, I '

Sr, Diretor: Tendo em vista aos sé-
.

rios problemas que enfrentamos dia-.
riamente, não é admissível, que ainda
nos dias de hoje; principalmente na

Grande Florianópolis uma cidade tu
rístiea e atrativa, e porque não dizer,
em franco desenvolvimento; aconteça-
coisas desagradáveis. '

Na semana passada, fui até a Droga
ria Catarinense, próximo à Pça, XV,
pa-ra tomar uma injeção endovenosa.
No balcão, o primeiro problema: de
quem vem atender. Uma vez pago os

12,00, vem o segundo: indecisão e'
muito empurra-empurra de quem vai,
resolver aplicar a dita cuja. Como
qualquer pessoa. comecei a ficar im
pacientedo espetáculo até então irrí-
tante.·

.

.

Após .urna auto escolha, entrei no

.

',_ t.,:

\

/'

CARTAS
reservado para a demorada aplicação.
Notando a atitude nervosa e incapaz
da moça. fiz uma neraunta (talvez cí
nica) já aborrecido, se era a la injeção
que ia aplicar. .

No decorrer da aplicação, notei que
. a 'agulha estava saindo da veia; abis
mado avisei, naopermittndo novape
netração para o complemento endo
venoso: Na ocasião, pergunto! Porque
a Farmácia Medical no Estreito,
cobra, por uma aplicação endovenosa'
Cr$ 8,OO?
Pede-se uma' .fiscalizaçáo rigorosa

dos órgãos competentes, relacionados
a todos estes aspectos. Luiz G,S"
Ramos F" - Florianópolis.

Agradecimento

Prezados Senhores: Penhorados,
servimo-nos-desta para expressar nos
sos mais efusivos agradecimentos a

essa empresa jornalística de nossa ci

dade, pela excelente cobertura de di- ,

vulgação feita por ocasião da realiza
ção das solenidades de posse do atual
Conselho Diretor para o ano rotário

oESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.

1977/1978, tendo à ma frente o com

panheiro Vilmar João dos Santos.
Aproveitando, ainda, o ensejo para

. colocar-nos à sua disposição para o

que estiver ao nosso alcance,
subscrevemo-nos apresentando, nos
sos votos de estima e consideração e as

nossas. Ramiro Pedro Wer'lang - Flo
·rianópolis.
Motoristas

PrezadoDiretor: Como acostumado a ler
a sessão de cartas, que os aficcíonados
deste co -ceituado jornal, escrevem, re

solvi também o título de colaboração fazer
certa observãção:
É preciso que os motoristas da Grande

Florianópolis na sua maioria se eduquem
para que nâo avancem as faixas de segu
rança que por direito pertencem aos pedes-
tres.

'

Os motoristas mais incautos costumam

I avançar esta' faixa' com sinal vermelho,
porido em rISCO a segurança do pedestre
que está atravessando naquele momento.

É mais fácil a segurança do pedestre nas

grandes capitais do que em nossa cidade.
Seria conveniente uma melhor orientação.
por parte de nossos guardas de trânsito a

tais motoristas. Jair Guimarães Júnior
Florianópolis,

Rodovia SC-401 . Saco Grande - Florianópo
lis . Caixa Postal, 139 - CEP 88.000' Ende

reço Telegráfico OESTADO, Fones 33-1866-
33-1926 - 33·1679 � 33·1826 - 22-4139 (anún
cios) 22-6792 (circulação). Telex 0482-177",
Sucursàis: BhUlll'nau - Rua 7 de 0t;,embro,
967 - 10 andar - }\nl>(ll1(;' - Avenida Consul
Cnflos Renaux, 56· Galeria Gracher· Salas 1

e 2'- Chapecó - Rua Uruguai, 1458· Criciúma
- Avenida Getúlio Vargas, 312 - Itajaí - Rua

Hercíl.io Luz, 412 - 10 andar - Joaçaba· Rua 15

de'Novembro, 882 - 10 andar - Joinville· Rua
9 de Março, 478 - Galeria Grossembather -

sala N - Lages - Rua Carlos Jofre do Amaral,
67 - Tubarão - Rua São Manoel, 210 - São

Miguel do Oeste - Rua Itaberaba - Flepre·
.

f.
....

�,.�
\

sentantes: Rio de Janeiro e São Paulo - A.S,

Lara LIda. - Porto Alegre - Proppal Propa-
• ganda Representações LIda. - Curitiba, Belo
Horizonte, Brasília, Salvador, Recife, Forta
leza, Belém· Perei ra de Souza e Cia, Notici'á·

rio Naci_onal: AJB - Internacional: Ap· Radio
fotos: AP - Telefotos: AJB.

A baderna organizada
Apesar do futebol não ser um gênéro ou elemento de primeira neces

sidade - alimento, remédio, vestimenta ou centro educacional - em

m_�itos países, -dentre os quais o Brasrt, ele tem expressao SOCial, por
capitalizar no campo do lazer, setores ponderáveis de suas populações.
Não bastasse isso, pelas características que lhe são inerentes -aos que
o praticam e assistem - ainda tem a virtude de, aproximar as diversas
categorias populacionais, identificando-as através deuma mesma 'tin--

• guagem, aspirações e ardor, e o dom d.e despertar, nas compétíções
internacionais, as vibrações da nacionalidade, multas vezes adormeci-
das no âmago das consciências individuais,

Por estas circunstâncias e muitas outras que o descortino de cada: um
possa descobrir, ele deve ser tratado com sobriedade, discernimento,
Inteligência e respeitabilidade de parte de seus responsáveis,

.

Infelizmente. no caso específico de nosso estado, estas virtud;'s bási
cas t1' cardinais distanciam-se, O'''a a dia; dos dirigentes da Federação
Catartnense de Futebol, cuja atuação atingiu as raias da incúria e da
molecagem,

Sobrevivendo por expedientes rasteiros, conluios dissonantes, con
cessões irregulares e ameaças típicas de certas hordas de Chicago, ela
vai lançando cidades contra cidades, regiões contra regiões e mais
recentemente o interior contra a Capital, num jogo espúrio e até mesmo

impatriótico.
Os últimos espetáculos, interdicão do estádio do Avaí, a designação

sistemática dos mesmos e incapazes árbitros contra os dois clubes de
l' lorianópolis - com erros primários e sempre unilaterais - são fatos
que não podem ser considerados frutos de coin'êidência ou obra do
acaso, I

Suas repetividades e constâncias pendulares, retratam, sem dúvida, o
palmilhar lento e orientado de uma política pré-estabelecida, que aca

bará, hoje ou amanhã, por 'destruir o renascimento do nosso futebol, já
corroido por falta de recursos e entusiasmo de seus frequentadores.

Quem assistiu, e não são poucosçalgumas Assembléias Gerais dessa
pseudo Federação, onde, após o parecer contrário do Conselho Fiscal,
contas são consagradas pelos seus membros, que não as analisaram ou

mesmo as viram e vaiam a ousadia de um representante qualquer de
clube, que tímida e isoladamente peça esclarecimentos .sobre certas

despesas e transferência de numerários, aparentemente dúbios, poderá
melhor aquilatar, nossas preocupações.

Na atual conjuntura, quando pelo inequívoco esforço do Exmo, Sr,
Governador Antonio Carlos Konder Reis, um'estádto condizente com as

necessidades catarinenses, está em vias de implantaçãó a curto prazo,
dando a este esporte nova dimensão e gabarito, acho que chegou o

momento crucial, de alguém, ungido de poderes competentes, intervir
e .recolher os achados e salvados do diluído espólio .

É hora de se dizer um Basta, um Basta eficiente, um Basta inexorável,
um Basta final.

'

NEY BRAGA ,:'

O Ministro Ney Braga
chega a Flomanôpolis so

mente amanhá de manhã, al-·
terando o programa que ini
cialmente marcava sua vinda
para a tarde de hoje.

, O ministro desembarca no

Aeroporto Hercílio Luz às
9h30mip, assiste ao Culto
Ecumênico com seus afilha-·
dos do Curso de Engenharia
da Ufsc, no Colégio Catarí
nense, e almoça com os for
mandos no LIC.

À tarde retorna ao Rio, onde
será agraciado, à noite, com a

"Medalha Mascarenhas de
Moraes", conferida pela As

sociação dos Veteranos da
FEB,

* *.

Como o. Ministro será o

orador dessa solenidade, não
poderá permanecer em Flo
rianópolis' para a cerimônia
de colação de grau dos enge-·
nheiros,
ENCONTROS
Florianópolis revela-se a

Capital Universal dos Encon
tros.

* * *

, Está por se encerrar o En
contro Científico de Estudan
tes de Medicina do Brasil.
Inaugura-se amanhã a As-:

sembléia Nacional das Lojas
Maçônicas. Instala-se do
mingo o Encontro Nacional
de Professores de História.
Desdobra-se desde ontem o

Encontro Nacional de Profes�
sores e Alunos' de Karaté .

E por fim; encontra-se na

fila, o Encontro Nacional e

Sul Americano de Enferma-
gemo

Tudo isso em pouco màis'
de uma semana.

MALANTIG0
No Largo anexo à Avenida

Presidente Kennedy já se es

tabeleceram caminhôes de
frutas, barracas de "campins;"

.

e circos de Ít�,e médio.
. * '* *

, Com o parque de diversôes
do aterro, Florianópolis con

firma sua inclinação pelos
mafuás.
�REFERÉNmA
Tão logo foi sancionada a

nova Lei' das Soci�dades
Anônimas a Junta Comercial
começou a protocolar altera-·
ções de estatutos sociais.
Amaioria, não adapta os 'es-·

tatutos ii nova lei, mas intro
duz contratos sociais que
.transformam as sociedades
em firmas de responsabili-·
dade limitada.

* * *

As fii:mas que ainda podem
escolher, abandonam a forma
juridica das 'S/A'e dão prefe
rência às limitadas.
A PROVA DA VACINA
A Caderneta de Vacinação,

, documento que a partir de 10
de julho de 1978 compro�ará

o zelo dos pais em .providen
ciar a vacina obrigatória dos'
recém-nascidos, não será ex

pedida pelos Cartórios de
Begístro Civil. ,

O Ministério da Saúde não
cogita da possibilidade de
instalação de' postos de yaci-·
naçâo obrigatória nos Cartó
rios, até porque as crianças
não registradas também pre-·
cisam ser vacinadas. ,

As Cadernetas deverão ser

fornecidas pelos Postos de
Saúde.

* *

A idéia de vinculá-las ao

Registro Civil foi dos pró
prios Cartórios, sempre de
olho em novos rendimentos.
CAFÉ
O Ministro Mário Henri-

que Simonsen, da Fazenda;
prevê a estabilidade dos pre
ços internacionais do café,
que deverão permanecer em
alta até �978, devido a escas-

sez mundial de oferta.
* *

Por isso, entende o Mi
nistro que o Brasil não, deve
se apressar em vender o pro
duto.
PÃO
O Conselho Interministe

rial de Preços deverá autori
zar aumento de 30% no preço
do pão. A alta será aplicada de
forma parcelada, sendo 15%
em agosto e-o restante em se-·

tembro.
Os sindicatos da indústria

de panificação solicitaram ao

CIP aumento -da ordem de
5Q%.

.

* * *

I

.Fica em 30%.
VERÃO EXTRA
O verão imprevisto exigiu

um reabastecimento dos bal
neários, com alimentos e be
bidas. Ontem, o serviço de
limpeza em bares e restauran

tes, e a entrega a domicílio de
bebidas, constituíram um

caso inédito em Florianópo
lis .

* * *

Por coincidir com as férias
escolares, o calor tem sido
motivo para noites movimen
tadas nos balneários de Ca
nasvie iras e 'Camboriú.
PIOR PARA A LEI
Apesar da proibição, os ca

minhões continuam trafe
gando pela ponte Hercílio
'Luz.

* *

Otem às 12h30min um

c-aminhão-caçamba, de placa
CE-0132 (chapa branca)
rumou para o .Continente por
essa. via.

CAFÉ ILHÉU
Apesar de Santa Catarina

não ter sido incluída no Plano
Nacional do Café, a Secreta-.
ria da Agricultura vai incenti-
'var o cultivo desse produto no
litoral do Estado. -A Ilha está
em primeiro plano.' (

Ne'ry Bosa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OS EFEITOS· NA AGRICULTURA,
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A Secretaria da Agricultura e Abastecimento divulgou ontem-um relatório completo sobre os danos causados pela
estiagem e a ausência de inverno. O relatório é um diagnósticocompleto das regiões �grícolas do Estado e os prejuízos potenciais.

A Secretaria da Agricultura e Abastecimento do Estado
de Santa Catarina divulgou ontem um relatório completo
sobre os eféitos da estiagem, que assola o Estado há cerca

de 60 dias, e a ausência de inverno. O relatório apresenta
ainda um diagnóstico completo das diversas regiões de

,

Santa Catarina e os prejuízos potenciais previstos para o

futuro, na agricultura catarinense.
Nas regiões de São Miguel do Oeste, Chapecó, Concór

dia e Joaçaba, a falta de inverno vem prejudicando as

plantações de trigo, visto que o fenômeno retarda a germi
nação das sementes. Além disso, na região de joaçaba a

fruticultura tamvém vem sofrendoos efeitos da ausência de
inverno, 'principalmente no que se refere à cultura de pês
sego e maçãs. Problema idêntico está sendo verificado na

região de Videira.

o Relatório, na íntegra
REGIÃO DE SÃO MIGUEL DO

OESTE
Situação Geral,

SECA - Está chovendo na região, não ha

vendo problemas
Falta de Inverno - A cultura do trigo apesar
de sua pouca expressão em termos deáreas
de plantio nos diversos municípios da re

gião, com exceção de Dionísio Cerqueira
onde é mais cultivado, está apresentando
ocorrência de "OIDIO" e a falta de in

verno está retardando a germinação; está
preocupando os produtores a possibili
dade de geadas tardias que refletirá na

produção.

REGIÃO DE CHAPECÓ
Situação Geral

SECA - O fenômeno vem causando pro
blemas em grande área da região, princi
.palrnente nos municípios de São Lourenço
do Oeste, São Domingos, Abelardo Luz,
Gaivão e Quilombo - principalmente na

cultura do' trigo; em lavouras que foram
semeadas há cerca de 30 dias a germinação
está sendo prejudicada. Omesmo vale para
a cevada.

Falta de Inverno - Lavouras de trigo e ce

vada sendo muito prejudicadas em sua

germinação.
REGIÃO DE CONCÓRDIA
Situação Geral

SECA - Nada que 'possa causar preocupa
ções!
Falta de Inverno - Está preocupando com

relação a cultura de trigo apesar de não ser

expressiva-na região. A falta de frio esté
prejudicand� esta �ultura poderido refletir
numa queda de 40/50% na produção. Gea
das tardias poderão prejudicar mais ainda.
As fruteiras de caroço também sofrerão,
pois geadas prejudicarão a produção tar

dia.

REGIÃO DE JOAÇABA
Situação Geral

SECA - Choveu nos últimos 15 dias contor-
,

nando a situação.
Falta de Inverno - As culturas de cevada e

trigo, apesar da pouca área plantada, vem
sendo prejudicadas pelo calor e ventos.
'FRUTICUL TURA - Floração antecipada no

pêssego - falta de horas de frio para ma-
'

cieiras.
.

REGIÃO DE VIDEIRA

Situação Geral
SECA - Ocasionando floração no pêssego
antecipada da época normal. Geadas tar

dias causarão prejuízos. Falta de água vem
ocasionando o retardamento no plantio de
mudas de frutas de Clima Temperado.
Falta de Inverno - Cultura de trigo muito

prejudicada retardando a germinação com

reflexos na produção - Se continuar, a
atual situação com clima quente ocasionará
falta de horas de frio necessário para a cul
tura da macieira. Geadas tardias preocu
pam os produtores.

,

Já nas regiões de Mafra, Lages e Río do Sul os maiores
problemas estão sendo verificados no setor da agropecuá
ria devido a falta de desenvolvimento das pastagens, sendo
que em Rio do Sul a cultura de cebola é mais prejudicada
pelos efeitos da estiagem. Enquanto que na região de Tu
'barão somente a falta de inverno traz alguns problemas
para as pastagens de inverno.

As culturas de batatinha, tomate, fumo e mandioca preo
cupam os agricultores da região de Criciúma, devido ao

período longo de estiagem, sendo que a ausência de in
verno prejudica o desenvolvimento das pastagens de in
verno. A Secretaria da Agricultura e'Abastecimento alerta
também aos moradores dessas regiões para que evitem atos

que provoquem incêndios.

"

REGIÃO DE LAGES
Situação Geral

SECA - Apesar de ter ocorrido germinação
na pastagem, nâo houve desenvolvimento
em função da seca e está preocupando os

pecuaristas. Se ocorrerem chuvas nos pró
ximos dias os reflexos serão atenuados,,

caso contrário haverão grandes prejuízos.
Também está ocasionando o retardamento
na cria de novilhas e preparo do gado para a

engorda.

Falta de 'Inverno - Está ocasionando adían
tamento na floraçâo do pêssego - bem
como a falta de horas de frio nas culturas de
macieiras.

REGIÃO DE RIO DO SUL

SSCA -' Cultura da cebola muito prejudi
cada desde a germinação das sementes. Es
tando quase na: hora de transplante das
mudas na atual situação não é aconselháver
é se a operação retardar as mudas estarão
prejudicadas - somente a ocorrência de
boas chuvas nos próximos 15 dias poderá
melhorar a situação. Ocorre com o fumo a

mesma situação (a região é altamente pro
dutora de fumo).

Falté) de Inverno - Pastagem de inverno
sendo prejudicada pela ausência de frio.

REGIÃO DE MAFRA

Situação Geral
,

SECA - Causando grandes prejuízos nas

áreas corn culturas de cevada e trigo com

deficiência na gerrninaçâo, Reflexos nega
tivos nas pastagens de inverno; Muitos
produtores deixarão de plantar pasto de in
vemo'ocasionado pela seca na região.
Falta d'&lnverno - Não está havendo' gran
des, problemas na área.

REGIÃO DE TUBARÃO
Situação Geral

SECA - Situação normal, apesar do nível do
Rio Tubarão estar baixo; entretanto o clima
está favorecendo as pastagens. Em 14 mu

nicípios da região a situação normal inclu
sive agricultura praticada nas áreas bai�as
está favorecida com o preparo do solo.mais
cedo. Já 'las áreas mais elevadas alguns
problemas com relação a compactação do
solo, dificultando em parte seu preparo.
Falta de Inverno - Reflexos negativos nas

pastagens de inverno.
REGIÃO DE CRICIÚMA
Situação Geral - As principais

culturas estão na entressafra, não causando
grandes problemas; se a situação persistir o
preparo do solo poderá ser prejudicado em
virtude da compactação das áreas agrico-
kL

.

SECA - Cul turas de batatinha e tomate sen

tindo o problema de falta de água. Banana,
apesar de resistente ao fenômeno poderá
ter queda na produção,
FUMO - ainda Vão é considerada 'grave a

situação; alguns produtores queixam-se de
não terem condições de preparar o solo
pela compactação das áreas. Se persistir a

situação poderá agravar-se a situação das

Exportações da Her�ng

atingirão uss 8 milhões

Blumenau (Sucursal) em grande escala. Além
Até o final deste ano, a in- disso, acrescentou Care
dústria têxtil Companhia sia, "a empresa amplicou o

Herinq. de Blumenau, de- . número de seus cli�ntes
verá' atingi r cerca de 8 nos mercados trad ICIO

milhões de dólares em ex- nais".
portação de confecções Em to rno d� 80 por c.ento
em malha de algodão, o das exportaçoes previstas
que representa um incre- cabem as "T-Schirts". A I,n
manto nas vendas para o dústria Têxtil Companhia
exterior da ordem de 25 por Herrnq, entretanto, exporta
cento, em relação a 1976. O ,uma. quantidade �ínima de
maior volume dos produtos can:lsas e ,�amlsetas ou

se destina basicamente aos mais es.peclflcamente, � O

mercados dos Estados por cento de sua produçao
Unidos Canadáepaísesdo ,total,sendoos90porcento
Mercado Comum Europeu, restantes comercializados
tradicionalmente conheci- no Brasil. .

_

é ero pelas suas exigências UNIDAD.E DE CO�FECÇAO
em matéria de qualidade. Na pnrnerra qUlnz�na de

agosto, a ITCH est�ra inau
gurando a sua quinta Uni

dade industrial em Santa
Catarina. Trata-se de uma

moderna unidade de con

fecção tom 4,200 metros

quadrados de área cons

truída, 'localizada no muni

cípiode Ibirama, queaoen
trar em funcionamento,
proporcionará um au

mento na produção da em

presa, visando atender ao

constante aumento da de
manda do mercado interno
e das expo'rtações.

Ao analisar a evolução
dos números, o Chefe do

Departamento de Exporta
ção da ITCH, Lucinio Care
sia explicou que o principal
fator que contribuiu para a

expressiva evoluçãõ das

exportações foi a redução
no preço do algodão em
cerca de 30 por cento, de
1976 para este ano, A pár
disso, a Inglaterra, até o

ano passado um mercado
de menor expressão para a

Herinq, passou a comprar

mudas para o transplante' dentro dos pró
ximos 15 dias passam do ponto ideal para a

muda no lugar definitivo,
MANDIOCA - as ramas armazenadas, em
função do calor, estão brotando; As últimas
chuvás ocorreram em.19 de junho e atual

situação com relação a seca, está preocu
pando produtores.

Falta de Inverno - Menor preocupação que a

seca, entretanto as pastagens de inverno,

(aveia/azevem) não perfilam e nâo se de
senvolvem. Nas partes mais elevadas a pas

tagem nativa não está brotando por falta de
chuvas. A produção de leite estávdimi
nuindo face aos fenômenos climáticos.
Cultura do tomate bastante prejudicada. <

Falta de Inverno - Pastagens sensivelmente
prejudicadas.

I

Tendo presente o levantamento da situa
ção, especialmente quanto a seca, a Secre
taria da Agricultura e Abastecimento, atra
vés de seus Escritórios distribuídos por
todos os municípios do Estado, está reco

mendando a toda a população o máximo
cuidado para evitar atos que provoquem
incêndios, tão propícios em tais circuns
tâncias. Uma ampla divulgação, especial
mente através de rádíoemissoras, passa a

ser executada, no sentido de bem orientar
os produtores.

Em termos gerais, a ocorrência de seca e

au�ência de frio, fenõmenos que vêm ocor

rendo no Estado têm suas consequências
maiores nos seguintes aspectos:

.

a) Nescuttures de trigo e cevada
Ocorrência de prejuízos pela má gerrni

nação das sementes e Ilelas perspectivas
de geadas tardias que podem causar eleva
dos danos, caso venha a ocorrer.

b) -Nes pastagens de inverno
Má germinação e pouco desenvolví-,

mento das pastagens cultivadas e, nas áreas
mais secas, menor desenvolvimento das
pastagens nativas.

c) - Na Fruticultura de Clima Temperado
Retardamento no plantio, devido a

pouca umidade do solo. Floração anteci

pada devido a alta temperatura, temendo
se, igualmente, a ocorrência de geadas tar
dias.
d) - Nas Culturas de Fumo e Cebola
Retardamento no transplante, devido a

pouca umidade do solô, com risco de perda
das mudas já formadas.

'

e) - Na Horticultura
Redução na produção - principalmente

batata e tomate - devido a seca. Produto
res que não utilizam irrigação sofrem pre
juízos inclusive em outras espécies.
Os fenõmenos citados poderão elevar os

prejuízos, caso venham a persistir, tor
nando suas consequências irreversíveis.
Da mes'ma forma', caso haja retardamento
nas condições de inverno, com ocorrência
de baixas temperaturas primaveris e gea
das tardias" o quadro pode agravar-se, com'
reflexos sobre a próxima safra.

(e)
BAN(O' «(ONÔMI<O S.A.

CGC 15.124.464 - Carta Patente I - 2
Sociedade anônima de capital aberto
Certificado GEMEO/RCA - 200/76/128

Pagamento de d,ividendos
2860 Dividendo

BANCO ECONÔMICO S/Acomunica que pagaráa par
tir de 1-5 de julho corrente, os divic;lendos do 1° semestre de
1977, sobre o capital social de Cr$ 600.000.000,00, da se

guinte forma:

I . Ações Ordinárias.

Aos senhores acionistas reçistrados em ll'OSSOS Livros
até a data-base do 09,06.77 será efetuado o pagamento dos
dividendos de 10% ao semestre. �

II - Ações Preferenciais

Aos senhores acionistas registrados em nossos Livros
até a data-base de 09,06,77 será efetuado o pagamento dos'
dividendos de 11% ao semestre.
III - Os dividendos serão creditados em conta corrente ou
pagos nas agências de jurisdição do acionista,

Cidade do Salvador, 11 de julho de 1977,

Francisco de Sá Júnior
Di retor - Superintendente

fBC exclui Santa / Usinas de leite serão

Catarina do Plano fiscalizadas' pelo Dipoa

Nacional do Café, Os consumidores de leite de Santa Catarina estarão, dentro
de 18 meses, proteqidos de fraudes e adulterações que hoje
se verificam nesse alimenta. Isto porque, o Governo do Es
tado, a Diretoria Estadual do Ministério da' Agricultura e o,
Dipoa, decidiram estender o controle do Serviço de Inspeção
Federal às indústrias responsáveis pelo abastecimento do

produto,

uma injustiça, pois o nosso

projeto é perfeito e os nossos

argumentos para' a inclusão
são convincentes - afirmou
o sec retário.
Victor Fontana disse tam

bém que em contrapartida a

excl usão do projeto, o IBC
vai propor a assinatura de um
convênio com a secretaria da

Agricultura para ímplantaçáo
de viveiros experimentais,
para que, nos próximos pia
nos do órgão, Santa Catarina
possa receber financiamen
tos para cultivar café.
PROJETO CATARINENSE

O Projeto Catarinense para
o cultivo do café seria desen
volvido no litoral do Estado,
numa área.__que se prolongava
do município de Barra Velha.

, até Tubarão. Nesta área, se

gundo o Projeto, seriam cul
tivados dois milhóes de pés
de café que absorveria um

considerável contingente de
mão-de-obra,

Entretanto, para o secretá
fio da Agricultura, "a não in
clusão do projeto catari
nense no Plano Nacional do
Café não impede que nosso

Estado cultive o produto nos

próximos anos", afirmou,

O secretário da Agricu Itura
e Abastecimento, Victor Fon
tana, anunciou ontem que o

Instituto Brasileiro do Café

(IBC) excluiu, extra

oficialmente, Santa Catarina"
do Plano Nacional do Café,
que será executado do pró
ximo mês de agosto até julho
do próximo ano, A exclusão
do projeto catarinense do',
Plano Nacional do Café foi

devido a.mudança da política
traçada pelo IBC, Pelo Plano

. inicial, o IBC pretendia finan-
ciar 320 mi Ihões de pés de

café, mas o projeto foi alte
rado e órgão passou a ponsí
derar como equilíbrio da

produção o cultivo de 120

milhões de pés,

Para tanto, será deslocado um fiscal do Di poa para cada
usina existente no Estado que irá analisar a qualidade .erte

adquirido por esse estabelecimento. Após a análise, o leite é
processado (pasteurizado) e distribuído, aos consurnldores.,
SeQundo as determinações do Di poa, ontem transmitidas

pelo Secretário da Agricultura, Victor Fontana, as indústrias

responsáveis pelo abastecimento de leite terão que se adaptar
as novas determinações dentro do seguinte cronograma: 1)
As empresas têm prazo de 90 dias para apresentara projeto de
modificação do processamento do produto, 2) Após a aprova
ção desse projeto, as empresas irão esperar mais 90 dias'para
que as autoridades analisem a validade.do projeto. 3) Após, os
empresários terão 60 dias para iniciar as obras previstas no

projeto e, finalmente, mais seis meses para concluir as obras.
Em todas essas etapas os empresários serão assessorados
por técnicos especializados do Serviço de Inspeção Federal.

OS MOTIVOS
,

Segundo o secretário Victor Fontana-a determinação dos
governos federal e estadual tem os seguintes objetivos:

1 - Estabelecer a igualdade, de critérios em relação aos
trabalhos de inspeção de leite "in natura" destinado à pas
teurização, evitando, assim, a fraude e a adulteração prejudi
ciais à saúde pública;

2 - Defender a saúde dos consumidores pelo controle, in
clusive, da qualidade do produto 'já pasteurizado, evitando,
igualmente, a distribuição de leite fora dos padrões previstos
na legislação em vigor, como leite com excesso de água e com
mistura de conservadores e inibidores. (Uma pesquisa reali
zada recentemente pe.lo Dipoa revelou 62 por cento de água
em cada litro do produto),

3 - Normalizar o abastecimento de lejte às populações, já
que aos estabelecimentos sob inspeçào federal é permitida a

utilização de leite em pó, nos períodos de escassez,

, Além disso, o IBC argu
mentou que em Santa Cata
rina era necessário verificar
as condições de cultivo do

produto. Mas, segundo o se

cretário Victor Fontana, o

projeto catarinense enviado

àquele órgão contém todas
as exigências' técnicas.

- Se o Instituto BraSileiro
do Café nos confirmar a ex

cl usão de Santa Catarina do
Plano Nacional do Café será

'd '
. cida e.

, *'a
. festaS para a

. Ratones,
Três diaS d;e' 17 dejulbO, etn -.

Dias 15, 1

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Estelionatário preso

vai para Porto Alegre
Depois de cometer' vá

rios golpes no Rio Grande
do Sul e Santa Catarina, o

estelionatário Roque Aldi
no Filho, foi' preso em

Itapema esta semana, e re

cambiado ontem para Porto

Alegre.
. Roque é natural de Cruz
Alta, casado, e tem 32 anos

de idade. Já cumpriu pena
de reclusão em Porto Ale
gre, por estelionato. É .co
nhecido em todo o sul do
Brasil, onde aplicou vários
golpes. Ele foi detido em

.Itapema terça-feira, e on

tem à noite deveria ser

recambiado à Porto Alegre,
onde era solicitado, já que,
segundo o delegado de Fur
tos e Roubos, Paulo Rober
to Leifer Nunes, "ele deve
ter mais outros inquéritos".

RECUPERADO
Foi recuperado em Por- ,

to Alegre o veículo Volks
wagen-1.300L, placas
AC-1372, de Florianópolis.

Em 30 de março do
corrente ano o carro foi
iocado pela Auto Locadora
Coelho desta cidade, ao

indivíduo Flávio Alberto
Calduro Dias, que foi preso
junto com o veículo na

manhã de quarta-feira, de
vendo ter chegado ontem à
noite à Florianópolis. Flá
vio tem mais cinco inquéri
tos, além desse, para' res
ponder. Todos os outros
referem-se 'a emissão de
cheques sem fundo. Flávio
é natural de Porto Algre, e

tem aproximadamente 30
anos de idade.

Na fuga, detentos são
'mortos em São Paulo
SÃO PAULO - No tra

jeto 'da Casa de Detenção
ao Palácio da Polícia, on

tem à tarde, um dos 4

presos, que eram transpor
tados no banco traseiro do

Opala prefixo 21, da Divi
são de Crimes contra o

Patrimônio, tirou de, baixo
da camisa um revolver
calibre 22 e tentou matar,
para fugir posteriormente,
os dois investigadores que
iam à frente. Um tiro atin

giu de raspão a cabeça do

policial Gravina . e outro
estourou o rádio transmis
sor da viatura.

A escolta que vinha a

trás, numa veraneio, com

mais quatro investigadores,
alcançou o Opala e atirou
nos presos Luis Carlos de

Souza, 31 anos, 0 "Luis
Negrinho" que estava de
arma em punho e Antonio
da Santa Cruz, 22 anos, o

"Baianinho" que estava al

gemado junto. Ambos mor

reram e os outros dois
detentos - Paulo Roberto
Gonçalves vulgo "Paulão" e

Nivaldo Souza da Silva, co-.

nhecido por "Alemão" -

nada sofreram.
A advogada de "Baiani-

11.110", cujo nome as autori
dades não revelaram é' a
principal suspeita de ter

entregue a :>::-iíla aos la
drões, na Casa da Deten
ção, onde os advogados não
são submetidos a revista.
Ela poucas horas antes ha
via mantido contato com o

cliente.

Incêndios no Vale chegam
a 3 por dia com a seca

BLUMENAU (Sucursal) - As secas e o intenso calor
que atinge o vale do Itajaí, estão obrig ando. o Corpo de
Bombeiros a atender a uma média de 3 ocorrências de
incêndios na s matas por dia, índice considerado muito
alto, já que, geralmente neste mês, as chuvas e o frio
evitam que fato aconteça.

Somente no dia de ontem, os bombeiros foram
chamados para debelar incêndio nas ruas Araranguá,
Antônio Zendron, Ipiranga e na BR-470. Segundo o

Sargento Ferreira, responsável pelo plantão de ontem, dos
quatro incêndios no mato, três poderiam ser evitados, pois
foram provenientes de queimadas sem o devido isolamen
to das áreas vizinhas.

. Para isto o Corpo de Bombeiros através do sargento
Ferreira está fazendo um apelo à população, príncípalmen
te aos que lidam como campo, para que quando' forem
queimar alguma área, que façam o devido isolamento,
deixando, no mínimo, uma distância de três metros entre
a área a ser queimada e o restante do terreno, evitando
assim que matas e residências sejam atingidas pela
propagação do fogo..

Um dos problemas que o Corpo de Bombeiros está
enfrentando é a falta' de água. Os reservatórios estão
secando. O rio Itajaí Açu já está apresentando uma baixa
considerável, e o sinal é o surgimento de ilhas ao longo do
leito. Devido as secas, o Vapor Blumenau não está
realizando o tradicional passeio turístico.

,

A população de Blumenau e cidades vizinhas, não estão
temendo a onda do frio, que está prevista há mais de

Assaltantes, detidos em Itaiaí
localizada no distrito Industrial de Itaiaí.ITAJAI (Sucursal) - Os marginais Telmo Simar de Mello

Ferreira e Terezinha de Jesus, companheiros dos famosos
assaltantes Vigando Reich e Leopoldo Farias, autores dos
dois assassinatos ocorridos no último mês de março, nas

cidades de Navegantes e Piçarras foram recambiados
ontem para Itajaí. Uma caçada conjunta envolvendo a

polícia de Itajaí e -do Rio Grande do Sul, consegiu
localizar os marginais em Lagoa Vermelha e Canoas, no
Estado gaúcho. ,

Terezinha de Jesus, desquitada, 34 anos, residente à
ruá Geral de Timbó Grande, município de Santa Cecília,
foi presa no interior de seu apartamento e não ofereceu
resístência aos policiais. Segundo seu depoimento na

Delegacia de Itajaí, ela era companheira de Leopoldo
árias e participou do assassinato do casal de velhos

Joaquim e Marcolina dos Santos, ocorrido no dia 22 de
março último.

.'
.

Os marginais roubaram de suas vítimas Cr$ 97.000,00,
fugindo para São Paulo, num Dodge Darte de Curitiba
placas AD-5660, pertencente a Leopoldo. A polícia ainda
não tem pistas de Vigando e seu companheiro. Em Itajaí
os dois são suspeitos de terem assaltado o carro pagador
da firma Inebrasa - Indústria Eletro Mecânica S/A,

PROGRAMAÇÃO DE F M DA RÁDIO GUARUJ�
1.200 PA'RA GRAVAR

No FM Guarujá, trintaminutos de música para grava!. Trinta segun.dosde
intervalo e mais meia hora selecionada para gravaçao. Todos os dias das
12.00 às 13.00 horas, Eis a seleção paraho]e T,HEME FROM

S.W.A.T./Ray Conniff.
. AND J LaVE HER/La Banda Salsa.
THE GIRL FROM IPANEMA/percy Faith..

THESE FOOLISH THINGS/Franck Sinatra.
DOLANNES MELODIE/Caravelli.
BARQUINHO/Maysa. .

.

YYOU'LL NEVER FIND ANOTHER LOVE LIKE MINE/LoÍl.Rawlsi·
LOVE IS A MANY SPLEND0RES THING/The Flowers Orchestra.
I LEFT MY HEART IN SAN FRANCISCO/TONY BENNETT.
AMOS Eydie Corme e Trio Los Panchos.
AGUAS OE MARÇO/Stan Getz.
HAPPY/M. Legrand.
SATURDAY NIGHT/Frank Sinatra.
MOON RIVER/Andy Willians.
THEME FROM MAHOGANY/Johnny Mathys.
PARA VOCÊ/Roberto Carlos.
WHAT ARE YpU DOING 'THE REST OF YOUR LIFE/ Barbra Strei
sand.
I LOVE TO LOVE/Tina Charlles.
THE LOOK OF LOVE/Tony Bennett.
JULY JULY JULY JULY/ Billy Paul.
ALEM DO HORIZONTE/Orquestra Tropical.
EU ME RECORDO/Roberto Carlos.
MISTY/Boots Randolph.
ATASTE OF HONEY/Tony Bennet.

obs: esta programação será apresentada dia 1.8.77 das 12 às 13 hs.

COLÉGlO CORAÇÃO DE JESUS

'Circular'entregue aos alunos'

SENHORES PAIS:
Cumpre-nos cientificá-los de que a Direção e o Corpo Doce,nte .deste

Colégio, revisando detidamente o Regulamento dos alunos, com o mtUlt,o de

aprimorar o senso de responsabilidade deles, re�olveu destacar os seguintes
itens, que passam a vigorar neste 2° semest�e !etlvo: . '-.' .

1 - Compareçam os alunos ao Coléqio devidamente Uniformizados,
usando calça grená OU saia bege com blusa branca.

Alunos estaqlários.usaráo o uniforme adequado: . .. • '

2 - Para facilitar o aprendizado, são fatores essenciais treqüência e pontua
"lídade às aulas, o que torna necessário o comparecimento do? alunos a todas as

aulas. '.,,., •

Haverá tolerância máxima de 10 minutos na chegada a 1a aula, apenas tres
vezes no semestre. :.':..

,

3 - Os portões de acesso serão fechados 10 minutos após ahora inicial das
aulas e serão reabertos na hora da saída, .

,

4 - Alunos retardatários entrem pela portaria e dirijam-se ao gabinete de
Orientação Pedagógica.

.'

.'

.•

'

. , .

5 - Aos alunos não será permitido fumar, nas dependências do Coléqlo.
6 - O respeito à Direção, aos ProtessoreseFuncionários proporcionará

ambiente favorável à auto-educação.'
.

,

Na certeza de que os Senhores Pais hão de colaborar conosco nessas
medidas que visam ao bem de nossos alunos.iaqradeee e apresenta atenciosas
Saudações )

IRMÃ NíSIA
Diretora

um mês pelos meteorologistas. A preocupação é com as

chuvas que podem se abater sobre o alto vale e provocar
enchente em diversos municípios, uma vez que, de acordo
com os levantamentos, as enchentes no vale do Itajaí
acontecem sempre em anos ímpares e as chuvas repentinas
poderão provocar uma inundação nosmunicípios banhados
pelo rio Itajaí-Açu.

ATAQUE
Abelhas atacaram ao meio-dia de ontem, duas pessoas

que se dirigiam para o trabalho, próximo ao Hospital
Santa Isabel, em Blumenau, causando férimentos diversos,
inclusive obrigando o internamento das vítimas.

Mario Baggatoli, 37 anos, residente à rua Victor Hering
e Lourival Luiz Driano, 12 anos, residente à rua Araranguá,
estavam próximos ao Hospital quando foram forçados a se

abrigarem naquela casa de saúde para livrarem-se das
abelhas. Foram, mesmo assim, atingidos por milhares
delas.

A correria no hospital foi grande, pois devido ao calor
todas as janelas estavam abertas e as providências para que
fossem fechados: deveriam ser tomadas de imediato. Mas
pouco adiantou pois muitas delas conseguiram atingir o

interior do hospital, sem causar todavia, maiores proble
mas, uma vez que foram utilizadas inseticidas para afastar
as abelhas.

A permanência das abelhas nessa área durou cerca de
15 minutos. Elas se dirigiram para o bairro Bom Retiro, '

. onde foram registradas outras vítimas.

. Telmo Simar de Mello Ferreira- confessou em seu

depoimento que "estive em Itajaí onde participei de
alguns arrombamentos, os quais não sei identiflc� por
regiã o . Certa vez quando estava na companhia de

Leopoldo e Vígando no Rio Grande do Sul, ouvi uma
conversa confidencial entre os dois em que diziam que na

. companhia de elementos conhecidos por _Nelson Marlon,
Luiz Mafra e um tal de/ Pascoal, o alemao, assaltaram e

mataram o proprietário do depósito de bebidas Antártica,
na' cidade de Piçarras, Francisco Fracasso, no dia 25 de

março, isto é três dias após o .assassinato do casal de
velhos em Navegantes".

Telmo, que já arrombou diversas residênc�as e cas�
comerciais em companhia de Leopoldo e Vígando, fOI

preso depois de ser seguido pela polícia, durll?t� um

assalto praticado em Lagoa Vermelha. Ele resistíu ao

cerco, mas acabou se rendendo.
Os dois marginais serão recambiados para o Rio Grande

do Sul depois de completarem seus depoimentos, pois já
responderam a vários processos por furto, assàlto e

arrombamentos. '
'

Médicos reclamam da
iustiça no Recife

RECIFE - o presidente
do Sindicato dos Médicos
de Pernambuco, João Mário
Correia; pediu ontem ao.

Ministério da Justiça a in

tervenção da' Polícia Fede
ral no inquérito para.apur�r
o assassinato do cardíologis
ta Francisco Assis Simões;
qúe envolve, pessoas in
fluentes na cidade e porque
as diligências não . estão,
caminhando satisfatoria
mente".

A diretoria do Sindicato
reunida decidiu enviar me

morial ao Ministro Arman
do Falcão dizendo que "os

familiares do associado te
mem que Q crime entre no

rol dos insolúveis". O prin
cipal suspeito é José Carlos
Wanderlei, filho do deputa
do (Arena) Wandenkolk
Wanderlei, O parlamentar
mantém sob -sua guarda as

principais testemunhas -

Neusa Farias e Janete Brito
- que no primeiro depoi
mento acusaram o seu filho
e, em cartório, disseram
que foram coagidas pela
polícia.

O crime ocorreu no dia
oito de junho passado.

Morta a esposa de
'congressista dos EUA'

WASHINGTON -l'.esposa do

congressista norte-americano
John Young foi encontrada
morta com um tiro. A polícia
disse ontem que tudo leva a

crer que tenha sido suicídio.
O cadáver de Jane Young,

de 55 anos, foi encontrado .ern

sua casa de McLean, um subúr
bio na parte norte do Estado

de Virgínia, segundo disse a

polícia do condado de Fairfax,
acrescentando que o achado foi

feito por seu marido, que é

congressista pelo estado do Te

xas.

O deputado Young foi figu
ra central de um dos recentes

escândalos sexuais do congresso
.
norte-americano. Çoll� Gard-

ner, uma. funcionária do Con

gresso, disse que foi obrigada a

manter relações sexuais com

Young para poder manter seu

emprego.

Young, do partido Demoçra
ta, disse que' a acusação era

uma "mentira" A investigação
da acusação' foi paralisada de

pois que os investigadores disse

ram que não encontraram evi
dências que apoiasse um pro
cesso criminal.

Um porta-voz disse que a

causa da morte está sendo

investigada, dependendo de um

laudo médico forense do, con

dado. Porém disse que parecia
'1m suicídio .

Comerciante

é esfaqueado
num bar de

Itajaí por
I ;u� � J.

marginal.
ITAJAi (Sucursal) - O

comerciante Luiz Manoel
Guedes, residente no bairro
Vila Operária, foi esfaqueado
ontem, por volta das 14,
horas, no interior de um

bar localizado na zonà de
meretrício desta cidade. O
autor do crime fugiu do
-local para destino Ignorado
e até o momento não foi
localizado.

Segundo a polícia, o a

cusado é Inácio Silva, mar
ginal conhecido na cidade
por ter diversas passagens
criminosas e que, inclusive,
é ex-presidiário. O motivo
da briga, segundo algumas
testemunhas, foi por causa
de meretrizes, que .os dois
disputaram na noite ante-
rior.

.

Após receber a facada,
Luiz Manoel desfaleceu e

foi levado para o pronto
socorro do Hospital Marieta
IKonder Bornhausen desta
cidade, onde foi internado
e encontra-se em estado
grave. A vítima é casada e

tem 33 anos de idade,
nunca tendo passagem pela
polícia.

Chapecó - Completou sábado o primeiro ano

de atividades, a Radiodifusão índio Condá Ldta.,
emissora chapecoense que opera, em 1.110 kilo
herz, com 1.000 watts de potência e responsável
por uma 'excelente programação que a coloca
dentre os veículos de comunicação social mais
modernos de Santa Catarina.

A extraordinária tra'nsformação introduzida na
radiofonia oestina pela novelemissora em apenas
doze meses de atividades, já a credencia como
autora de uma contribuição inestijnável ao desen
volvimento da imprensa faladado País, tarefa que a
"lndioCondá" vem colocando em prática com na
turalidade e criatividade, sem aquelas enfadonhas
invenclonlces do improviso e da passível indife
rença ao gosto popular.

,
Idônea, imparcial, sem conotações demagó-

qicas, distante dá frieza e da superci'alidade, sua
programação, principalmente no campo do jorna
lismo, tem colocado a comunidade acima dos inte

ressespessoalsou de grupos e sem a obstinação de

Assalto à reloioaria
rende quase 100 mil
ITAJAI (Sucursal) - Cer
ca de Cr$ 97.000,00 em

relógios e jóias foram rou

bados na madrugada de
ontem, depois que uma

porta lateral da Relojoaria
Tamoio, localizada à rua

Heitor Líberato S/N, nes
ta cidade, foi arrombada
por elementos até o mo

mento não' identificados.
Segundo o proprietário

Mauri Manoel da Silva,
foram levados 28 relógios,
32 pulseiras de miro, oito

pilhas de relógios eletrôni
cos, além de várias outras

jóias caras. Nenhuma pista
foi deixada no local do
assalto, que pudesse auxi
liar a polícia. O proprietá
rio da relojoaria reside
nos fundos da loja e não
ouviu qualquer ruido es

tranho, sendo que a porta
foi arrombada com um

objeto metálico, seme

lhante a uma chave de
fenda, de acordo com as

marcas deixadas.

Terror 'anti-EUA
ATENAS, GRÉCIA - A polícia 'informou ain-

Uma bomba destruiu as da que não ficou ninguém
janelas e a porta de um ferido em nenhum dos dois
escritório do American Ex- atentados anti-Estados U
press ontem cedo e o carro nidos e também' não sabe,
de um professor foi atingi- até agora,' quem são os

do, disse a polícia. responsãveís por eles.
Uma bomba foi coloca- A polícia encontrou

da no depósito das Forças também uma bomba. na
Armadas mas não explodiu' janela da Casa do embruxa
a polícia disse que o artefa- dor da Finlândia. Especia
to poderia ter feito com listas em desmontagem fo

que parte do prédio desa- ram chamados para desar-
basse. mar a bomba .

A Missa do'Vaqueiro
começam a se deslocar a

manhã pata o sert�o per
nambucano, em uma festa
que dura mais de três dias,
e que se encerra na manhã
do domingo, com a: cele
bração da missa do Vaquei
ro, uma homenagem a Rai
mundo Jacó (vaqueiro mor

to há duas décadas, em.
circunstâncias até hoje não
esclarecidas), e que repre
senta, segundo. o monse
nhor João Câncio, seu orga
-nízador, "um grito de justi
ça do homem sertanejo".

Polícia! federal vê
crime do Cabedelo

RECIFE - Cerca de 20
mil pessoas acorrerão este
fím de semana ao municí
pio de Serrita, localizado a

538 quilômetros da capital,
onde' será celebrada, pela
sétima vez, a Missa do
Vaqueiro, ritual religioso à
moda sertaneja, cujos cânti
cos litúrgicos são substituí
dos por aboios, repentes e

baiões.
A exemplo dos anos an

teriores, . centenas de auto
móveis de Estados vizinhos
-, e até do sul do. país -

JOÃO PESSOA - De
agora em diante, todas as

ínvestígações sobre o cha
mado crime de Cabedelo
serão realizadas exclusiva-

� mente pela Polícia Federal.

cer a morte do estudante
Paulo Maia.

Já o juiz substituto de
Cabedelo, Sr. Herval Carreí
rà, solicitou ao corregedor
de polícia a acareação dos
Srs. Antônio Olímpio Rosa
do Maia, Isnard Maia e

Coronel Marcílio Rio Cha
ves, ex-comandantes do pri
meiro Batalhão da Polícia
Militar. A intenção do juiz

. substituto é a de esclarecer
alguns pontos ainda contro
vertidos no caso.

Ontem, o secretário de Se
gurança da Paraíba, Sr. Eilzo
Mattos recebeu um comuni
cado do gaomete do Gover
nador Ivan Bichara infor
mando que o Ministêrío da
Justiça já havia designado a
Polícia Federal para esclare-

Mina soterra 18
Pelo menos 18 pessoas dão conta que a explo-

morreram ontem soterradas são soterrou 40 mineiros
numa mina de carvão. A que trabalhavam numa es

tragédia ocorreu nas minas cavação. Até agora foram
carboníferas situadas perto' resgatados 18 cadáveres e

do município de Amaga, três sobreviventes e.as equi
no Departamento de Antio- pes de socorro contmuavam

quia, ao norte da Colom- trabalhando para resgatar
bía outros 19 mineiros que

Informações da polícia continuam soterrados.
"

Apelo por impronúncia,
DETROIT, Michgan - Os

advogados de duas enfermeiras,
pronunciadas como culpadas de
envenenar os pacientes de um

hospital, estão tentando refor·
�mar a decisão) judicial, porém
não acreditam dispor de muitos
recursos' legais para promover a

apelação.
., "O juiz é inteligente e não
Cbmeteu muitos erros", disse o

advogado Thomas O'Obrien,
As enfermeiras Filipina Nar-

'cisco e Leonora Perez, no en

tanto, disseram que estavam

indignadas .

com a decisão <;
desiludidas com o sistema de

justiça norte-americano. Elas
foram dadas como culpadas, da
acusação de envenenar pacien·
tes com uma droga muscular-re
laxante num hospital de vetera

nos, onde mais de 50 pessoas
sofreram deficiências respirató
rias durante um período de
dois meses no verão de 1975.

Os advogados das' enfermei
ras pretendem se reunir hoje
com o juiz distrital,- Philip
Pratt, e os promotores para
discutir as petições de defesa e

solicitar uma declaração de ino
cência para suas clientes.

PARABÉNS, RÁ'DIO íNDIO CONDÁ
procurar transmitir a verdade apenas em parcelas.

Atuando durante 20 horas diáfias, a Radiodi
fusão Indio Condá Ltda., faz de sua programação
urna'dose completa de música selecionada, muito
esporte, notícias com seriedade abrangendo o

contexto universal, a promoção da arte e da cultura
regionais, sob a mais rigorosa qualidade de som e

levando suas ondas a uma centena de municípios
catarinenses, gaúchos e paranaenses, através de
um único compromisso que a torna cada dia mais
vibrante: entendendo o público e sendo' por ele
entendida.

No curso de sua programação, sábado voltada
para as comemorações de seu primeiro aniversá
rio, mais de uma centena de depoimentos de auto
ridades, lideranças e populares foram transmitidas
por seus microfones, enaltecendo o comporta
mento, o trabalho e a significação da emissora
perante a comunidade por ela servida, bem como

apresentando as telicitaçóes pela passagem 'de
seu primeiro aniversário de atividades.

,�
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Convênio para
.estádío será

Taça Brasil tem programa pronto
A Federação Catarinense de Futebol de Salão tem

praticamente concluída toda a programação 'para a

promoção nacional no período de 23 a 31 de julho,
em Florianópolis, quando será desenvolvida a I Taça
Brásil de Futebol de Salão Juvenil, que. tem o

patrocínio da Federação e do Governo do Estado.
Os representantes estaduais estão definidos pára os.

jogos, quatro por noite, no ginásio Ivo Silveira: Colegial
(Aorianópolis)\ Sunov (Ceará), C.R. Itapagibe (Bahia),
Flamengo E.C. (Alagoas), A.A. Vila Isabel (Rio de

Janeiro), '. A.A. Hebraica (São Paulo), Círculo Militar

(paraná) e E.C. Internacional (Rio Grande do Sul).
O Congresso está marcado para o dia 23, às 16

horas, no auditório dá Federação' do Comércio, com as

solenidades de abertura marcada para este mesmo dia,

CBD, funcionará como delegado geral.
A Comissão Central, coordenada por Ódorico Gon

çalves, tem ainda Jorge Trilha na Comissão de

Transportes; alojamento e alimentação Baiter Elias;
secretaria central, com Carlos Grissard Pessi e Aloysio
Machado Filho, com a supervisão geral da equipe da

Federação; s�ndo que ainda o setor de transportes terá

o apoio da Secretaria de Educação, Saúde e Assistência

Social da P.M.F.

A alimentação será feita no restaurante da Reitoria

da UFSC e para os jogos o ingresso vai custar .15

cruzeiros (adulto), e 10 cruzeiros para mulheres e

crianças. A Federação mandou gravar 10 medalhões

para homenagear as delegações durante o Arbitral, além
de certificados para todos os participantes.

às 18 horas (no mesmo ginásio), devendo os jogos
começar as 19 horas, onde o Colegial fará sempre o

terceiro jogo. da noite.

Fausto Silva, presidente da FCFS, que coordena o

programa de atividades, tem definido o local de

concentração das delegações, com o Paraná, São 'Paulo,
Alagoas e Bahia ficando nas dependências do Cíl.P.M.;
o Rio Grande do Sul no Big Hotel e o Rio de Janeiro
e Ceará no Oases.

Mário Lopes, César Esposito , Amaro de Souza,
"
Lúcio Gonzaga (todos ficarão alojados no Oscar Palace

Hotel) e o catarinense Júlio Jovito de Souza, serão os

anotadores cronometristas. O delegado da CBD para o

Congresso de abertura será Januário D. Netto e Luiz
Felício dos Santos, sub-diretor de esportes terrestres da

assinado
amanhã

instalações para a prática
de esporte amador; permi
tindo ainda o funciona

mento no local da Escola

de Educação Física da

Udesc.

Depois de construído,
o estádio estadual vai con

centrar as atividades des

po rtivo-educacionais do

Estado, permitindo ,q_ue
Santa Catarina efetue in

tercâmbio esportivo com

outras unidades da Fede

ração, e também servirá

para comemorações cívi

cas, religiosas, exibições
artísticas e culturais.

Uma das finalidades da

visita do Ministro Ney
Braga a Florianópolis a

manhã á a assinatura do

convênio entre governo e

Caixa Econômica Federal

para a construção do está

dio estadual-de Santa Ca

tarina, o Catarinão.Areião movimentado'
no final de·.semana com

I

vole,i e "RuQS de lazer"

A Caixa financiará os

100 milhões de cruzeiros,
'recursos que são prove
nientes do Fundo de' A

poio ao Desenvolvimento
Social - FAS. A capaci
dade do estádio é para 55

mil pessoas e terá também
continuidadeA do No domingo Wla ma

nhã, paralelo aos. jogos de

voleibol, o Setor de Edu

cação Física da Secretaria

de Educação, Saúde e As

sistência Social da Prefei-
, tura Municipal de .Floria

nópolis, estará desenvol
vendo nos calçadões jun
to ao AREIÃO, o proje
to Ruas de Lazer, que
normalmente era· desen

volvido na avenida Ru

bens de Arruda Ramos.
Na oportunidade várias

atividades 'esportivas e.
educativas estarão sendo

desenvolvidas. 'O fundista
.

José Maria Nunes estará

no local, liderando um

atividade do programa Es

porte para Todos, quando
o campeão' Della Giustina

estará liderando o grupo
de pedalistas. Mesas para

jogos de dominó e damas

também serão colocadas

nos calçadões para serem

utilizadas pelos pais das

crianças, enquanto estes

fiscalizam as atividades de

grupo de crianças do

PROBEM, além de outras

que estiverem presentes,
correndo pelas imedia

ções; algumas mesas de
xadrez serão colocadas no

calçadão e enxadristas

campeões ensinarão os

primeiros movimentos das

peças; enquanto a Associa

ção de Futebol de Mesa

vai colocar. mesas para

que os interessados prati
quem futebol de botões,
com rápidos torneios.

Torneio de Voleibol na

Areia e o projeto Ruas de

Lazer, do programa Es-

Brandão
porte para Todos, são as

atividades deste final de
semana no AREIÃO da

Baía Sul. O Voleibol de

Areia começa àmanhã à

tarde co�
I dois jogos: às

'14 horas jogam Ventania

x Limoense e às 15 horas

Barriga Verde x· Estrela

do Sul, no masculino. No

domingo, às 9. horas, o

Riosul enfrenta o' Biboca
e o ABE Celesc contra o'

C.RE., também no mas

culino.

•

ri coma

seleçãofilhos, envolvidosseus

com material para traba-.
lho de pintura, desenho e

modelagem. A Banda

Amor à Arte será outra.

atração do programa Es

porte para Todos no do

mingo . pela manhã na

Baía Sul.

SÃO PAULO - O técni

co Osvaldo Brandão chega
a sorrir, quando escuta ou

lê alguma coisa sobre a

seleção brasileira. Afinal,
como chegou 'chegou a con

fidenciar a alguns amigos,
aos poucos sente que suas

"idéias não estavam tão

fora da realidade do fute

bol .brasíleíro", pois, seu

substituto, Claudio Couti

nho, também' aos poucos
volta a usar os mesmos

jogadores que garantiram
uma campanha invicta de

1 7 jogos com Brandão à

frente da seleção.
Mas, para a imprensa,

tirando a ironia de seu

sorriso amarelo, o técnico

não diz nada. Nem mesmo
quando tem a quase confir-

mação de' que Paulo Cesar

e Marinho, deverão ser dís-
.

pensados. Paulo César, foi

um jogador que ele sempre
detestou, principalmente
depois 'que o taxou de

bêbado e irresponsável. Ma
rinho foi o pivô da crise,
que acabou afastando-o da

seleção.
-::-. Não falo sobre 'seleção

ou futebol brasileiro. Falo

sobre '0 Coríntians, que é

muito mais importante para
mim.

O que parece verdade.

Afinal, ainda não totalmen-
.

te recuperado da enfermi

dade que o levou à mesa de

operações no. início do ano

(estômago), Brandão passa
12 horas, em média, por

dia, dentro do Coríntians.

Bastante aceito pela
população em promoções
anteriores, o passeio ci

clístico será uma outra

Em virtude do jogo da Seleção Brasileira contra a Bolívia
ontem e o início da Festa do Café em Ratones, esta noite,
ficaram suspensas as duas rodadas do final da semana do

futebol, de areia. A Rodada de quinta-feira apresentou os

seguintes resultados: I

Gespo lXO Sinal Verde
Gol -, Alécio
Gespo - Alberto; Edio, Carlos, Cludir e Severino; Edmilson,

Carlos e Milton; Mário, Isaac e Angelo. Sinal' Verde - Lauro;
Osmar, Gilson; .Paulo e· Antonio; Jorge, César e Orlando; Joel,
Ronaldo e Marcos (Nesi),

Grepi OX4 T.T.O.
Gols - Paulo (2), Jalmir (1) e Paulo César
Grepi - Ademar; Valciomar, Vanildo, Ademir e José;

Adalberto, Valdir e 'Carlos; Valdemiro, Emandes e Haroldo.
T, T.O. - Ademir; Paulo, Adilson, Jamir e Ronaldo; Valter,
João e Jurandir; Djair, Paulo e Antonio.

'

Marimbau 2X5 Lic II ,

Gols - Roberto, Vanderlei (2), Carlos e João para o Lic e

Carlos e Targino para o Marimbau.

Com uma delegação de 150 atletas se encontra em Brasília a

delegação do Departamento de Educação Física e Desportos de
Santa Catarina para as disputas dos Jogos Escolares Brasileiros

que iniciaram no último dia 8 e se prolongam até o dia 22 de

julho.'
'

. Santa Catarina participará do atletismo masculino (que tem

Gipe Alves como treinador) e feminino (Matsukasa Nakchi),
basquetebol masculino, (Jorge Martins) e feminino (Nelson
Eberhardt), voleibol masculino (Valrnor Buss), Handebol
masculino (Odilon Morona), judô (Icraeir Rosa), xadrez
masculino (Ledio Rosa de Andrade), folclore (Ivonete Rodri

gues
.

da. Rosa), ginástica olímpica masculina (lIton B. de

Mesquita), e feminina (Carmem L. Weber), natação feminina
(Valter dos Passos) e masculina (Josias de Castro). i
A delegação tem como acompanhante feminino a professora I

Maria de Fátima Barreto; chefe auxiliar, Emanoel Martins e I
Celso Teixeira, como diretor do DED, o chefe da delegação. I. Santa Catarina está alojada na C.IE.E.�, na aRio�enidaJW.s. SÚI, ,

Quadra 908, juntamente com as de egaçoes o de aneiro e

IPiauí.

,

Em Brasília,
150 atletas

Futebol na

areia teve

calârinensêsduas'
.

rodadas nos Jogos
Escolaressuspensas·

f 40 tenistas disputando

Oi querido. ,Tudo bem?as semifinais

do campeonato
- Olha, estou aqui na Loja Astor.
- Vim ver os móveis que precisamos.
- É ... 'são realmente lind6s.
- Só tenho uma dúvida:
- Não sei se. compro à vista com 30% de desconto
ou em 10 paqarnentoss sem acréscimo.
- Não, não.,. é sem entrada.
- Certo,então vou fazer assim.
- Você vai adorar os móveis. Tchau.
- Todo mundo pensa que só porque a loja é bonita,
as coisas lá são caras.

brasileiro
40 tenistas disputam hoje Silveira (RJ); Ana Kock (RS)

as partidas semifinais do 260. x Ruth Cleto (SP); 16 anos -

Campeonato Brasileiro Infan- Helena Wappler (RS) x Cristi

to-Juvenil de Tênis que está na Roswadowsky (RJ); Suza

se realizando em Campinas na Lima (RJ) x Claudia Mon

desde sábado passado. Os ven- teiro (SP); 18 anos - Andrea
cedores dos jogos de hoje se Maister (RS) x Flora Zacha
classificarão para as finais do rias (SP); Helena Abreu (RJ)

,

campeonato programados pa-: x Sandra Sagaggh (SP). Mas
ra amanhã quando será encer- culíno: 10 anos � Sérgio
rada a competição que tem o Ribeiro (PR) x Alexandre On

patrocínio da Sul América de cins (SP); Reno Leon (CE) x
Seguros. Claudio Stagni (SP); 12 anos

Também amanhã serão de- .; Fernando Roese (RS) x

cididas as finais das duplas' Fábio Kruse (RS); Mauro Bra

masculinas, femininas. e rnis-
.

ga (SP) x Carlos Chabalgoity
tas. Os jogos na categoria 18 (DF); 14 anos - Nelson Aer

anos masculino e feminino tz (RS) x Carlos Scott (SP);
serão realizados nas quadras Irineu Av.ersa (SP) x Renato
do Tênis Clube. Os das cate- Joaquim (SP); 16 anos -

gorias 12, 14
L
e 16 anos, Pascoal Penetta (SP) x Raul

masco e fem. serao disputados Cesaca (RS); Collim Scott
no Círculo Militar e das cate- . (SP) x Mauro Brandão (RS);
gorias 10 anos masco e fem. 18 anos - Celson Sacomandi
no Clube Fonte, (SP) x Hugo Scott (SP) Mar-

SEMIFINAIS cos Braga (SP) x Cassio Motta
Feminino: 10 anos - Itana (SP).

Meirelles (BA) x Elaine
Haddad (SP); Beatriz Bruner
(RS) x Flávia Pecora (SP); 12
anos - Silvana Campos (SP)
x Katia Vieira '(SP); Tiziana
de Cesare (SP) x Giana Guer
ra (SP); 14 anos - Tâníà
Meirelles (BA) x Lucia Regina

Visite a' nossa área industrial (nova sede própria) onde também mantemos exposição
permanente das melhores linhas de móveis e decoração do país.
Rua Lauro Linhares, 252 - Trindade - Fones 33-1691.e 33-1388
Produção própria: armários embutidos - cozinhas - estantes - toucadores
Revenda: toda a linha Vogue (armários, estantes, camas, etc), conjuntos estofados, salas de
jantar, dormitórios', tapetes, cortinas, enfim, tudo o que existe de melhor em móveis e

decorações.

.' I

MOVEIS,a!iit'0.- DECORAÇÕES,
ARMARIOS EMBUTIDOS CATARlNENSE S.A. PROJETOS.

R. Jerônimo Coelho, 18 - Fones: 22-4775 e 22-3666

CAMINHOES DIESEL,
AUTOMOVEIS E UTILlTAF!IOS

OKM
Pronta entrega. Ótimo preço. Mer·
cedes. Toyota, Ford, Chevrolet,
Alfa, Dodge, Fiat e Scania. Penes
220-6652 e 220-0823 em São
Paulo.

,
10�Aniversário

30%de descontoà vista ou 10 pagamentos sem acréscimo.
co.
e
Dl
CO

E

APISC. A Caderneta de quem vence sempre.
l
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AVAl
..

Seleção ·mostrou o melhor
f

ninho Cerezzo e Mar

celo, um cada, na go
leada de 8 a O 'sobre' a
Bolivia, ontem à '�bite,
no Estádio Pascoal

Guerrero, em Cal li, Co
lômbia, classificando o

Brasil para a Copa do

Mundo de 78 na Argen
tina. O segundo classi

ficado deste triangular
sairá do jogo de do

mingo entre Peru e Bo

livia.

O Brasil jogou um

excelente futebol, faci
litado, é bem verdade,
pela fragilidade doad

versário que em mo
mento algum da par
tida teve condições
para se organizar em

carnpe A meia cancha

Quando completar a

metade de seu mandato,
no final deste ano, 9.
atual presidente do Fi

gueirense, Newton

Szpoganicz, 'pretende
abandonar o cargo. Para
isto, ele pretende apre
sentar uma sugestão ao

Conselho Deliberativo
alterando os estatutos
do Clube.

Szpoganicz é de opi
nião de que o presidente
deve ter um mandato de .

dois anos, sendo eleito,
juntamente com o Con
selho em novembro e

brasileiros que criaram

a vontade, os ataques e

os. lances de gol.

O primeiro foi mar

cada' a 4 minutos,
quando Zico .cc .... rou

uma falta cometida em

Rivelino. A bola ainda

nez. Ao.s vinte minutos

Zico marcou de novo,

depois de apanhar um
rebate da defesa,
avançar livre e chutar

forte no canto direito.
Dois minutos depois,
Zico tabelou com Ro

berto e o centroavante

apenas esperou a saída'
do goleiro para marcar.

O quarto' gol foi mar

cado de. pênalti. Luis

Perei ra na área cabe

ceou mas o zaguei ro
boliviano tirou quase
em cima da risca com a

. mão. Zico cobrou no

canto esquerdo.
Completamente .

ba

tida no primeiro tempo
com os 4 a O, a seleção
boliviana começou a

fase final envolvida da

bonita de Reinaldo,
dando de calcanhar

para Marcelo penetrar
livre pela esquerda e

encerrar a goleada.
Juan Si lvaqno, com

Rafael Hormazabal e

Mario Lira formaram o

trio de arbitragem chi

leno.

8 minutos surgiu o

quinto gol. Gil recebeu
de Zico no meio da área
e chutou forte. Aos 16,
nova tabela envolveu a

defesa da Bolivia, com
Rivelino servindo a

Zico para a marcação
do sexto gol. Toninha
Cerezzo fez o ,Elétlmo':

l�"� .,.'

aos 23, aproveitando
rebate do .goleiro Pei
nado. Aos 44 a jogarla

FIGUEIRENSE

não mais em julho. Ha
veria a possibilidade,
ainda, de uma reeleição.
por mais um período de

pendendo das conve

niências.

O atual presidente
acha que a eleição no

final de ano proporcio
naria oportunidade para
que Çi' nova direçáo -já
pudesse fazer um plane
jamento visando todo o

ano e não como agora,
quando a transferência
de diretoria é feita no

meio de campeonatos.
Szpoganicz deseja

Décio Leal

ideal amanhã

deixar o Figueirense em

face de seus afazeres

particulares e tãmbém
achando que três anos é
um tempo muito longo
para permanecer no

cargo: Ele negou que ti
vesse tentado passar a

presidência, algum
tempo atrás, para § atual
�iretor de futebol, Jonas
Polli.

• Ainda como presi
dente, Newton Szpoga
nicz pretende fazer uma
série de promoções e

ampliações no patrimô
nio do clube. É sua in-

Brasil: Leão; Zé Ma

'ria, Luis Pereira, Ama-.

}
ral e Rodrigues Neto;
Toninha Cerezzo, Rive
Iirro e Zico (Marcelo);
Gil, Roberto (Reinaldo)
e Dirceu.

Bolívia: Jimenez

(Peinado); Dellano,
Rimazza, Lima e Baldi

vies6; Aragones, An

gula e Romero; Mora
les (Saucedo Landa),
Porfirio Jimenez e Mi

guel Aguilar.

tenção promover no es

tádio Orlando Scarpelli
um concerto de rock e a

construção de um res

taurante - o "Figuei
ráo" .

Ele precisará também
construir uma nova sala

. de musculação, pois os

aparelhos que custaram
bastante dinheiro ao

clube se. encontram

atualmente desmonta

dos, pois o local onde
estavam está sendo uti
I izado para uma outra

atividade, de caráter re
servado.

Mazinho já pode ficar no banco

NÃO É UM GOL
DEOUTROTIME QUE VAI

FAZERVOCE
,

MUDAR DE IDEIA.

Aos poucos Emilson terá
titulares em condições

Sem problemas de contusão e com muitas rosas
dentro do ônibus, a delegação do Avaí chegou na

manhã de ontem, às 10h30m no Adolfo Konder,
sendo liberada em seguida, mas com a responsabi
lidade de retornar ao campo às 16 horas para a

revisão médica. No horário marcado, apenas o rou

peiro Kidoca limpando as chuteiras. Nem médico
nem jogadores, apareceram, com exceção apenas
de Danilo e Maneca que não viajaram com a delega
ção. O primeiro, está totalmente' recuperado da
lesão que o afastou da equipe e Maneca só irá tirar o
gesso na segunda-feira.
No período da manha, sob a orientação do prepa

rado r fís.ico Nelson Si Iva - fazendo estágio 'no Avaí
-

, Gilberto, Nilson, Danilo, Souza, Rogério e Moa
cir fizeram maratona de 4 mil metros na avenida'
Beira Mar. Depois, no vestiário, Nelson orientou
sxerctcios localizados e abdominais.Encerrando os

trabalhos na parte matinal, os jogadores fizeram
rápido bate-bola. Estes exercícios marcaram o re

torno de Souza, que ainda não tol liberado para
trabalho com bola, já que teve amassamento da
testa no jogo contra o Guarani.

Hoje pela manhã, está marcado treino físico com

Dacica e tático e técnico com Emilson Pessanha. Danilo talvez possa voltar domingo

INTERIOR���������!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!
Crise no Palmeiras por
causa do treinador·

Blumenau (Sucursal) -A permanência do técnico Lauro Búrigo
vai depender de nova reunião da diretoria marcada para' esta
tarde, já que sua situação no· Palmeiras é bastante delicada.

Agora, o presidente Barbieri o está acusando de querer inventar

demais e com isso prejudicando o time que está perdendo jogos
incríveis.
A situação de Lauro Búrigo ficou mais complicada depois da

goleada para o Comerciário quando o Palmeiras, segundo o

presidente I;la,rbieri, me,smo perdendo jogou todo.o tempo na

retranca. No retorno da delegação, Barbieri ficou também sa

bendo que Lauro Búrigo se desentendeu com Jorge Luiz na

viagem de ida para Criciúma, com o jogador sendo vetado até
mesmo para o banco de reservas. Barbieri ontem, porvolta das 16
horas procurou entrar em contato com o diretor de futebol e

supervisor, Otacílio Nowaski, para se inteirar 90S acontecimen
tos. Somente uma hora depois é que o encontrou, resultando daí
em reunião extraordinária da diretoria, sendo convocados os

futebol do Brasil: ·8 a O
Zico marcou quatro' boliviana deu .toda li

gais, Roberto, Gil, To- berdade aos jogadores

Szpogan;cz qu.r sai;' antes
de terminar o seu mandato

vai escalar o time

Paraojogodesábado, os jogadores. Ele disse
contra o Palmeiras, o que não sentia nada e

técnico Décio Leal já ficou no banco". Mas

poderá contar com Doval evitou os chutes
todos os jogadores do de pé direito pará
elenco, embora alguns poupar-se.
não estejam plenamente Até sábado Hélio Pires

recuperados de lesões e Rubens Paraná terão
que os afastaram do melhores condições que
time. Mazinho, que ini- no último jogo. Hélio 6S

ciou treinamentos esta pera não 'usar uma pro-
semana, ficará no teção no dedo do pé que
banco. estava infeccionado e

O pontei ro direito Ru bens Paraná acha
disse que ainda não está que com os treinos que

-

em boas condições físi- vem realizando estará
cas porque ficou muito com sua forma física re

tempo parado. Mas, cuperada.
acha, que se o coloca- SORTEIOS
rem no banco não V,ai Hoje, além da gratifi-
haver problemas. -c cação de 300,00 pela vi-:
Luis Carlos. que' tória contra o Marcílio

ontem não treinou, tam- Dias, dois jogadores do
bém poderá estar à dis- Figueirense deverão re

posição do treinador. ceber, mais um prêmio.
Dava! é outro que não Décio Leal fará um sor

está recuperado. ·teio de duas caixas de
Quarta-feira a noite ele cuecas zorba.
entrou contra o Marcíl ia "Eu estive pensando
Dias, mas no treino de em .sortear lenços, até
ontem à tarde evitou. falei para o Cláudio
chutar com o pé direito. Wagner. Mas depois
'Décio Leal não sabia achei melhor sortear

que o jogador estava cuecas que têm mais uti
sentindo o pé e comen- lidade", disse o treina
tau: "Veja só como são dor.

tocou na barreira e des- mesma maneira pelo
locou o goleiro Jime- time brasileiro. E já aos

demais membros.

Apesar de ficar reunida até a noite, a diretoria não tomou

nenhuma posição contra o treinador, embora não admitisse a

derrota para a Chapecoense em Blumenau e a de quarta feira
contra o Comerciário. Outro assunto que está sendo discutido é o

problema criado com Jorge Luiz. que.,�á tem posição tomada "ou
eu ou ele. Se ele ficar_�u cáio fora". Os Jogadores estão evitando
em dar declarações a fim de não tomarem partido no caso.

Além destes problemas e da sua difícil posição na tabela, o

Palmeiras tem sério compromisso amanhã em Blumenau contra

o Figueirense ...

Inter protesta na FCF

arbitragem de Alvir
Lages (Sucursal) - A diretoria do Internacional

fez severas críticas à arbitragem de Alvir Renzi no
seu jogo contra o Guarani, quarta-feira última,
quando ganhou por um a zero. Apesar de ter ven
cido o jogo os diretores do Internacional disseram
que Alvir Renzi veio a Lages para prejudicar o Inter
nacional.
Alvir Renzi no segundo tempo, deu cartão ver

melho para o jogador Bin, expulsando-o de campo,
numa expulsão que até hoje ninguém entendeu.
Ao final do jogo Alvir Renzi disse que a diretoria

do Internacional tinha que multar-o Siri porque ele
estava pedindo para levar o terceiro cartão amarelo
para não jogar o próximo jogo. Alvir disse que tinha
que dar o cartão vermelho e deu.
Bin no final do jogo disse que era mentira de Alvir

Renzi, pois se ele levasse cartão amarelo, seria o

segundo e poderia jogar domingo, e que não falou
mais nada para o juiz.
Foi a primeira vez que Bin um jogador jovem de

apenas 18 anos e que forma uma das melhores meia
cancha do atual campeonato é expulso de campo.
Diretores do Internacional larnentararn.e disseram
que desde o jogo com a Chapecoense Alvir Renzi
vem procurando prejudicar, o Internacional. Para
compl icar mais ai nda, Alvi r deu terceiro cartão ama
relo para Mekimba da segunda série. Assim Sin e

Mekimba ficam fora do jogo de domingo em Join
ville.

Di retoria.do Inter disse que enviará ofício a F.C.F.
vetando o nome de Alvi r Renzi para os seus jogos no
campeonato estadual.

Técnico do Juventus

decepcionado com o time
Jaraguá (do Correspondente

de Mafra) - O técnico Raul
Rod rigues, do Juventus de Ja
'raguá, esta decepcionado com

a campanha do time nesta fase
do estadual e culpa, princi
palmente. a federação e a pró
pria população da cidade.
A primeira porque elaborou

uma tabela que prejudicou vi
sivelmente o Juventus: "Ainda

não pudemos mostrar um

pouco do nosso futebol em Ja
raguá, pois o time só tem jo
gado fora de casa".

Mas as críticas mais sentidas
são para os torcedores do Ju
ventus, que não prestigiam o

time nem o clube: "Jaraguá
.

tem o futebol que merece pelo
apoio que recebe da popula
ção. Tem gente que não vai a
campo só para não pagar in
gresso. Prefere assistir o jogo
empoleirado nos barrancos
que circundam o estádio.
Assim não é possível fazer fu
tebol profissional. É preciso
muito dinheiro para sustentar
uma equipe".
Raul agora espera que Lo

reno Marcatto, presidente do
Juventus. cumpra a promessa
feita dias atrás, quando disse
que pretende montar um bom
time para a próxima tempo
rada. "Acho difícil. porque a

população não ajuda. Em todo
caso vamos confiar na palavra
do presidente".

Issoéqueé

Chapecoense
continua planos
para o brasileiro

Chapecó (Sucursal) - Pre
feito e vice, de Chapecó, reuni
ram a imprensa e vários diri
gentes do esporte local,
quarta-feira às 11,00 horas,
para mostrar o projeto. de
construção das arquibanca
das cobertas do estádio Indio
Condá e a promoção que pre
tendem realizar vendendo
1.500 cadei ras perpétuas a

razão de Cr$ 7 mil 'cada uma.
Ivan Bertaso explicou que

o projeto anterior previa a

construção de uma arquiban
cada em concreto armado,
mas que seu custo está esti
niado em cerca de Cr$ 15
milhões de cruzeiros. valor
considerado muito alto e ine
xequível nas atuais condições
do orçamento do município.
Estudando uma fórmula para
baratear o custo da obra, os

engenheiros sugeriram a for
mação de um aterro e sobre ele
edificar o pavilhão e as banca
das para o público, ao custo de
menos de Cr$ 10 milhões e

completamente autofinanciá
vel através da venda das 1.500
cadeiras perpétuas. O prazo
máximo para conclusão ficou
para março de 1.978, aumen
tando para 20 mil pessoas sen
tadas a capacidade do estádio.

O prefeito Milton Sander in
formou que as obras começa
riam ontem com a ajuda de
máquinas de terraplenagem.
da Secretaria do Oeste, bem
como anunciou para o do
mingo, dia 17. o lançamento da
campanha de vendas de cadei
ras perpétuas, coincidindo
com o jogo Chapecoense e

Comerciário.

PLANOS DE CAMPEÃO
Durante o encontro na pre

feitura, o Engenheiro Manir
Sarquis detalhou os planos da

.

Chapecoense para a fase final
do atua! campeonato, quando

o clube pretende' oferecer
todas as cond ições ao plantel,
buscando o título máximo de
1977.
.Sarquis mostrou que serão

necessários 350 mil cruzeiros
extras entre a primeira e a úl
tima rodada do pentagonal,
recursos esses que serão
transformados quase que ex

clusivamente em gratificações
ao plantel, numa média de
cerca de 15 mil cruzeiros por
atleta. Ele anunciou que a dire
toria decidiu pagar mil cruzei-

.

ros por vitória durante 0 pen
tagonal ecinco mil pelo títu lo a

cada jogador. Conta, de outra
forma, com rendas em torno
de 75 mil cruzeiros porpartida
em Casa e com cerca de 120mil
cruzeiros de comissão sobre a

venda de 200 cadeiras perpé
tuas que _Q clube se encarre
gará de colocar e mais uma

verba de 100 mil que a prefei
tura está propensa a fornecer,
além da possibilidade de doa
ção pela prefeitura à Chape
coense, do ônibus que atual"
mente já vem sendo utilizado
pelo clube.

.

A meta, segundo o presi
dente Artur Badalottié cumprir
o acordo [á estabelecido com a

Federação, de colocar a Cha
pecoense no campeonato na

cional de 1.978. Ao arqurnentar
essa possibilidade com os re

pórteres presentes, Badalotti
acrescentou que a conclusão
do novo aeroporto de Chapecó
está prevista para janeiro pró
ximo, a partir de cuja data, a
Varig começará a operar na

região com vôos de jato Boing
737. que vinha sendo uma das
exigências da FCF para con

firrnara Chapecoense na Copa
Brasil. O prefeito Sander 'con
firmou a inauguração do aero
porto para 31 de janeiro, data
do 1° aniversário de sua adrni
nistração.

Sérgio Lopes não aceita.

,

derrota para o Figueira
Itajaí-Adiretoria do Marcílio Dias ainda lamenta

a derrota quarta-feira para o Figueirense num gol
em que todos que estavam no banco pediram impe
dimento de Samir quando este recebeu a bola. Além
disso o presidente laméntava profundamente o que
houve com o plantel antes e durante a partida. Mo
mentos antes da delegação viajar a Florianópolis o

meia-cancha Careca sentiu-se mal e foi internado
no Hospital Konder Bornhausen. Silveira foi outro
que teve um distúrbio estomacal quando chegou no

estádio Orlando Scarpelli - foi atendido pelo mé
dico. do Figueirense - e internado, onde ainda per
manece no Hospital Celso Ramos. Durante' a par
tida, logo aos seis minutos o lateral Carlinhos num

choque casual com Samir, saiu contundido com

luxação na clavícula. Todos esses problemas foram
analisados ontem à tarde pelo enfermeiro Manoel
Santana que disse não mais saber o que fazer para
recuperar os jogadores "porque a gente conseque
muitas vezes fazer um milagre e na última hora
acontecem coisas horríveis com o nosso time". Ma
neca cheqou a afirmar que o time pode andar mal,
mas acontecer tanta coisa num dia só é difícil de
acreditar. "Faço um elogio ao médico do Figuei
rense que ficou à nossa disposição quando foi ne
cessário socorro mais urgente ao goleiro Silveira.
Muito nos auxiliou e só tenho é que agradecer". A
respeito do resultado do jogo, o técnico Sergio
Lopes que permanecéu em Florianópolis, disse
após. o seu encerramento que não gostou do seu

time por achar que os jogadores tinham que vencer,
"porque achei muito 'fácil ganhar deles. Sei que
jogamos bem, mas o que interessava naquele mo

mente era a vitória e isso deixamos escapar porque
quem esteve assistindo o jogo viu que tivemos mais
oportunidades do que eles e não marcamos". Hoje
serão reiniciados os treinamentos para a partida de
domingo em São Miguel do Oeste contra o Guarani.
Silveira, Carlinhos, Careca, Ramiro, Zilton e Carlos
são os jogadores entregues ao departamento mé
dico e todos fora da partida de, domingo:
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Das Sucursais
\

.e Correspondentes,

REUNIÃO
Chapecó - A assembléia geral dos municípios

oestinos será realizada hoje no salão comunitário
de Águas de Chapecó. Fazem parte da agenda dos
trabalhos os assuntos relacionados com a capaci-

I tlade de endividamento municipal, iluminação de
logradouros públicos, abastecimento de água e

construção civil. Outros assuntos serão abordados,
como' remuneração de prefeitos, e vereadores,
elevação da participação municipal no ICM, con
vênios com institutos técnicos, cursos para fun
cionários das prefeituras e assuntos administrati
vos ligados à Secretaria do Oeste.
VESTIBULAR
Lages - No próximo domingo, terá início o ves

tibular unificado daUdesc, recebendo a secretaria
da Escola de Medicina Veterinária de Lages um

total de 191 inscrições, sendo 10 por cento com

opções para Mafra e Florianópolis/O critério será
o mesmo das vezes anteriores, porém sem a parti
eipação dos chamados "estrangeiros" (candidatos
inscritos em outras localidades).

.

O coordenador: do vestibular da Udesc em La

ges, professor Sêrgio Dalanhol, em contato man

tido com a imprensa, adiantou que as provas serão
realizadas em oito salas especiais da Esmeve, com
24 vestibulandos em cada uma..

COLABORAÇÃO
Criciúma- O prefeitoAntônio Búrigo, de Nova

Veneza; solicitou na ·última semana à Amsesc (As
sociação dos Municípios do Sul do Estado) a cola
boração da entidade para a realização de levanta-·
'mentos topográficos destinados ao recadastra
mento de imóveis, bem como para a instalação de

�central telefônica. ';';_"
O prefeito lembrou que "Nova Veneza precisa

comunicar-se com outras cidades, e para isso quer
central com capacidade para ÍOO terminais",
EMPREENDIMENTO
Blumenau - Uma empresa da cidade de Itajaí,

especializada em "fiberglass", iniciou na cidade
de Blurnenau, nessa semana, os trabalhos para

implantação de bancos e coletores de lixo, ao

longo da avenida Castelo Branco (Beira-Rio), con
forme co�trato firmado com a Secretaria de Obras
do Município, juntamente com a Assessoria de
Planejamento.
No total, serão implantados 37 bancos, fixados

sobre suporte de concreto armado, .tendo ao lado
os coletores de lixo. Estes bancos e as caixas cole
toras de lixo não representarão nenhum ônus para
aPrefeitura, pois a indústria e o comércio deverão
patrocinai' as 37· unidades.
INDÚSTRIA
Chapecó - Uma indústria de/laticínios deverá

ser instalada em Chapecó, junto à granja Rialex,
devendo a nova empresa entrar em funciona-·
mento dentro de 90 dias. Ela industrializará o

leite, produzindo cinco alimentos' diferentes. A
iniciativa é do médico e pecuarista Vaimor Lu-·
nardi que afirma que a produção da granja Rialex,
em sua primeira fase, será destinada à produção de

. derivados do-leite. Na fase final, como a produção
leiteira da região deverá ser canalizada, a produ
ção da futura indústria será bastante incremen
tada.
SHOW
Caçador - O Grêmio Têcnico Industrial da

Fearpe, juntamente com a Associação de Pais e

Amigos dos Excepcionais, promoverá no dia 27 de
julho um show beneficente com a atração do con
junto "Os Folhas", sendo a cidade de Caçador a
primeira do Estado a receber a visita do mesmo. O
show será realizado no Ginásio Juventude, com
início previsto para 'às 21h30min.

.

ENCONTRO
Lages - Será realizada no próximo sábado, na'

cidade dé Lages, a segunda Reunião Anual de
Inspetores da Associação dos Engenheiros,Arqui
tetos 'e Agrônomos do Planalto Catarinense, que
terá por local as dependências do Serrano Tênis
Clube. Às 11 horas, o professor Carlos Calliari,
presidente do Crea, proferirá uma palestra sobre a

função, objetivos e' metas do Crea da décima re

gião.
Para o dia 23, está marcada outra palestra a ser

proferida pelo arquiteto e prefeito municipal,
Dirceu Carneiro, que falará sobre metas e objeti
vos da EquipeMunicipal, gestão 77/78. A palestra
'terá por local a sede da Associação, com início.
previsto para 1.s 20 horas, Após, haverá um jantar
de confraternização.
FESTA
Criciúma - Será realizada no proxrmo do

mingo, na cidade de Nova Veneza, a tradicional
Festa do Colono, promovida pelo Sindicato dos
Tra'balhadores Rurais, com a ,colaboração da pre
feitura. Pela manhã, haverá desfile de máquinas e

implementos agrícolas, seguindo festejos que se

prolongarão por todo o dia.
POLÍTICA '\

Lages - O deputado federal Laerte Ramos
Vieira e Francisco Kuster, deputado estadual da
Oposição, que se encontram em recesso parla-·
mentar, estão em Lages, acompanhados do ex

prefeito Juarez Furtado, fazendo um levanta
mento da atual situação dos diretórios da região
serrana, pertencentes ao MDB.
Segundo o deputado oposicionista, Francisco

Kuster, na segunda quinzena deste mês, será rea
lizada uma série de reuniões no município de
Lages, bairros e distritos. Também um curso será
promovido para presidentes de diretórios sobre as

responsabilidades do MDB. O início destas reu-,

niões será no dia 22, terminando no dia 24, à� 12

horas, com um churrasco de confraternizaçâo.

Educação aplica 3
milhões em obras

cola Básica Nereu Ramos;
Palmitos, 150 mil cruzeiros,
para a construção da Es
cola Básica Sede Oldem
bu rg; São José dos Ced ros,
150 mil cruzeiros, para a'

construção da Escola Bá
sica Sede Pad re Réus; An
chieta, 150 mil cruzeiros,
para a construção da Es
cola Básica João Café
Filho; Chapecó, 150 mil
cruzei ros, para a constru

ção da Escola Básica Leo
nor L Gonzaga; São Mi

guel do Oeste, 140 mil e 900
cruzeiros, para a constru
ção da Escola Básica Pro
fessor Levi J. da Cruz; Luiz
Alves, 557 mil e 600 cruzei
ros, sendo 300 mil cruzei
ros, para a construção do
Ginásio de Esportes, 94 mil
cruzeiros, para a ampl iação
da Escola Isolada de Salto,
14 mil.e 100 cruzeiros, para
apropriação da Escola Iso
lada de Salto, 130 mil cru
zeiros, para a construção
da Escola Isolada Centro
Ribe'irão Miguel e 19 mil e
500cruzeiros, para a apro
priação da Escola Isolada
Centro Ribei rão Mig uel;
Rio do Sul, 10 mil cruzeiros,
para a pintura da Coorde
nadoria Regional de Edu
cação; São Carlos, 300 mil
cruzeiros, para a constru

ção do Ginásio de espor
tes; Palhoça, 55 mil cruzei
ros, para a construção do
Colégio. Normal Ivo Sil
veira; Imbituba, 102 mil e

700 cruzeiros, para a am

pliação da Escola Básica
João Cabral; São Domin
gos, 139 mil e 200 cruzei
ros, para a construção da
Escola Básica Professora
Maria L. Gama; São Lou
renço, 199 mil e 200 cruzei
ros, para a ampliação da
Escola Básica Soror Angé
lica; Campo Erê, 146 mil e
400 cruzeiros, para a am- '

pliação de Escola Básica
Emília B. L. Schmidt.

Em despacho realizado
ontem o secretário da Edu
cação. e Cultura, professor
Mário César Moraes, auto
rizou ao coordenador do
Fundo de Estímulo e Apoio
à Educação (Feaesc). Ha
milton Francisco de Souza,
a liberação de verba no

valor de Cr$ 3.035.178,50,
para ser aplicada em obras
q ue estão sendo executa
das pela Secretaria da
Educação e Cultura, em

todo o Estado.
As verbas destinadas à

estes estabelecimentos
da rede estadual de En
sino, são provenientes das
seguintes fontes: Salário
Educação, quota estadual
(S.E.O.E.); Fundo de Assis
tência de Desenvolvimento
Social (F.A.S.); Salário
Educação, qüota federal,
(S.E.O.F); Orçamento Plu
rianual de Investimentos
(O.P.L); Ministério da Edu-·
cação e Cultura (M.E.C) e

'

Departamento. de Ensino
Médio (D.E.M.).
Foram beneficiados os

seguintes municípios, com
a referida verba, para con

clui rerri obras na rede esta
dual �de Educação: Tuba
rão, 35 mil 178 cruzeiros e

50 centavos, para recupe
ração da Escola Isolada
Morro da Sanga; Corupá,
55 mil cruzeiros, sendo 27
mil e 500 cruzeiros, para a

Escola Isolada Pedra de
Amolar Baixo e27 mil e 500
cruzeiros para a Escola Iso
lada Pedra de Amolar;
Caibi, 100 'mil cruzeiros,
para a conclusão das obras
do Colégio Olavo Bilac;
Florianópol is, 120 miL cru
zeiros, para construção da
Escola Isolada Costeira do
Ribeirão; Lages, 324 mil
cruzeiros, para a constru

ção do Grupo Escolar Gol
dofin N. de Souza; Guara
ciaba, 150 mil cruzeiros,
para a construção da Es-

Casan inaugura
•

novos sistemas
A Casan vai inaugurar, fundido de 75mm, em 790 me

amanhã, mais dois sistemas de tros de extensão até a casa de
abastecimento de {igua: o de química, onde se processa a

São José do Cerrito. e de desinfecção por cloro. Cin

Campo Belo do Sul. O ato con- coenta rnil .litros de água é a

tará com a presença do presi- capacidade de armazena

dente da Casan, Nabor mento, . em reservatórto
Schlichting, autoridadés esta- _ apoiado, de concreto-ea rede
duais e municipais. O custo de distribuição, em tubos de
total das obras foi de Cr$ PVC nos diâmetros de 32 a

1.573.569,77, tendo o reserva- 110mm tem 3.450 metros.
tório de São José do Cerrito CAMPO BELO DO SUL
capacidade para 50 mil litros e O sistema que a Casan inau-

.

o de Campo Belo do Sul, 75 mi I gura amanhã em Campo Belo
litros. do Sul tem, também, a capta.

ção através de poço profundo,
com vazão de 16 mi I litros ho
rários. O recalque é por con
junto de moto-bombas, sendo
a água bruta aduzida através
de tubos de ferro fundido de
100mm, numa extensão, de
160 metros para a desinfecção
por cloro, na casa de química .

A reservação dá-se por reser
vatório apoiado, de 75 mil li
tros a rede de distribuição, em
PVC tem 4.847 metros.

SÃO JOSÉ DO CERRITO
Em São José do Cerrito a

captação é feita através de
poço profundo, com vazão de
19.450 litros horários. O recal
que se processa através de
dois conjuntos de moto

. bombas, corri vazão de 3,63
I itros/ seg u ndo, 'pe rrnane
cendo um dos conjuntos na

reserva. A adução de água
bruta se faz por tubos de ferro

o

Diretoria de

associação
toma posse

hoje no Sul
Será empossada hoje, às.

20 horas, em sessão solene

que se realizará na sede do
Clube de Campo de Tuba

rão, a nova .diretoria da As

sociação Comercial e In
dustrial de Tubarão, que
tem à' frente o industrial
Adalberto Ramos Campelli.
Como convidados espe
ciais, participarão 90 ato os
srs. Renato John, diretorda
.Carteira de Crédito Espe
ci alizado do Besc e Os
waldo Mortiz, presidente
da Federação das Associa

ções Comerciais e Indus
triais de Santa Catarina.
A DIRETORIA

A diretoria a ser ernpos
sada, está assim consti
tuída: presidente, Adal
berto Ramos CampeHi; 1°

vice-presidente, Humberto
G. Bortoluzzi; 2° vice

presidente, Humberto G.

Bortoluzzi; 1° secretário,
Ronaldo Cabral; 2° secre

'tário, Nilton Rocha; 1° te-

soureiro, Rui Damiani e 2°

tesoureiro, João Elizeu Nu-
nes. \

Tomarão posse no Con
selho Superior Delibera

tivo, os seguintes conse

lheiros: Felipe Fernandes
Machado, José Antonio Bo
tega, Michel Miguel Mussi,
Pedro Nonorato Serafim,
José Francioni de Freitas,
Arnaldo Fretta, Haroldo

Fernandes, Jair Freccia,
José Orlando May, Adal

berto José Ramos Cam

pelli, Rui Damiani, João Eli

zeu Nunes, Ronaldo Car
valho Cabral, Renato Sehn,
Nilton Rocha, Humberto
Bortoluzzi e João Alcides
Rocha.
No Conselho Fiscal;

como efetivos, serão em
possados os srs.: Marcíl ia
Schneider, Otto Pfutzen
reuter e Irineu A. Brodbeck
e, ainda, os suplentes:
Eduardo Althott, Solon
Roodel e' Carlos -Roberto
Zumblick.

P'orto de s. Francisco
.

.
. .

continua no p�ograma,
garante Nogueira a KR

No local aportável, é necessária a dragagem.
o ministro Dirceu Nogueira, dos

Transportes, enviou mensagem ao

qovemador Antônio Carlos Konder
Reis comunicando que continua no

programá de-obras daquele ministé
rio a execução dos serviços de dra
gagem da barra do porto ,de São
Francisco do Sul.
Existia, por parte dos usuários

daquele porto, uma certa temeri
dade quanto a realização dessas
obras, em razão do deslocamento
da draga que efetuava serviços no

porto de Paranaguá, no Paraná,
para cidade de.Salvador na Bahia.
Entretanto, o ministro dos Trans

portes, Dirceu Nogueira, garantiu ao
,

governador Konder Reis a realiza
ção dos serviços em São Francisco
do Sul, informando que a ida da
draga para Salvador prende -se a

urgente e imperiosa necessidade da
realização de imediatos serviços
para o estabelecimento das profun
didades do terminal Madre de Deus,
da Petrobrás, na Capital baiana. In
formou, ainda, que "aqueles traba
lhos terão curta duração.
Em breve deverão chegar à São

Francisco do Sul, os componentes
da equipe de sondagem, a fim de
proceder os levantamentos finais
para a determinação da quantidade
de serviços a serem executados.

Itajaí (Sucursal) - Encontram-se abertas, desde on

tem, asInscrições para o concurso de fiscal'de tributos
municipais, no Campus Universitário da Fepevi, em Itajaí.

.

Os candidatos deverão ser brasileiros natosou natura
lizados.fivres de encargos militares, técnicos em contabi
lidade Ou com curso superior e com idade superior a 21
anos e inferior a45. Oteto máximo de um fiscal dé tributos

, municipais atinge Cr$ 7.200,00, incluindo a taxa de repre
sentação.
As inscrições poderão ser feitas até o próximo dia 5, e os

candidatos deverão entregar fotocóp.ias autenticadas da
carteira de identidade, título de leleitor, documento que
comprové quitação com o serviço militar, atestado de
bons antecedentes, prova do grau de instrução e paga
mento da taxa de Cr$ 200,00, que corresponde ao formu
lário. O programa para as provas encontra-se afixado no

mural da Fundaçào, local das inscrições.

Concurso de

fiscal tem
. .-

mscrrçoes

abertas em

Itajaí

Nnguém constrói em bases sujas---------.

Campos e praias sãe nossos. Cuide deles.

"------------ PasseFlorlan6po1lsa Umpo

para Porto Alegre e São Paulo,

para Curitiba e SãC? Paulo
E conexões imediatas para Rio, Brasília,
Manaus, Belém e São Luiz

O T rijatão pela l " vez em

Florianópolis

INFORMAÇÕES E

'< .;�,

�I�
Brasil fIcomagente

� � ,,,� -L__� �

Toda empresa precisa de um bom cartaz. Um
cartaz que seja um dos responsáveis pela boa
imagem da empresa, capaz de vender'seus
produtos ou serviços.
A sua empresa também precisa de um bOIT)
cartaz.
Placas de rua, painéis e cartazetes, faixas,
aplicações em sílk-screen, p que você precisar
para fazer o cartaz de sua empresa, é com a

Public Painéis.
'

Tudo é feito com material de primeira'
qualidade.
As 'placas e painéis contam com dois anos de
garantia, quanto à sua conservação e instalação,
e a Public Painéis instala em qualquer ponto
do Estado.
Se você preferir alugar uma placa, conte com

a Public também.
Você aluga por dois anos, com as mesn:'as
vantagens e garantia.
A sua empresa precisa de um bom cartaz.
Procure logo a Public Painéis, e faça o melhor
cartaz de sua empresa.

publicM
Rua Leoberto Leal, 221 - Barreiros· São José
CEP 88.100 . Tels: 44·0020 / 44·4393

'
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Assessorià economiza meio
milhéio de prefeituras

CHAPECÓ (Sucursal) - trospectíva elas atividades Oeste, além de um "canal

Em apenas quatro meses de da Assessoria de Engenha- em concreto armado com

funcionamento, a Assesso- ria, Cavalli indicou os pro- extensão de 340 metros;
ria de Engenharia dos Mu- ,je�os para a sede da prefeí- duas escolas de alvenaria

nícípios do Oeste propiciou' tura de Caíbí, com
\
dois para Pinhalzinho; duas pon

uma economia de mei� mi- pavimentos de concreto, tes de concreto armado fe

lhão de cruzeiros ils prefei- construída numa área de chadas (tipo canal) para
turas da micro-região, in- 1.100 metros quadrados; Vargeão e a elaboração do

formou o engenheiro titular duas pontes no município plano diretor físico; uma

Anilso Cavalli.. de Caíbí; três pontes em ponte para Quilombo e

Ãguas de Chapecó, com ,tãillbém a elaboração e as

pista dupla e concreto ar- sessoramento na implanta
mado e uma escola de 'ção do piano diretor urba

alvenaria, tipo padrão; um' no de Xanxerê,
projeto de canal de concre- 0 engenheiro Anilso Ca

to 'com extensão de 400 vâlli adiantou que estão

.metros,
_
para' canalizar o sendo ultimados os projetos

,Rio Morais, na cidade de para um jardim de infância
São Carlos; para Caxambú em Abelardo luz, duas pon
do Sul, duas pontes de tes de concreto com pistas
concreto armado, construí- duplas, para Falcão; pontes
das em canal fechado; três' de concreto armado para

I

escolas de alvenaria em A- Abelardo Luz e Faxinal dos

Cobrando apenas o ma
terial gasto na elaboração
dos projetos, a Assessoria
de Engenharia já produziu
projetos de pontes, prédios,
bueiros e canais, ministran
do assistência técnica e as

sessoramento micro-regio
nal. "Para um trabalho que
custaria normalmente Cr$
80 mil - exemplificou Ca
valli - as prefeituras não

gastam mais que Cr $ 1
mil".

Numa rápida análise re

belardo Luz, oito escolas Guedes e sede da 'prefeitura
em alvenaria com salas e' municipal de São Lourenço
'anexos para São Miguel do .do Oeste.

I ,

Aeroclube de,
BIumenau

adquiriumais
dois planadores
BLUMENAU (Sucursal) -

O Aéroclube de Blumenau
recebeu, no inícío desta
semana, dois planadores,
transferidos do Aeroclube
de Cachoeiro do Itapeme-

fim (ES). As aeronaves, de
fabricação nacional, são de
propriedade do Departa
mento de Aeronáutica Civil
(DAC) e estão agora pas
sando por uma série de
reparos nos hangares dó
aeroporto Quero-Quero.

Um dos planadores, o

modelo 'Neiva, tem dois
lugares, enquanto o Grunau
Baby - 2 tem apenas' o
lugar do piloto. Com a

,chegada destes 2 modelos

de instrução, o Aeroclube
de Blumenau pretende di
namizar as atividades do
seu Departamento de Volo
velismo, dispondo, para is
so, inclusive, dois pilotos
devidamente brevetados. Os
dirigentes \ do Aeroclube
pensam, inclusive, gestionar
junto ao DAC para conse

guir a autorização no senti
do de que em Blenau possa
ser ministrado o curso de
piloto de planadores.

I

/ ,

Fur; realizará
pós-grtilduaçiio

JOINVlLLE (Sucursal) - Já se encontram abertas, se
estendendo até o dia 31 deste mês, na Secretaria da
Fundação'Educacional da Região de Joinville=Fl.Rf=, as

inscrições para o curso de especialização, a nível de
pós-graduação, em Letras, Ciências Sociais e Matemática,
com opções em' Língua Portuguêsa, Língua Inglesa;
Geografia, História e Matemática. O curso será desenvolvi
do em 16 meses com a duração de 390 horas/aula, a

contar da primeira quinzena de agosto.
O, curso objetiva atender, inicialmente, OSé professores

da própria Fundação Educacional para o aperfeiçoamento
e especialização dos professores, integrando o elenco de
medidas acadêmicas e ·administrativas "

que a, FURJ, ,

pretende implantar a curto e médio prazo, visando a
melhoria da qualidade de ensino. ,

CORAL,
- -

,
'

O Coral da FURJ, sob a orientação do maestro Melara,
que atualmente se encontra realizando curso em Campos
do, Jordão, São Paulo, já se inscreveu para' participar do
Concurso Nacional de Corais, que será' realizado em dois
níveis Estadual e Nacional, através da televisão.

GaleriaMunicipal
expoe'obra' ,

russá,
BLUMENAU (Sucursal) - Numa promoção do Departa
mento de Cultura da Prefeitura de Blumenau. Museu de
Artes de Joinville e da Fundação Cultural de Curitiba, serã,
aberta às 13h3Omin da próxima segunda-feira, na Galeria
Municipal de Artes, localizada no 'bairro Ponta Aguda,
urna mostra de desenhos 'do grande mestre do cinema
russo, Serguei Eisenstein.

Diretor e teórico cinematográfico, Eisenstein é conside
rado o maior realizador da Escolá Soviética dos anos 20 e

um de seus filmes "O Encouraçado Potemkim" é tido
como obra-prima do Cinema Mundial. Nascido em 189$,
em São Petersburgo, aderiu à revolução socialista em

,1917, preocupando-se em elaborar uma arte que' fosse
condizente com a nova sociedade em formação. Durante a

Guerra Civil, Eísensteín engajou-se como engenheiro numa

unidade do Exército Vermelho, onde organizou um grupo
teatral de amadores. Desmobilizado, encontrou trabalho
como cenógrafo em Moscou, exercendo sua atividade
príncípalmente no Teatro Proletkult.

um'POliCial QUE paz
BEm AOS,OlHOS

\
\1.;.

callCHlal �11 ,da 'noite

_,e" ',', RADIO E TELEVISÃO
� CUI:rURA CANAL 6

No. pró,pr'io canteiro, Senai
faz curso�'pará pedreiros'

" I

Chapecó.' (Sucursal) - A

Agência de Treinamento do
Serviço Nacional de Apren
dizagem Industrial, de Cha
pecó, está realizando um

curso profissionalizante pa-
" ra pedreiros. Ele tem a

duração de 80 horas/aula e

vem sendo ministrado nos

! próprios canteiros.': de o

bras das construções, locais.
Com 12 alunos, o curso,
iniciado no dia S, findará
dia 15.

O chefe da agência do
Senai, Adolar Tauscheck,
adiantou que no dia 27
próximo duas turmas esta
rão concluíndo o período
de treinamento. Uma de
mecânico de automóveis,

outra de eletricista-instala
dor. Ambos os cursos tem
200 horas/aula de 'duração.

Para o mês de agosto
mais, quatro treinamentos
serão programados. Um pa
ra formação de ladrilheiros,
um para pedreiros e dois
para pintores de obras, To
dos com duração de 80
horas/aula e 12 vagas.
'9 Serviço Nacional de

Aprendizagem Industrial
conta com a co-participa
ção do Programa Intensivo
de Preparação de Mão-de
-obra, órgão do Ministério
do Trabalho. .»

Tauscheck afirmou que
o Centro de Treinàmentos
do Senai cuja conclusão

está sendo aguardada para
setembro, irá se constítuí
em fator decisivo no pro
cessó de preparação de pro
flssioqualifícados nos diver
sos setores da indústria ca
tarinense.

�SUPLETIVOS" '

Serão realizados no pe
ríodo de 2S à 28 de agosto
os exames supletivos de
primeiro e segundo graus,
conforme determinação da
Secretaria de Educação do
Estado. Em Chapecó, os

exames serão realiiados no

Colégio BOm Pastor, a par
tir das 7h3Omin da manhã.

Mais, de 400 alunos es

tão inscritos,

'Oeste ficará imunizado .'.
./

até 1980, garante Zunin'o
CHAPECÓ (Sucursal) - o
Chefe do Centro Regional
de Saúde, sediado em Cha
pecó, disse ontem que até
1980 toda a população es-

melite, minmgite e varíola.
Também a campanha de

prevenção ao câncer gineco
lógico é condenada pelo
Centro' Regional. Ele se

processa de seis em seis

seguiu - o índice de tuber
culose foi substancialmente
reduzido. Chapecó � exem

plificou - é urn município
com urna incidência bastan
te pequena de tuberculose.

Atualmente uma equipe
técnica da Secretaria da

\
Saúde percorre os municí
pios, aplicando o BCG in
tradérmico, sob o comando
da médica Maria Auxiliado
ra Cordeiro da Silva. Quin
ze cidades já foram visita"
das.

colar dos 3'8 municípios
que compõem base territo
rial do Oeste será imuniza
da pela vacina BCG intra
dérmica. O médico-chefe,
Aderbal Zunino, acrescen

tou que investigações contí
nuas estão sendo realizadas

,
no combate � raiva. polio-

meses, envolvendo as mu

lheres de qualquer faixa
etária. Zuníno estimou em

'100 o número de pessoas
tuberculosas existentes 'na

área do Centro Regional de
Saúde. Com a aplicação do
RCG íntradêrmíco - pros-

TEATRO ALVARO DE CARVALHO

21 de julho de 1977 - 21'horas

(quinta feira)
,

,

.

DETMOLDER KANTOREI
Coral Alemão

com acompanhamento instrumental

I ng ressos - Cr$ 50,00
Cr$ .30,00 (estudante)

Venda: Bilheteria do Teatro
'J .dane Modas (em frente ao cine São José

Livraria Sta Catarina (êscadar'ia�'dâ Catedral)

Promoção: Pró Música de Florianópolis
, I

em Convênio com a FUNARTE/M EC.
, '

Colaboração: UOAC/SEC

aventuras do

SEXT�FEIR�
17,50 horasi

tv cultura c��6
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SEGIN INletA VISITA A WASHINGTON
o prernier israelense levauma ampla proposta de paz para o Oriente

,

Lefebvre vai
continuar

sua campanha.
Mesmo se for
excomungado

comunista e disse que faria
, tudo o 'que estiver ao seu

alcance para evitar que o

mundo vire para o comu

nismo. Porém insistiu em

que sua
.

posição "não é

politica e sim religiosa;'.
,Anunciou que no final da
PKóxima semana viajará ao

Chile e. à Argentina para
atender convites de amigos

, desses países que desejam
: escutá-lo.

Letebvre descartou

qualquer possibilidade de
conferenciar com os che
fes da igreja católica co

lombiana, que proibiram a

seus fiéis de assisti r ofícios

religiosos que ele even

tualmente pudesse cele-
• brar. Mas o arcebispo assi
nalou que seu unico pro
pósito é descansar uma

semana aqui, ria residência
de sua irmã Maria Teresa
de Toulemónde.

\

Internacional - 11

Médio, que submeterá ao presidente Jimmy Carter.

"Slack..out" total paralisa
Cf cidade de Nova Iorque

/

Durante o "black-out", houve uma onda
de assaltos em 'toda a cidade, que está

sob estado de emergência. No Harlem, por

,exemplo, quase todas as lojas foram saqueadas •.

cadas. O pessoal se viu submetido a uma noite de terror. O
custo foi enorme".

Nova Iorque - O Serviço de Eletricidade estava sendo
restabeleçido paulatinamente na maior cidade dos Estados
Unidos, porém ela continuava sob os efeitos do "Black-Out"
total, provocado por raios que caíram sobre os cabos eusinas
geradores de energia.

.

O "Black-Out", que paralisou a cidade das 20h34m de an
teontem continuava parcialmente à tarde enquanto os técni
cos trabalhavam para restaurar a eletricidade escalonada
mente, setor por setor. Às 11 h45m (hora local) de ontem,
pouco mais da metade dos 2,8 milhões de clientes residen
ciais e comerciais da Metrópole ainda não tinha energia.
Os funcionários disseram que confiavam em que a maior

parte do serviço fosse restaurado até meados da tarde, porém
·existe a possibi lidade de que alguns resid.entes se vejam pri
vados da eletricidade durante outras 24 horas. O "Black-Out"
paralisou totalmente a cidade. Os trens su bterrâneos
deixaram de funcionar, os principais mercados de valores
fecharam, milhões de operários permaneceram em casa irn
pedidosde comparecerem aos' empregos. houve incidentes
isolados de saque. .

O prefeito Abraham D. Beame declarou o estado de emer

gência na cidade e pediu que seja efetuada uma investigação.
"Não podemos tolerar que nesta era de tecnolqgia moderna
um sistema de energia possa paralisar a maior cidade do
país".

O corpo de bombeiros informou que houve 1.500 alarmas,
dos quais 1.100 foram falsos, entre o momento em que se

iniciou o Black-Out e às 6h30m de ontem. Os funcionários
disseram que a cifra foi muito mais alta que o normal, porém
não precisaram, a proporção. O prefeito expressou que iria
nomear uma junta especial "com plenos poderes. para reali
zar uma investigação de fundo de todos os aspectos relacio-
nados com a falta de energia".

.

.

"Creio que se deve assequrarao povo desta cidade que isto
não voltará a acontecer nunca mais", disse o prefeito para
acrescentar: "o mínimo que' se pode dizer da empresa que
fornece energia a Nova Iorque é que evidenciou uma negli
qência, e o pior, alqo muito mais grave". Adiantou que pediu a

comissão federal de energia 'que efetue uma investigação
"para determinar as razões porque esta cidade foi devastada
poroutro black-out. O público tem sido vítima da violência, do
vandalismo e do saque", expressou o prefeito, para concluir:
"a sequrança pública e a economia da cidade foram prejudi-

ASSALTOS
De certo modo, o "Black-Out" ocorrido nesta cidade não se

diferenciou em muito de outros acontecimentos aqui e o

bairro negro do Harlem parecia o mais afetado pela falta de

energia. Numa quadra da rua 125, entre as avenidas Park e

Lexington, quase todas as lojas haviam sido assaltadas, exa
tamente como no resto da cidade de condições muito ruins e

habitado predominantemente por negros ...

Alimentos. r'oupas, sapatos, revistas e centenas de artigos
do comércio pequeno apareceram espalhados pelas ruas e a

população ia em todas as direções carregando-o consi-go.
Escutaram-se tiros em várias ruas em meio à escuridão. Um
alarma contra ladrões situado a meia quadra da
décima-oitava delegacia da polícia soou durante três horas
sem que nenhum agente acudisse para inspecionar o que
acontecia. ,

A porta de entrada de um supermercado vizinho à delegacia
foi derrubada e vários jovens saíram dele com os carros reple
tos de mercadorias. Centenas de policiais afluíram ao setor e
efetuaram umas duas mil prisões por saque e outros delitos
relacionados com o Black-Out. Enquanto que o ruído-de vi
dros quebrados ressoava em meio à noite, vários proprietá
rios de laias do Harlem foram em seus automóveis até seus

estabelecimentos e dirigiram os faróis contra as vitrinas, mas
muitos chegaram demasiado tarde. \
No lado sul da rua 125, grupos de jovens irromperam numa

casa de penhor, mexeram nas mercadorias dó estabeleci
mento e fugiram com os objetos de mais valor. Enquanto um

jovem cruzava a rua com uma nova bicicleta, uma criança de
apenas 9 anos passava [unto a ele com uma bolsa repleta de

roupas novas. '.
Três jovens os seguiam com um pequeno carro cheio de

sapatos e roupas. A certa distância, três adolescentes lutavam
para subir num carro de um supermercado, cheio de víveres.
Numá delegacia, o oficial John Barry disse pouco depois da

meia-noite que 20 pessoas estavam presas ali, acusadas em
sua maioria de saques. Adiantou que 10 aparelhos de televi
são, um toca-discos, víveres e cerveja foram recuperados
quando das prisões. "O Black-Out anterior não foi tão ruim",
e�pressou Barry.

Incidente na Co,réia, do Nort�
f

'

complica relações,com os. EU·A
Washington- Um helicóp>

.

tero do Exército Norte-
I Am�ricaho ,félt' derrubado'
ontem na Coréia do Norte e o

presidente -Jimmy Carter
afirmou que três de seus tri

pulantes morreram e que um

quarto foi capturado. Os

norte-Coreanos, ignoraram
pedidos norte-americanos
de realizar uma reunião na

aldeia de trégua dePanrnun
jon para falar sobre o' inci
dente que aumentou as tens
ões entre ambos os países.
Carter disse ainda que os

norte-americanos' fizeram

disparo de' advertência

quando o helicóptero, que

transportava materiais de

construção. perdeu o rumo e

se desviou para o norte sobre
a zona desmilitarizada.
Acrescentou que a tripulação
desceu do aparelho depois
de aterrissar na Coréia do

Norte, decolando com a

aproximação dos n,orte
coreanos.

Neste momento, disse, o

helicóptero foi derrubado e

dois dos tripulantes morre

ram quando o aparelho caiu.

Segundo. o presidente Car
ter, um terceiro tripulante,
morreu num ttrotelo,o quarto'
foi capturado.

.

"Era um vôo de rotina da
'Costa Ocidental da Coréia

para a CostaOriental durante

Claro que isto é uma suposi
ção", disse o presidente .

O comando das Nações
Unidas 'em Seul afirmou que
a intromissão no espaço
aéreo d� Coréia do Norte não
havia sido intencional e

'pediu o regresso imediato do

tripulante e do aparelho,
assim como uma reunião ur

gente em Panrnunjon. Os co
reanos do norte replicaram
com uma proposta de que a

sessão fosse adiada para sá
badoc. Rec.usaram uma peti
ção das nações unidas de
realizar uma reunião ontem à
noite e não responderam a

outra proposta de se reunir

hoje.

Jerusalém O

primeiro-ministro Me
nahen Begin chega hoje
aos Estados Unidos para
tentar consertar as bre
chas na Aliança norte"
americano-israelense,
resultantes de sua re-

cente eleição. O novo

governante israelense é
portador de uma ampla
proposta de paz, apro
vada anteontem pqr seu
gabinete. Tem-também o

. grande desejo de provar
que não é um "fanático
intransigente", como

dizem seus críticos.
Begin apresentará a

lista costumeira de
ajuda militarefinanceira
desejada, ponto essen

cial da visita anual de um

prlmeiro-ministro israe
lense à Casa Branca .

Homem com forte noção
.do protocolo, Bégin náo

. quis descrever' as pro
postas de paz até que
Carter as conheça,
quando se entrevistarem
na próxima semana.
O prlmeiro-ministro

. ordenou aos 13 mem

bros do seu gabinete
que as mantenham em

segredo. Nem mesmo os

funcionários de' nível in
termediário da sua ad-
... - . (/

mlnistraçáo viram o

plano. Apesar- disso, as

declarações de, Begin e

de seu ministro do exte

rior, Moshe Dayan" ofe
recem um quadro das in
tenções do novo go
verno.

Begin.disse que está
disposto a ceder áreas
consideráveis das coli
nas de Golan e do de
serto de Sinai, mas em

troca quer que os árabes
firmem um tratado de

paz que estipule rela
ções diplomáticas, co

mércio e frontei ras aber
tas. Isso deixa a situação

Begin' quer provar que não é um "fanático intransigente"

dos palestinos e da mar
gem ocidental do ria
Jordão com os. pontos
mias difíceis do temário
das conversações da

próxima semana.

Tanto Begi n como

Carter estão ansiosos
em projetar uma aura de,

. harmonia em torno da
visita, mas suas diferen

ças em relação a esses

dois -pontos afetaram a

amizade israelense
norte-americana nas úl
timas semanas. Carter
falou de um atastarnen
toquase total da margem
ocidental do rio Jordão,
captu rada pelos israe
lenses na guerra de
1967, e da criaçàode um

estado palestino ligado
à Jordânia.

Beqin disse que o

povo israelense não
permitirá um recuo para
as frontei ras de 1967 ou

o estabelecimento de
um estado palestino na

margem ocidental do
Jordão. O primeiro
ministro provavelmente
sugerirá a Carter que as

conversações sobre
urna evacuação sejam,
descartadas e que, em

. troêa, os. norte-
americanos estudem o
financiamento de pro
gramas conjuntos de

desenvolvimento, que
ajudariam a economia
da população predomi
nantemente árabe na

márgem ocidental. A
linha de raciocínio de
Begln é que isso daria à
zona uma virtual auto

nomia, embora Israel re
tivesse o controle militar
e prosseguisse com o

remanejamento' de jLi
deus na área,
Como personalidade,

é possível que' Begin
agrade a Washington.
Aos 63 anos de idade,
é um "gentle
man" criado na an

tiga tradlç áo euro-

péia, que beija as

mãos das senhoras
e fala fluente
mente quatro id io
mas. Suas roupas ima
culadas. fazem um forte
contraste com o estilo
de camisa de mangas
curtas e colarinho
aberto dos dirigentes

.

anteriores. Assim como

Carter, Begi n é um

homem profundamente
religioso. Intercala em

seus discursos frases
como "rezemos para
que Deus 'nos oriente".
Vai a Sinagoga frequen-
temente e quando quer
frisar um ponto, recorre;
a uma citação bíblica.

Grupo palestino marxista
/ .

promete depor. o rei Hussein

aprese�tada pelo senador

Mark Hatfield, republicano,
para reduzir os fundos desti
nados à bomba. O proj,eto de

lei passar� agora para um co

mitê brcameral, que decidirá

que permite ao congresso anu-

Guerrilha deEl Salvador
promete assassinar'

mais "fascístóídes"
ponesa na qual morre

ram 30, niil pessoas.

Um porta-foz da ra

diodifusora Yfu disse
que o comunicado foi
encontrado em um enve

lope fechado diante das

portas da rádio. Um em

pregado contou; a

mesma versão. Este

procedimento já havia
sido empregadG pelos
guerrilheiros por oca

sião do seqüestro há
dois mesesdo chanceler
Mau rício Borgonovo, ar

quem mataram depois
que o governo recusou

se a trocá-lo pela liber
tação de 37 presos polí
ticos.

O .grupo guerrilheiro
diz no comunicado que
é um "instrumento polí
tico e militar do povo de
EI Salvador" e adverte

que a morte de Salinas
"não será a última. A
FLP tem s'e responsabi-.
lizado por seq'üestros e

assassinatos de pessoas
importantes. A ação po
liciai e militar que o go
verno está realizando
para deter os guerrilhei
ros tem provocado fre

q'úentes- denúncia\s çe
violações aos direitos

humanos.

Cenet.três mortos.

Beirute - A Frente Popular' pois que os seqüestradores
de Libertação da Palestina permitiram aos passageiros e

[urou.ontern que derrubará o tripulantes desembarcar a
rei Hussein, da Jordânia. O salvo. No dia 30 de maio de
porta-voz'; oficial da Frente 1972, Habasch utilizou três ter-
prometeu também, numa en- roristas do exército vermelho
trevista à imprensa, que sua para lançar um assalto armado
organização, de linha mar- contra o aeroporto Lod, de lsr-
xista, "lutará para criar um ael, com um saldo de 28 mor-

ambiente apropriado a um le- tos, inclusive dois terroristas, e
vante popular contra: o re- 87 feridos. Abu Sharif tem -sido
gime egípcio do presidente porta-voz de Habashe um de
Anwar Sadat". seus lugar-tenentes mais leais

- Hussein é o inimigo árabe desde 72.
número um do povo palestino O rei Hussein

I
Mais de !10 guerrilheiros ar-

e Sadat su rgiu como o repre- I mados com fuzis de fabricação
sentante pessoal no Oriente soviética guardavam a entrada
Médio' do presidente norte- jordaniano continuam detidos do sótão onde Abu Sharif man-
americano Jimmy Cárter". - pela organização de um frus- teve seu encontro com a im-

). disse o porta-voz, Bassam Abu trado golpe de estado, há três prensa, perto do campo de re�

Sharif. Durante a entrevista; meses. , fugiadoss palestinos de Sabra.
em Beirute, Abu Sharif disse Revelou ainda Sharif que a Ele disse que a FPLP apelou
que vários comandantes guer- 'Frente nãointerveio na tentativa aos presidentes da Argélia,J..í
rilheiros da Frente foram deti- de golpe, "�mas a partir de bia, Somália, Iraque e Yemen
dos recentemente na Jordânia, agora I

não descançarernos ]: do Sul para que intervenham e

quando' se dirigiam para a até que o regime de Hussein asseguremalibertaçãodospa-
margem ocldental do Jordao, seja derrubado". Hussein é o lestinos detidos na Jordânia.
ocupada por Israel. inimigo árabe mais odiado Ao mesmo tempo, a Frente se.

- Os detidos tentavam . pelas guerrilhas desde que as reserva o direito de empregar
infiltrar-se na margem ociden-. expulsou de seu reino, em uma todos os meios que considere
tal para organizar uma carn- sangrenta guerra .civil,· em necessários para assegurar a

pánha de operações suicidas 1970 e 1971. libertação de seus integrantes.
contra a operação israelense", . A Frente Popular de Liberta- Abu S,harif acusa Hussein' e
disse Abu Sharif. Entre os de- ção da Palestina, encabeçada Sadat de "render-se à influên
tidos está Abdul Rahim Mlawa, por George Habash, adquiriu cia de éarter e de se atreverem
chefe principal das células f.ama internacional pela pri- inclusive a COnclui r acordos
clandestinas da Frente na rneira vez quando realizou um sobre o futuro dos palestinos
margem 'ocidental e na faixa de sequestro simultâneo de três contra os interesses palestl
Gaza. Adiantou Sharif que as "avióes , ocidentais desviados nos". Numa entrevista conce

últimas prisões elevam para para o Oriente Médio de pon- didaanteontem a The Associa-
400 o número total de presos tos diferentes da 'Europa, no ted Press: Sharif garantiu que
políticos e militares na Jordâ- dia seis de setembro de 1970� qualquer dirigente' árabe que
nia. Desses, mais de 200 ofi- Os aviões fOram dinamita- assinaf UIT) tratado de pa;:: com
ciais' e soldados do. exército dos em aeroportos árabes, de- Israel será assassinado.

Congresso aprova o proi�,to
da ·bomba de nêutron

lar a decisão presidencial de .

que poderi,a decidir nUIll caso
produzir armas neutrônicas de empate da votação.

.

destinadas às forças da OTAN, Hatfield e outros adversários
na Europa Ocidental. do projeto disseram que existe
Carter havia declarado que o risco de que o presidente

decidirá no próximQ mês s,e
ordena ou não a produção da

bomba, que produz efeitos le

tais por uma radiação alta
mente concentr1!da. Em sua

fracassada tentativa de rejei
'ção dos recursos para. a

bomba, Hatfield teve conside
rável apoio da bancada demo

crata, incluindo o senador Ed;
'ward Kennedy. Uma indicação.
,da import��cia dada 'ao as

sunto pelo pfesidente Carter
foi a presença do vice

presidente Walter Mondale,

I possa ser tentado a- utilizar a
.

bomba, numa convicção en
ganosa de que náo desenca

dearia um conflito nuclear em

nível mu·ndial. Além_9isso, Hat
field afi[mou que existe evi

dência cie"tífica de que as

armas neutrônicas podem ori

ginar um f'lerigo de radioativi
dade para a população civil,

apesardo'argt'lmento apresen- ,

tado pelo governo de Carter no
sentido de que os danos esta-

.

estariam limitados à pequenas
áreas.

Santiago - O propósito do presidente Augusto Pinochet de
entregar o poder aos civis não é resultado de pressões nem do
desejo de aqradar algum país, declarou ontem urna alta fonte do
goverho militar. Acrescentou que se "fatores adversos" põem em
jogo a "segurança nacional", isso obrigará a prolongaras prazos
provisórios assinalados pelo presidente.
"Foi um' gesto expontâneo, próprio e exclusiva ;,:lo primeiro

mandatário", disse a fonte cheqada a Pinochet que pediu para
náo-ser identificada. Acrescentou que "em nenhum caso é resul
tante de pressões externas nem internas, nem busca agradar
determinado país". O porta-voz expressou a complacência do
governo pela boa interpretação registrada no exterior aos anún
'cios de Pinochet porque "a intenção que se teve é altamente,
positiva, adotada com seriedade e com o propósito de cump-ri-
Ia".

.

Porta-vozes do departamento' de estado e o encarregado de

negócios dos Estados Unidos}Thomas Boyatt, fizeram saber a

positiva reação registrada em Washington pelos anúncios sobre
o futuro político do Chile. A chancelaria entregou um comuni
cado que afirma que os governos da França e da Bélgica inforlT)a
'ram aos representantes do governo militar que o discurso de
Pinochet "foi recebido com especial simpatia e complacência,
qualificando-o como de grande importânpia". O porta-voz éx
pressou a esperança de que "condições adversas" que p.oderiam
regi�trar-se no futuro, "fruto do ,egoisrpo ou de ambições pes-
soais, não retardem o processo".

.

Disse que as atuais condições de normalidade.e segurança no

país tornaram possível a declaração de Pinochet, porém, aclarou
que "se fatores adversós, tais como agitação política interna,
ações, ataques externos diferentes tipos se põem em jogo com

ameaças à segurança nacional, isso obrigaria a prolongar os Wasl;lington - O congresso

prazos pré-marcados". autorizou' o· presidente Jimmy
O informante disse que Pinochet "foi muito preciso ao estabe- Carter a prosseguir com o pro

lecer que este é um longo caminho que terá de percorrer para jeto de desenvolvimento da
cl1egar a um final de plena normalidade". O porta-voz oficial não. . ,

.

,

identificou pessoas ou grupos que poderiam estar descontentes temlvel bomba de neutron,
com os anúncios de Pinochet, militantes do d.issolvi'do Partido mas se reserva a condição de
Democrata Cristão, que foi majoritário antes das Forças Armadas vetar qualquer tentativa para o
assumirem o poder em 1973, expressaram seu descontenta- início da produção da bomba.

\

mento em opiniões divulgadas pela imprensa.
Destacados membrosdo Partido disseram que antes de por em
prática o plano político o governo deveria conseguir o consenso O senado, depois de nove

dos chilenos mediante uma consulta popular. Os grupos políti- horas de debate, rejeitou por
cos de esquerda e de direita, que estavam em recesso, foram 58·votos contra 38 uma moção
dissolvidos em março passado, acusados de transgredir disposi
ções que proibiam o diálogo político. Os partidos de esquerda
foram postos fora da lei logo após os mi fitares terem assumido o

poder.
De acordo. com os anúncios de Pinochet, em 1980 entrará em

funcionamento uma Câmara Legislativa eleita pelo presidente e

pela Junta Militar, que terá um período de 5 anos. A Câma"ra
seg�inte será eleita por votação populaf direta em suas duas
terças partes e posteriormente essa mesma Câmara elegerá um sobre a manutenção do limite
presidente para um período de sei!,> anos.

o dia", explicou Carter aos
dirigentes do senado da Casa
Branca. '.'Aparentemente, o

helicóptero perdeu um equi
pamento de navaqaç áo.

Pereira, Colômbia - O'

arcebispo francês Marcel

Lefebvre anunciou que
continuará sua campanha
em favor das tradições mi-

lenárias da igreja católica,
mesmo que o Papa Paulo VI

o excomungue .. Lefebvre,
I que a noite recebeu, nesta
cidade, uma multidão cal

culada em 5 mil pessoas,
em sua maioria curiosos,
concedeu urnaeritrevista à

\
imprensa reiterando seu

respeito à autoridade do

Papa, porém lhe pediu que

seja "o ve rdadei ro suces-

sor de Pedro na Terra".
"Se

.

o papa me exco

munga eu continuo em

minha campanha, porém
•

não creio que seja justo ex

,
comungar uma pessoa que

"

quer aplicar as regras de

sempre na igreja católica",
�' disse o arcebispo. Lefebvre
havia sido suspenso . em
suas atividades sacerdotais

pelo Papa Paulo VI, mas

continuou' a ordenação de

sacerdotes e com as missas'
oficiadas em latim. O arce-

bispo francês revelou que
pediu ao 'Papa, numa carta

snviada esta semaria que, /

examine os decretos sobre
a liberdade reliqiosa, en
quanto se permite aos fiéis
acreditar que podem con

seguir a salvação eterna,
embora sem conhecer a

verdadeira igreja. Lefebvre
considera que com isso o

vaticano "re�unciou. ao
dogma de quea igreja cató
lica é a única I 'everdadeira

igreja de Cristo".
Lefebvre também pediu

ao papa que lhe permita
conti n u ar celebrando
missa em latim e a aprova

, ção de -um estatuto canô-
nico para fraternidade de
São Pio X, aprovação de
um estatuto canônico para
fraternidade de São Pio X,
organização que, ele criou
na França, para por fim a

sua rebeldia. O arcebispo
respondeu. todas 'as per
guntas, inclusive as irnper
tinentes. Uni jornalista lhe
disse que alguns o consi
deravam "louco" e lhe per
'guntou sua oprruao.
"Sobre mim se pode dizer o
que quíser.-que sou louco: ..
Não me interessa. A única
coisa que me interessa é
que as pessoas me consi
derem um verdadeiro cató
lico. Meu único desejo é
morrer na fé cristã":

Perguntado sobre as

causas de' sua rebeldia, ex
,plicou que procura "rnan- São Salvador- As for
ter para sempre a revelação ças populares de liber
,que Cristo nos deu. Não tação Farabundo Marti
estou de acordo com al� (FLP), O grupo terrorista
gumas inclinações da de esquerda mais ativo

, igreja que não estão de do p
,

" d
O ais.

acor o com a igreja de responsabilizou-se" Pedro". Lefebvre assina-
ontem .pelo assassinato

lou, no entanto, que "eu
do ex-presidente Osmin

não divido a igreja. São ou-

trQs que a dividem. Minha Aguirre Salinas e adver-
tiu que "não será o úl

posição nãd é política,
sena-o' relioiosa" timo". Salinas, de 85

Iglosa .
"

.

O arcebispo se mostrou a�os, retlrad,� do �xer-.
abertamente anti-

' Cito e da politica ha mais
de 10 foi assaSsinado

terça-feira em frente de
sua casa perto do centro
da cidade. "Procedeu-se
à execução do crimi
noso como· p'arte da

guerra prolongada que a

FLP declarou contra os

governos fascistóides",
diz um comunicado do

grupo guerrilheiro dis
tribuído aos meiqs de

comunicação.
Embora Salinas, não

exercesse mais qual
quer cargo político ou

militar-sofria de um cân
cer na garganta - sua

morte par�ce estar rela
cionada à sua atuação
como chefe da polícia
nacional em 1932,
quando o ditador Maxi
miliano flodriguez Mar
tins ordenou que sufo
casse uma revolta cam-

o regi,me milita�,do
Chile afirma que não

sofreu pressõ�s dos ,EUA

I'
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HuaGaspar Outra 90[
Estreito e- Fpolis iFone: 44-0522

__j

Estoque de Veículos Usados
Modelo Ano Cor
Passat , 1975 .Atnarelo
Passat 1975 Vermelho
Passat 1975 Bege
Brasília 1975 Branca
Variarit 1975 Vermelha
Variant 1975 Azul
1300 L 1976 Amarelo
13QO, 1975 Laranja
1300 i 1974 Vermelho
1300 1973 Vermelho
Kombi 1975 Amarela
Chevette 1975 Az u I
Opala 1974 Cobre
Possuimos também toda a linha VW OK. para pronta en

trega, financiamento próprio até 24 meses com crédito na

hora',

•

orrse
Uma empresa Integrante do Sistema Sul Brasileiro

Santos Saraiva. 554 - Estreito
Nos carros novos não alteramos

'os 12% de aumento.

RESTAM POUCAS· UNIDADES

ElA.

PICK-UP - 4x4 - 4 cil .. r , ••.. " ••••. " .••.• ",., •• 1976
MAVERICK - Automático ",., , 1974'

MAVERICK - Luxo " ,., ,' , : ,1974

CORCEL-BELlNA - Branco .' 1974

CORCEL - GT - Branco , , , .. 1974

CHEVETTE - Azul " ..

'

1974

CHEVETTE - Branco , ,·· 1974

VOLKS�1300 - Bege 1976

DODGE-DART - Luxo - 2 portas : 1973

) ,

Restam poucas unidades de "OK"
Co� preço de MAIO.

/

MUR'lO� -AUTOMOVELS
Rua Coronel �edro Demoro,

.

1966 - Fone 44-1945

Corcel êupê várias cores , : OK
Chevette várias cores OK

Opala Cupê várias cores : " .. ,'
OK

Fiat várias cores , OK
Chevette ourá metálico. : , , .. 1977

'Fiat Azul marinho ··:,·· .1977

Dodqe Polara azul metál ico .,
1976

Maverick Cupê verde metálico , 1976

Opala vermelho cupê •............................1974,
Brasília Marrom '.,., 1974
Volks 1.500 azul 1 " ,.· 1972
T.L.Azul , �.: 1971

BARBADA DA SEMANA

Dodge Polara Gran Luxo várias cores "OK .Cr$ 72.000,00
Opala cupê luxo várias cores - OK ...

:
.....Cr� 82.000,00

.

, I

COElHAO AUTOMOVEIS

VOLKS 1300 � VERMELHO .. ,................ 1970
VOLKS 1300 - AZUL ' , 1972
VO"LKS 1500 - VERDE , ., , ,. 1973
VOLKS 1300 - BRANCO ,.................... 1974
VARIANT - VERDE 1973
DODGE DART - VERMELHO .: 1973
MERCEDES BENZ - 4 portas, jóia .. ::.... '1964

COMPRA, TROCA E Vi::NDE.·

MART_INS AUTOMÓVEIS
RUA JOAO MOTA ESPEZIM, 329
Saco dos Li mões - fone 33-0677
Atende diariamente inclusive
aos sábados e dominqos

Dodgé Polara branco .' : 1976

Dodge 1800 - branco , .', '
1975

Dodge - 1800 - GL .. ! '

,'
1974

( GATAO AUTOMOV,EIS
"

-; fRANCISCO TOlENTINO, 13 - FONE:'22-29SÕ'
.

'" - ...

Volkswagen Branco Lotus 1.300 73

Volkswagen Amarelo Safari 1.300 ; 75

BraslliaBranca 76
Brasília Azul J.....•.......•. , ...•...•... 75

. Compramos seu automóvel à vista.

,
,

VENDE·SE

Telefone prefixo "44". Tratar: Fone 44-2562. ,

I

TELEFONE "22" INSTALADO

Vendo ou troco por "44".

Informações: pelo fone 44-1780.
..

\ \

,

..------L-'-:-'I-M-P-E-S-A-D-E�F-O-S-S-A--___.,--.-�'
E DESENTUPIMENTO EM GERAL

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 • Estreito -

Florianópolis - fone 44-4140.

/

EDITAL

Pelo presente edital, convocamos todos os associa
dos da SOCIEDADE PRÓ DESENVOLVIMENTO DO ES
TREITO - SODE, para a Assembléia Geral Ordinária, a

realizar-se no dia 28 de julho de 1977, às 20,00 horas. na
sede social da entidade, à rua Aforiso Pena na 219, no

subdistrito do Estreito, nesta Capital Florianôpolis, SC,
com a seguinte ordem qo dia:

10) - Eleição da Diretoria Executiva" do Conselho Fis
cal e do Conselho Deliberativo para o período de julho de'
1977 a julho de 1978.

20) - Posse dos eleitos.
Caso não haja "quorum" para a primeira reunião, será

convocada outra reunião às 20,30 horas, quando funcio-
nará com qualquer número de associados.

,.

Estreito (Florianópolis, se), 07 de julho de ,1977.
CeI. Celino Camargo Pires

Presidente

,

I.
,

I

I
, ,,){ '" ,.._ -:;, I j. '1 � ",'

�

,

Av Cruz e Sou'za. 67 - Campinas - Fábrica' ,

: ' Fone 44-1136·" ,', ',\',
Rua Dr Fulvio Aducci 552 - Estreito - Vendas

ORAÇÃO AO DIVINO EspíRITO SANTO

Esníríto Santo.wocê que me esclarece tudo, que ilumina
toe )S os caminhos para que eu atinja o meu ideal, você.
que me dá o dom divino de perdoar e esquecer o mal que
me fazem e que em todos os instantes de minha vida está
comigo, eu quero neste curto diálogo agradecer-lhe por
tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca quero me

.

separar de você, por-maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com
você e todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado
mais uma vez ..

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem
dizer o pedido, sendo que dentro destes.3 dias será alcan
çada � graça, por mais difícil que seja, publicando assim
que recebê-Ia).
Agradeço uma graça alcançada. - R.J.S.F.

RECEPCIONISTA
(ambos os sexos)

l

Admite-se recepcionista; com experiência em assuntos

gerais de escritório, instrução ginasial, idade mínima 18
anos, (de preferência que saiba dirigir).
Apresentar-se para entrevista nos dias: 13, 14 e 15 - à Av.
Rio Branco - 152
"AUTO LOCADORA COELHO LTDA".

,

D�CLARAÇÃC)
'ADÃO JÇ)ÃO DOS SANTOS declara que extraviou o Certifi
cado de Propriedade de s/Camioneta de marca Pick-Up
Chevrolet C-1404, de cor Bege, chassis na 144JBR27836P,
de placas MY-0128.

Meleiro-SC, 13 de julho de 1977

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Fo! extraviado o seguinte documento: Carteira de Habili

tação pertencente a Sra. Cimira Bento Mafra Itajaí SC.

Foi extraviado a Cárteirade Identidade pertencente ao Sr.
Dorninqos de Souza Filho.

.

. DOCUMENTO EXTRAVIADO

'DOCUMENTOS EXTR'AVIADOS
!

Foram perdidos osdocumentosdo caminhão FNM 180-N3,
cor azul, placas DH 0138"chassi 1215008681 - ano 76 -

certificado 00126332 pertenoente ao Sr. João David Frige
rin

\ . .

DocuMENTO.S PERDIDOS

Foram perdidos os documentos do automóvel SIMCA
TUFÃO cor cinza, placas AB7722, chassis-c-45469, ano

1966, Certificado' na 679859, pertencente ao sr. Luiz Henri

'que Fernandes da Rosa.

DOCUMENTOS ROUBADO

Alecio Ribeiro, proprietário do Volks AA 9207, cor verde, '

ano 66 - chassis B,6286165, declara que foi roubado O·

Certificado Registro de veículo na 224852 e CARTEIRA
NACIONAL DE HABILITAÇÃO.

'. DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
'. I

Foram extraviados os seguintes documentos:Certificado
de Propriedade, TRU, e o seguro, do carro de marca Pas
sat,'AA3003, cor azul, chassisnvB'T 020427, pertencente

.' ao Sr. HenriCjue Teophilo Deucher.

.
' .

Foram extraviados os seçutntes documentos pertencentes
ao Sr. Pedro Carlos Espindola, Certificado de Propriedade
do veículo, marca Ford-Corcel, ano 73, cor marrom, chas
sis na LB 4DNM 55122, placa ZA 0407, e Carteira de Habi li-

tação na 330269.
.

I

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

"COMPRAMOS"

APARTAMENTO e {"ALAS CENTRAIS DE PRÉDIOS em

FINAL de CQNSTRUÇÃO. '

Consulte-nos: Fones 22-4291, 22-8770 e 22-9768
ACN - Assessoria Catarinense de Negócios LIda. '

Rua Felipe Schmidt, 21 - Centro Comercial "ARS" -

Conjunto 410.
.

,

ALUGA.SI;

Apartamento com 2 quartos, living, banheiro, cozinha e.
·

dependência de empregada completa.
Ed. Jaime Linhares apto 9p4 - Tratar fone 22-3774.

\

i,

VENDE·SE

'Ponto comercial. Rua Anita Garibaldi 8, sala 6 - Centro -

fone 22-0578.

VENDE·SE APARTAMENTO

ED. SOLAR DO FAIAL

· Sala, 3 quartos (armário. embutido' 'I, banheiro, cozinha,
demais dependências, garagem. Tratar fone 22-9408 - Cr$
,780.000,00.

VENDE-SE \', ,

Casa de material, comrz peças, área construída 220m2, num terreno de
15x25m, à rua Irmã Bonavita, esq. com rua Claudina 'Maria da cruz. em
Capoeiras. por Cr$ 330.000,00.

ALUGA-SE

Casa de madeira, com 3 quartos, sala, cozinha e banheiro, à Av. Brigadeiro
Silva Paes, 54, em Campinas, Preço Cr$ 2.000.00. Tratar pelo fone 44,0485 CIX

ANDAR INTEIRO

Aluga-se: 481 m2 - Edif. Atlas. Esquadrias de alumínio,
vidros turnê, acarpetado, ar condiciónado, garagem.
Localização central - Rua Tte. Silvei ra esq. Deodoro.

Informações Ciesa - Fone 22-7811.

ALUGO ,

TRÊS SALAS �MPLAS, COM AÁR:EA TOTAL DE 90 M2,
PARA ESCRITORIO OU REPARTIÇAO, A RUA FERNANDO
MACHADO N° 36. TRATAR NO LOCAL

<,

_.

/

VENDO .ÇASA

Rodovia Vergílio Várzea, 225 - Saco
Grande, próximo a Edeme, terreno de 484
m2. Área construída 48m2 mais meia água
de 10m2 - rua calçada, água, luz e telefone.
Preço Cr$ 100.000,00 e assumir saldo de-
vedor na CEE. Aceito carro e telefone pre-
fixo "44': como, parte do pagamento. Tra-

··"faf''tone -88'1.0216.;_' doerA
!-"I

. , ·3rrni'r' '- :y;}! _,H".\'· • • ---;:- ,-.: -t vi .:;-.!"<'-. • t I

" ",'

VENDE.SE
,

1 balcão 'frigorífico marca Eletro frio praticamente novo e
".
um terreno." Preço de ocasião, Tratar à Rua CeI. Pedro
Demoro, 1613 - Estreito.

.,

i

,

VENDE.SE
/

Terreno lote na 571, localizado no' Balneário Daniela, na
quadra da praia, em rua.lajotada, com água encanada e

luz. Tratar fone 44-2470.
-,

TERRENO NA' TRINDADE

Vende-se um, com 365,80 m2, nó Loteame�to Flqrda Ilha,
caril luz, água e calçamento a lajotas. Boa oportunidade.
Negócio urgente. Cr$ 115.000,00 a combinar. Tratar com

·
Francisco, fone 33-1997.

Vende-se casa estilo chalé suiço situada no Jard'im
Atlãntico, contendo três quartos, living, salade jantar, co'
zinha, área de serviço, garagem, BWC social. varanda com
piso "Canelinha", tachada com tijolos à vista.
DETALHES: Azulejos decorados até o.teto na cozinha e

no BWC, muro de corícreto em toda a extensão do terreno,
louça "Celite", ferragens "lrnas", aberturas de ferro .

PREÇO: Cr$ 390.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 de sinal e

saldo tinanciadó ideia Caixa Econômica.

LIMPEZA DE FOS,SA E
_,

J"
'

DESINTUPIMENTO E.M GERA.L .

Tratar 'à Rua 'Capitão Augu�to Vieirá� 3257 ou pelo fone'

'

. ;
42-345 - Palhoça. '.

J
r

ATENÇÃO SENHORES "MARCENEIROS"

INDÚSTRIA DE MÓVEIS I;cal'izada próximo ao

Trevo do Roçado em SÃO'JOSÉ, está precisando com

urgência de "ENCARREGADO", para dirigir o setor de
MARCENARIA .

OFERECE:
Semana de 05 dias,
Sábados livres,

\ Bom ambiente de trabalho
, Ordenado a combinar.. .

Os candidatos deverão diriqir-se munidos de doeu
, mantos na INDU�TRIA E COMERCIO DE MOVEIS BEIRA
MAR, à Rua JOS� AURINÇ) pE MATOS, próximo ao Tunel
do Roçado em SAO JOSE. Fone: 44-0512. " .

I

.DR. CASUO ISHIMINE
CLíNICA GERAL E REUMATOLOGIA

CONSULTAS
08:00·às 1.2:00 e 14:00 às 20:00 horas

Atende à domicílio
Rua Aracy Vaz Cal lado, 40 - Estreito

Fone: 44j2368
I

CLíNICA MÉDICA

CUNICA RAO�OLOGICA DR. CARLOS CORREA
Dr. Antônio Modesto Primo
Dr. Vanildo José Ozelame
Dr. Orlei de Luca

Dr. Marcelo Habe;beck Modesto
Dr. Constantino Kosmos Komni�os

Av. Hercilio Luz - Maternidade Carlos Corrêa,
.

Telefones: 22·6326 e 22·3683

CONVÊf"!IOS "

Mantém Convênios com. IPASE.IPESC
TELESC. MEDS�N, PATRONAL'

,

INPS, BANCO D,O BRASIL, INCRA e CRL

Radiologia Geral'

Radiologia GineCOIÓgicl
Radiologia Pediátrica

Mamografia - Ductografia

Tomografia.
ATENDIMENTO DAS 7 ÀS 22 HORAS

AÇÕES DO SESC

COMPRAMOS QUALQUER QUANTIDADE.
Tratar: fones 44-2566 e 44-1101

AGRADECIMENTO
Sr. Leoclide Zandavalli vem por intermédio do Jornal "O
Estado" agradecer ao mi lagroso São-Judas Tadeu por uma
graça alcançada. '

. /. Tubarão,11dejulhode'1977

PRECISA·SE
A Indústria e Comercio Metalúrgica Atlas S/A precisa de
operários para serviços braçais. Os interessados deverão
tratar à rua Garcia na 273.110 Estreito no horário comercial.

I.

PROCURA·SE

Uma senhora entre 20 e 40 anos de idade, para cuidar de
um senhor que se encontra enfermo. As interessadas de
verão procurar falar na cidade de TUBARÃO, sito à Rua
Prudente de Moraes, s/n Bairro do Andrino, com o Sr.
Izidoro Manoel Gomes.

-

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

DUBIEUX S/A, necessita de uma moça, com 'conhectmen
tos gerais de escritório, com prática em datlloqratta ..
lntéressadas queiram apresentar-se para entrevista à Ga
leria Jacqueline II, Lojà 2. Horário comercial.

y

Com experiência, de preferência que seja motorista com

Carteira regularizada,Entrevista com documentos, com o

Sr. Vanderlei à RUq Lauro Unhares, 252 - Trindadevaté as

19:00 horas. ,

:".!·.AUXILI�R· ESCRl'i7ÓRIO
I PRECISA.SE

I'

- ,

Para trabal�ar em Florianópolis, em. venda de Modulados

Vogue e móveis em .geral. Possibilidades de ganho acima
de'Cr$ 5.000. Oferecemos estágio na Fábrica em Curitiba,
de .15 dias, .corn passagens, estadia e refeições gr.atuita:
mente. Tratar: com o Sr. Jae à 'rua Laura. Unhares, 252 -

Trindade - no horário comercial, na firma Astor.

VENDEDOR COMCONDÚÇÁO -,

PRÓPRBA ,_

'.

PRECISA·SE

SERViÇOS TÉCf\lICOS

DE TOPOGRAFIA
I'

Serviços Gerais Topográficos (campo � escntórío)
Divisões de Lotes e Quadras - Locação e Demarca
ção - Triangulação e Batimetria - Locação Industrial
- Apoio Topográfico a Terraplenagem - Restituição e

apoio terrestre para Aerefotogrametrta, etc. ".
SERVIÇO DE DESENHO: Plantas de casas, Edifí
cios, loteamentos, memorial; financiamentos, or
çamento e assinatura projeto, rnaquetes, docurnen
tações exigidas órgão Financeiro.

SERViÇO RÁPIDO E GARANTIDO

Rua Fernando Machado, 35 -' Florianópol.is
Fone 22-4837
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IMÓVEIS À VENDA

. A SUL BRASILEIRO - CRÉDITO, FINAN
CIAMENTO E INVESTIMENTO SA torna pú
blico que receberá propostas de interessados
na aquisição dos seguintes imóveis:

\ ,

1. UM TERRENO SITU'ADO EM FURA
DINHO, ENSEADA DO BRITO, MUf\JICípIO DE

PALHOÇA-SC, COM ÁREA DE 8.285,00 M2,
COM UMA CASA DE MADEIRA.

2. UM TERRENO SITUADO EM

BIGUAÇU/SC, NO PERíMETRO URBANb, DE
FRENTE PARA A ESTRADA ESTADUAL, DIS

.

TANDO APROXIMADAMENTE 850 m. DO
TREVO DE ACESSO A BIGUAÇU, COM ÁREA
DE 198.283,00m2.

As propostas deverão ser enviadas para a

sede da Ftnancelra, ria rua Uruguai, nO 300, em
Porto Alegre(RS); o prazo para apresentação
de propostas encerra-se-á em, 20 de julho de
1977. I

Poderá a SUL BRASILEIRO CFI S.A., a
seu exclusivo critério, rejeitar propostas, não
.cabendo aos proponentes direito a recurso ou

qualquer medida em face da rejeição.

BARBADA

� CAnANI S/A. TRANSPORTES E TijRISMO
.

A MELHOR OPÇAO PARA VIAJAR
NO OESTE CATARINENSE COM CONEXAO
PARA TODO O SUL, OESTE E SUDOESTE
PARANAENSE.

Um terreno em Itacorubi somente Cr$
30.000,00.
Um terreno em Coqueiros somente Cr$
130.000:00.

,

Um Apto. 3 quartos, prestação de Cr$
2.500,00 e 70.000,00 no ato.

Informações Vifa Empreendimentos Imo
biliários Ltda Creci 37
RudTenente Silveira 2-1 sala 102 fones 22-
1660 e 22-9658.

...---HORÁRIO DE ÓNIBUS .........
'

---.

, ,

Chapecó - Pato Branco
Quilombo - Pato Branco
Xanxerê - S. Lou renço
Campo Erê - Pato Branco
Caçador - Fco. Beltrão
Joaçaba - U. da Vitória
Campo Erê - Fco. Beltrão
Palma Sola - Fco. Beltrão
São Domingos - Xaxim
Barra Grande - CeI. Freitas
Xanxerê - São Domingos

06,05 - 09,45'- 15,00
05,45
06,00 - 13,00 - 15,30
08,00
07,00
06,00
08,00
06,00
06,00
05,00 - 07,00
16,30

06,00 - 14,30 - 12,00
16,00
07,00 - 1�,30 - 16,00
14,30
04,00
06,30
16,00
16,00
16,30
15,30 - 17,00
06,30

.

I

Juízo DE DIREITO DA OITAVA VARA
. CíVEL DA COMARCA DE .CURITIBA

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE
TERCEIROS INTERESSADOS

O DOUTOR ALFREDO AUGUSTO
MALUCELLI, JUIZ DE DIREITO
DA OITAVA VARA CíVEL DA CO
MARCA DE CURITIBA, CAPITAL·
DO ESTADO DO PARNÁ, etc ...

FAZ SABER aos que o presente edital
virem ou dele tomaremconmhecimento, que por
este Juízo se processa a notificação Judiclal nO
10066, em que é requerente MARIO PEIXOTO
�ALVÃO e CIA. LTDA. e requerido MARIO
LIMA REGUEIRA, brasileiro, casado, comer
ciante, identidade 75 247 - SC e CPF. 007807
669-20, a fim de que o notificado fique ciente

que está revogada a procuração outorgada
pelo notificante aos quinze dias de julho de mil
novecentos e setenta e sete, perante o 40 Car
tório de Notas de Curitiba (Nelson Laporte)
procuração esta constante de fls. 007, livro
342, que de destinava a venda do 'imóvel de
propriedade da notificante, situado à rua João
Pinto nO 30, na cidade de Florianópolis, Estado
de Santa Catarina, constando no requerimento
o seguinte parágrafo: "para conhecimento de
terceiros (art. 870 do C:P.C. e 1318 e 1319 do
CCB) sejam publicados editais referentes a

esta revogação nas comarcas de Curitiba e

Florianópolis, sendo tais editais de forma re

duzida" DESPACHO DE FLS. 2 "R.A.
Notifique-se, em 'termos. Expeça-se precató
rias, mandado e editais, na forma do pedido.
Em 12.7.77. ALFREDO AUGUSTOMALUCELLI,
Juiz de Direito. E para que chegue ao conhe
cimento de terceiros interessados e que não
possam alegar ignorância' no futuro, expedi o
presente e outros iguais, que serão fixados e

publicados na forma da lei. Dado e' passado
.
nesta cidade de Curitiba, Capital do Estado do
Paraná, aos treze dias do mês de julho de mil
novecentos e setenta e sete. Eu (Ass. ilegível),
Escrivã o subscrevo edou fé.

SUL BRASILEIRO
Crédito, Financiamento e Investimento S.A.

Virqillo .Leitáo de Abreu
Diretor

De Pato Branco ii Cascavel com novos horários
Saídas diárias às 16,00 e 23,00 horas .'

As 2as, 4as, e'6as feiras (Via Chopinzinho) às 06,30

RESIDÊNCIA DE ALVENAR.IA

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
�

.

TOMADA DE PREÇOS N° 0497/77 '

AVISOIMOBILIÁRIA ADBEL LTDA.
RUA: LlBERATO BITTENCOURT, 221
FONES: 44-3742 e 44-4864 - CRECI 291
ESTREITO - FLORIANOPOLlS

.ALUGA-SE

Vende-se uma residência de alvenaria, nova. Pronta en

trega. Com 3 quartos, copa, cozinha, área de serviço, sala,
banheiro, abrigo e churrasqueira. Terreno 12x30 plano.
Próximo à BR-101 - na Ruá Antonio Schroeder emBarrei
ros. Pr�ço Cr$ 80.000,00 de entrada e saldo a .cornbinar.

\
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dós interessados que rece

berá propostas de firmas habültadas preliminarmente nos.
termos dá Lei nO 5.089 de 30-0.4-75, até as 15 horas do dia

29 de julho de 1977, para o fornecimento de "CONDICIO
NADOR DE AR". .

-

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central d'e Compras, à Avenida Mauro Ramos nO

212 em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
, serão prestados os esclarecimentos necessários e forne

cidas cópias de Edital.

Florianópolis em 13 de julho de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo "

�Pi\.R,TAMENTOS:
1 - Otimo apt? locallzado no Ed. Anita Garibaldi semi
mobiliado-Centro.
2 - Ótimo apt= localizado na Av. Ivo Silveira, 4501 -

Campinas.
'

3 - Excelentes aptvs localizados no Ed. Joana de Gusm ão
- Centro.

4 -,Ótimas Kitinetis localizadas no Edifício Dona Izabel-
Centro. I

5 - Excelente aptv localizado na Rua João Cruz e Silva,
103 -;- Estreito.

'

6 -Otlmo apt? localizado na Rua João Cruz e Silva, 103-
Estreito. •

6 - Ótimo apt= localizado no Ed. Dona Olga-Rua Gaspar
Dutra - Estreito.

lntormacóes: pelo fone 44.1624
Av. Josué Di Bernardi, 23 - Campinas - São José.

TERRENO NA TRINDADE
25.000·mts 2.

JUNTO A UNIVERSIDADE LOTEADO COM ANTE PRO-
.

JETO APROVADO - TRATAR COM O PROPRIETÁRIO HEI

TOR BITTENCOURT - RUA MAL. GAMA D'EÇA N° 144 OU

PELO TELEFONE 22-2753 SOMENTE P/ MARCAR EN

TREVISTA.

DEPARTAMENTO CENTRAL �E COMPRAS·"

TOMADA DE PREÇOS N° 0499/77

AVISO'

O DEPARTAMENTO CE'NTRAL DE COMPRAS torna

'público, para conhecimento dos lnteressados .que :��ce:
berá propostas de firmas hablütadas.ptelirnlnarmente nos

termos da Lei nO 5.089 de 30-04-75, até as-15 horas do dia
28 de julho de 1977, para o fornecimento de "MÁQUINAS
DE ESCREVER".

-

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa-
.

mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO
.

212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde.,
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne-
cidas cópias de Eoital.

' '

Florianópolis em 13 de julho de 1977,

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

CASAS: "

1 - Ótima casa recém construída na Rua Álvaro Menezes
-Campinas.

.

2 - Excelente casa recém construída na Rua João Tolen-
\

tino c/telefone - Agrõnômicá.
3 - Otima casa com dois pavimentos c/telefone acarpe
tada localizada na Rua Fulvio Aducci, 288 _:_ Estreito.

4 - Ótima casa recém construída localizada na Rua lano
- Barreiros / S. José.
5 - Ótima casa para repartição pública localizada na Av.
Hercílio L�z, 174 - Centro.

DEPÓSITO e SALAS
1 - Excelente depósito e salas localizadas na Ru'il Leo
berto Leal - Barreiros.
2 -Ótima Sala localizada na Rua Felipe Schmidt Esq. Pe.
Roma - Centro. .

3 _:_ Excelente pavilhão c/1.000m2 localizado na Rua
Eduardo Dias - J. Atlântico. .

4 - Finíssimas salas localizadas na HuaTenente Silveira
- Ed. Atlas.
5 - Ótimo depósito c/telefone e escritório localizado B.
Bela Vista.

� ,_LPTJ:_S �IVI CANASVIEIRAS
No mesmo endereço acima A�PRrn(i"Aut3USTO MALUCELLI

Juiz de Direito

-

ALUGA·SE

PROLON'GAMENTO
AV. BEIRA M�R NORTE ESTADO DE SANTA CATARINA

PREFEITURA MU-NICIPAL DE JOA.
ÇABA

AVISO DE LICITAÇÃO

Casa com living, sala de jantar em L, dois ba

nheiros, 4 dormitórios, dependência de em

pregada, garagem e área de serviço.
Falar com D. Deisy - Fone: 22-8567.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 502/77

AVISO

A P,refeitura Municipal de Joaçaba, leva ao conhe

cimento dos interessados, que se acha aberta a CONCOR
RÊNCIA EDITAL N° DOSU 03/77, para Execução das Obras
de Iluminação do Estádio Municipal Oscar Rodrigues da

Nova, com prazo de entrega das Propostas até as 10:00
.

(dez) horas do dia 1 ° de agosto de 1.977, na Portaria desta
Municipalidade.

I

,Cópiàs do referido Edital e maiores esclarecimentos
serão obtidos junto a Divisão de Administração.

" ,
. ;�_�'f�'..;: �.:, h;'" , '"

� :,.t'
r

-

l"t: .,,;>:.:." IMOVEIS JUCEL LTDA.
Fone 44-4168 - Rua Santos Saraiva, �,52 - CRECI 764

o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos interessados que rece
berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei nO 5.089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia
29 de julho de, 1977, para o fornecimento de "MÓVEIS
PARA ESCRITORIO".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento, Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos n?

212, em Florianópolis, Estado de Santa. Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne-
cidas cópias de Edital. '

Florianópolis em 14 de julho de 1977.

,

,
.

CASA EM BARREIROS,PONTA DE BAIXO-Ótimos lotes de 18x19� sendo 342m2

por Cr$ 98.000,00 podendo ser facilitado até 36 vezes.

PALHOÇA - ótimos lotes de vários tamanhos a partir de
Cr$ 25.000,00 podendo ser facilitados até 36 vezes.

CAPOEIRAS - Linda residência, com 3 dormitórios, suite,
dependência de empregada, BWC social, living, sala de
jantar, área de serviço. Fino acabamento em gesso e azu

lejo decorado até o teto por Çr$ 550.000,00.

, ,
.

I -

ALVENARIA

03 quartos - Cr$ 230.000,00 mais peq, saldo Cr$ 545,23·
mensal. Podendo-se_ ampliar para comércio.' ÓTIMO
PONTO.
Localizada na Rua Leoberto Leal entre dois postos de

gasolina. Próximo ao Trevo de Barreiros.
Tratar c/proprietário p/ fone 44-0512. Horário comercial.

Prefeitura Municipal de Joaçaba, 1° de julho de 1.977

MELSI MOREIRA
Assessor de Planejamento e Coordenação

.,

CASASCHAçARA.VENDE�E JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

Uma construída em terreno de 15x80; po
mar, muitas frutas no fundo e rio para pes
car. Outra em terrenode 12x30, tudo perto.
Cr$ 350.000,00, Ver Rua.João Bom, 428 -

Biguaçu.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N° 00498/77

AVISO
J H.WA.LTER S/A. FÁBRICA DE CA.

DARÇOS
CGC. 83.122.739/0001-01.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI.
NARIA

FRIGORíFICO PEPERI SIA
INDÚSTRIA E COMÉRCIO

Rua La Salle, 356 • São Miguel do
Oeste· SC,

,CGC.MF.83.416.081/0001-32

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna
público, para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei n? 5.089 de·30-04-75, até as 15 horas do dia
29 de julho de '1977, para o fomeclrnento de "CONFEC
ÇÕES CAMISAS".

O. Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à'Avenida Mauro Ramos nO

212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne
cidas cópias de Edital.

.

VENDE·SE
I'

Residência, funcional, 162 m2 em Rua cal

çada - em Barreiros. Já está' financiada.

Preço Cr$ 650.000,00.
Informações: fone 44-1780.

São convocados os senhores acionistas' desta sociedade,
para se reunirem em assembléia geral extraordinária, na
sede social, à rua Dr. Getúlio Vargas, 720, em Campo
Alegre, SC, 110 dia 15 de agosto de 1977, às 10 horas para
deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA:

Solicita o, comparecimento dos senhores' subscritores
do Capital Social da sociedade FRIGORíFICO SÃO MI

GUEL'S/A - com sede nesta cidade de São Miguel do Oeste
- SC., para no prazo de trinta {30) dias desta publicação
apresentarem nos escritórios da FRIGORíFICO PEPERI

S/A. -INDÚ,STRIA E COMÉRCIO à rua La Salle, nO 356, no
. horário de 14 à 18,00 horas comprovantes de seus direitos

naquela sociedade.

·São Miguel do Oeste,SC., 24 de junho de 1977.

t Florianópolis em 13 de julho de 1977:

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

• a) - Apreciação e votação sobre o Relatório da Diretoria,Ba
lanço Geral e Conta Lucros e Perdas e Parecer do Con
selho Fiscal referente ao exercício encerrado em 31 de
dezembro de 1976.

b) - Adaptação dos Estatutos Sociais à Lei na 6.404' de
15.12.76.

VENDE-SE·

(
Fina residência com 300 MTS 2 em Rua cal-

çada - em. Barreiros - com cortinas, lustres,
telefone. Preço c-s 600,000,00 - financiado

saldo, aceito outro imóvel.

lntormaçóes: PELO FONE 44-1780

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOM�DA DE PREÇOS N° 0501177

AVISO

Lauro Schoeler

Diretor Superintendente

"

Campo Aleqre, 05 de julho de 1977.
HORST WALTER - Diretor-Técnico.

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei nO 5.089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia
28 de julho de 1977, para o fornecimento de "APARELHOS
ELETRO-DOMÉSTICO" .

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO

212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e forne-
cidas cópias de Edital.

.

Nnguém constrói em bases sujas ---_;._:;_---....r LAJE PRÉ-MOLDADA 1ii'PUIA-'

�
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

I Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) 22-6500(
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

J
es rado com assistência técnica

•
REG. CREA, N,' 5.17C' .'10." Região

\..
VENDAS: Rua Emílio Blum, 27 . Florianópolis, SC

As ruas e praças são nossas. Cuide delas.
,

.

\
22-629Q Florianópolis em 14 de julho de 1977.

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

,

22-4235

22.4Q',:,)
.

.....----------- PasseFlorlan6pollsa Impa
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 - Sociedade/Lazer

Luzia HeteneCerneiro
e Antonio Vieira Rosa

o ESTADO - 15 de julho de 1977

CRAVOS, ESPINHAS, FUAUNCULOSES e outras anormalidades da pele, já não são
mais problemas.Agora existe no Brasil ACNESPIM-comprimidos. ACNESPIM - com-

.

primidos -foi testado nas melhores clínicas especializadas da Europa c;lurante 9 anos. com
resultados' sensacionais. ACNESPIM -c�mprimidos - nas farmácias e drogaria"

CASAMENTO
Luzia Helena Carneiro e An
tônio Vieira da Rosa, na Ca

pela do Divino Espírito
Santo, receberam a bênção
do casamento. Luzia Helena
está ricamente vestida com

seu vestido de noiva, confec
cionado em organza, tendo
comq complemento um belís
simo arranjo em flores, preso
ao veu em tule . N.o salão de
festas do Lira Ténis Clube, os
noivos e seus pais, Sr. e Sra.

Jorgejoaquim Carneiro, e Sr.
e Sra: Amadeu Vieira da

Rosa, receberam cumpri
mentos de seiscentos convi- .

dados.

ALDO
Recebendo cumprimentos
pelas decorações feitas em.

recentes recepções aqui em

nossa cidade, o decorador
Aldo Duarte.

'

R.ONALDO
Quem deu rápida Circulada
em nossa cidade, na última
semana, foi Ronaldo Wal
trick, Ge'rente Geral. da Tu
rismo Bradesco, reuniu ami

gos no restaurante do Ter-.
raça Itália, para um almoço,
terça-feira, ocasião em que.
comemorava.seu aniversário.
CARLA
A Sociedade de Videira, hoje,
estará participando da ele

gante festa de 15 anos do
lindo broto Carla Nodari
Braiulalise, a quem deseja
mos os melhores votos de fe
licidade.
VIAGEM
Chegando de uma viagem a

Buenos Aires, roteiro elabo
rado pela Brusa Turismo,
Maria Helena e Maria Lúcia
da Silva. I

Ao som da boa música do Bar
do Floph; palestrava ontem,
com um grupo de amigos, o
Dr. Maurício Schiroski.
C Iara que o assunto era sobre
Televisão.

.

VIAJANDO
O industrial Eugenio Schau
[ert Netto - diretor adminis
trativo da Indústria de Mó
veis Gritsch, de It�jaí, em-

barcou para os Estados Uni
dos onde deverá permanecer
15 dias.

.

Participará de uma mostra

de móveis em Dullas, onde
sud empresa também se fará
presente.
GINCANA
Em Criciuma hoje terá início'
uma movimentada Gincana,
promoção do Criciuma
Clube, com valiosos )J1'êmius '

aos cencedores . Amanhã a
Diretoria daquele clube re- /
cebe seus associados, para
animada reunião dançante./

I

/

CASAMENTO NO RIO
Murgaret Reis Sobral e Luiz
Orlando do Nascimento,
estão nos, convidando para
seu casamento dia 20, às 20 "

horas, na/ singela Igreja de
sao Conrado, Após a cerimó
nia, na sala de recepção da
Capela, 9s'.noivos receberão
cumprimentos,
CASAMENTO
Hoje,às'20 horas, na Capela,
dó Colégio Coração de Jesus,
realizar-se-á a cerjmónia da.

bênção do casamento Ide
Zaira Rosa Medeiros e Re
naifa Gomes Corrêa. Os con

viLládos serão recepcionados
m{i salão de festas do Lira

fênis Ciube.
./MATEUS

.

Com um grupo de amigos,
domingo almoçaüa no Iate
Clube Santa Catarina, o Ge-

Nossos cumprimentos a Sra.
Máxima Zeltndu Do rns
busch, pelo ,s/lu aniversário
.ocorrido onteni,

'

MINISTRO NEY BRAGA
Procedente de Brasiiia, cher,,-'t{l
'hoje a nossa cidade, o ),li
nistro Ney Braga. �ogo
mais o Ministro estará pu rti
ciparulo da solenidade de
[ormatu ra dos engenheiros

para uma temporada no Rio
de janeiro, é () elegante casal
Grada e [oão Eduardo Ama
ral Moritz .

CONVITE
[oijce está 1108 convidando
para sua festa de 15 anos,
hoje, às 20 'horas, na bela re

sidência de seus pais, Sr. e

Sra. Dr, Mário Freyslebben.

i
t .

/

/

HOROSCOPO·
Pa-------------··

. Ànes

"

•• 'l:

," ·'0 '

Gêmeos

8 Câncer

Luzie: ',; 1'.

Hf?/ena Carneir�"
f, "

I

ti. \>"

rente do Bradesco no Rio de
Janeiro, Sr.' Mário Mateus.

O médico Nilton Olinger que
está participando do 30 Con
gresso de Geriatria, em For
taleza, recebeu grandes elo
gios aa imprensa do Ceará,

.

pelo belíssimo trabalho que
apresentou naquele Con
gresso .

ANIVERSÁRIO

OMAR CARDOSO .

i

!
Seja mais constante nos negócios, no trabalho e em

todos os seus' compromissos importantes que já
foram iniciados. Conseguirá, se agir assim, mais
'depressa ainda o seu intento. Bom a compra e venda
'de propriedades.

';' Dia prometedor de êxito nas viagen-s, nas cQmunica
:,:' ções e.nas novas empresas que fizer. Será, também,
bem sucedido no comércio, i1j,dústria de produtos
para beleza; Cante com a colaboração de amigos.
Pode amar,

-

,/

,:,/i Poderá ter o setormaterial elevado através dos bonsnegócios relacionados com a propaganda, o comér- .

cio e a indústria de produtosparabeleza e de pedras
preciosas e pelo esforço' que empreender em seu

campo profissional.

Ainda hoje, seja mais confiante,' empreendedor,
• hábil e ambicioso num sentido honesto, que conse

guirá resultados brdhantes e realizar os seus mags

caros sonhos e desejos. O aumento da vitalidade e a

influência -pessoal serão evidentes.

Dia em que exigirá mais inteligência e dinamismo de
.,

sua parte para que consiga realizar algo de bom, A

j favorabilidade será mais acentuada ,às .inoestiga-'
): ções, estudo e ao ocultismo de ummodo geral. Cuide
I

da saúde.
______.....--_�l,

Virgem

Libra

Escórpiâo

Sagitário

.----------�-----------

Dia ·em que poderá fazer' relações promcuis com

pessoas dotadas de espírito e inteligência eooluidos .

As associações com nativos de Câncer e Escorpião
estão favorecidas e as viagens e amor também.

I.

I Muita habilidade literária, eoolução de sua inteli

i gência e elevadó índice demagnetismo pessoal estâo
previstos para você hoje. Os negócios, sorteios e 'a
loteria estão [aoorecidos . Pode amar e viajar,.J'

/'
'

As disputas com a Justiça ou com outras pessoas

deverão ser evitadas hoje, principalmente em se tm

tando de dinlu;iro, herança� ou legados. Cuide de
sua saúde, de seu caráter e de seus comiJromissos
profissionais e financeiros.

Fluxoajorlunado à e{evaçqo do seu' setor profissio
nal, ao ganho em negócios iniciados anteriormente e

à sua saúde. Espetacular às amizades, a paz amo

rosa, conjugal e fçllniliar.. Fauordvfil à loteria.

da Faculdade de E,ngenharia,
da UFSC; onde; especial-I.
mente convidado, será Pa-
trono da Turma. r',
CHRISTIANI
O Sr. e Sra. Evaldo Nasci;
mente hoje es'tão recebendo
cumprimentos pelo 20, ani
versário de sua linda .filha
Christiani,

Quem está de malas prontas,

Como já noticiamos" as Debu
tantes do CLUBE DOZE DE

1-..
-

•

AGOSTO foram apresenta-
das à imprensa, 'com Coque
tel que contou com a .pre
sença da quase totalidade das
meninas-moças que farão seu

"Debut" no 1050 BAILE
BRANCO.

. ,

F?i �a Boite do. Club1, .em
ambiente de rnu ita alegna e

descontração e muito som.

O Colunista Celso Pamplona,
foi uma das presenças mar:
cantes do acontecimento.

ENCONTRO DÊ FÉRiAS
Será no CLUBE, 12 DE' SE
TEMBRO, amanhã, com iní
cio às 21:00 horas,
Haverá desfile de modas da
Boutique "O éORREDOR".
.Healrnente um sábado Show
para os associados do 12 DE
SETEMBRO,

ELEIÇÕES NO DOZE
No último domingo, dia 10,
houve eleição no éLUBE
DOZE DE AGOSTO, opor
tunidade em que os novos

Conselheiros do Clube' ele

geram sua Mesa Diretora, a

Diretoria Executiva e o Con-
.

se lho F,isca!.
Para a Mesa Diretora dó Con-

"
.

GASAMENTO
Ontem, às 19 horas, na sin-'
gela Capela do Colégio COTia
ção de [esus, deu-se a ceri
mónia

. do casamento de

Maria Helena Schafferjosé e

joãoAlcebiades Brito, Após a
bênção, na «ala de recepção
da-Capela, 0'8 noivos recebe
ram cumprimentos de convi
'dados.

.

. seI�o, Del íberativo, foram
eh�Jtós.: Presidente.' Waldir
da Luz Macuco; .Vice-·
Presidente: Nilson Carioni;
10 Secretário: José Murilo
Serra Costa; 20 Secretário:
'Acy Cabral Teíve, •

Na iJirétoria Executiva, Mar
ci� Luiz Cuimarâes Collaço
f�i reeleito Ronald Capella,
Vice-Presidente, Paulo Hen-·
rique Blasí e Antonio Henri

que' Bulcão Yianna, Orado
res ..

O Conselho Fiscal f-icou
composto pelos ass�ciados
Adriano Vieira Nunes, Aldo
Marcon, Ivan Mattos; Ivo
Selva, Jairo Lisboa.
O acontecimento transcorreu

em ambiente de confràterni
zação, tendo as votações OCQr-··

rido por unanimidade,
Nossos cumprimentos aos

, eleitos:

TENIS
Digna de registro a decisão da
Diretoria do LAGOA IATE
CLUBE, que, cumprindo o

seu programa de expansão,
pretende construir, em breve,
três novas quadras de tênis.
Grandes promoções deste
esporte estão sendo previstas,
inclusive de caráter nacional.

,

Laura Carolina
I

FUTEB,OL
Cumprindo sua es',pêt. \r
série de excelentes apres"n,-'
tações, a equipe de futebol
suíço do. CLUBE 'DOZE,
venceu a equipe do LIC, na
primeira rodada do Torneio
Inter-Clubes promovido pelo
LAGOA IATE'·:CLUBE em

'sua magnífica sede 'Social.
.

.� ,

DESTAQUE _

Para LAURA CAROUNA
CALDEIRA DE CASTR'o e

KARLA KERSTEN CAR
VALHO, Debutantes do 1050
BAILE BRANCO,

Mu1ito comentada e elogiada a

decisão da Diretoria do LIC,
em contratar uma professora
de Educação Física, com ii fi
nalidade, de dar assistência
aos filhos de. associados,
orientando-os em entreteni
mentos, "

JUDO
No último sábado, teve lugar.'
nos .salõe.s de Jogos' do
DOZE, Torneio de' Judô
Inter-Clubes e Academias da
Capital. .

Verificamos muita movimen-'
tação com vistas as disputas.

� I ,

,:

Bem no Centro da Cidá'de,
1

'

I •

ESTUDE E APRENDA

\
INGLÊS e/ou A'LEMÃO · NO ESTÁGIO

PROGRAMA ÊLETR6N:ICO DÉ' LíNGUAS ESTRANGEI,RAS
,,....., ',' ".:' '_,.
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COMPROVADAMENtE O MAIS EFICIENTE

l Provavelmente alguma pessoa nascida. em Câncer,
i, sua 10a Casa Astral, o elevará sociale profissional
!
mente, neste ou nos próximos dias. Use de tato e

inteligência. Progresso em todos os sentidos.

---t

'I
' Dia afortunado para trato com o sexo oposto, a�
associações comerciais e para iniciar romance com

Cap�icórnioll)essoa nascida em Touro ou Virgem, Favorável
t também às vi·agens, à vida social, e profissional,
I Cuidado, todavia, com os rivais.

"':=�====:;:;�=�=�1' Os excessos de trabalho e de atividades mentai/de-

.6). verão ser evitados hoje, Faça tudo comedidamente,
Aqu ário � 'por outro lado, o fluxo é 6timá. aos tratamentos de

saúde e para tratar de heranças ou'legados. Otimo
ai? amor,

'. I

.

A juventude
olha o futuro

.

Falando, há poucos dias, na cidade de Mafra,
aos formandos dos Cursos de Letras. e Matemática
da Faculdade de Ciências li Letras da Fundação
Educacional doNorte Catarinense, como paraninfo,
O Governador Antônio Carlos Konder Reis teve en

sejo de referir-se a quanto o Brasil espera dessa
·

juventude que atualmente procura aprestar-se, em
estudos superiores, para a função que lhe cabe, ao
lado dos trabalhadores e dos componentes das clas-'
ses liberais, na continuidade histórica. do País. E

assinalou, então, que muito se alegrava ao ver que "a

juventude de Santa Catarina, o seu contingente es-
·

tudantil, os operários e lavradores, os funcionários,
os militares, todos aqueles que lutam em busca de
uma vida melhor, têm tido o suficiente bom- senso

para sab�rem que apenas o trahalho e o estudo po
derãoiluminar as nossas veredas, abrir novas pers-,

pectivas, preparar um mundo melhor para os nossos

filhos e para aquela geração que nos há de suceder
vencer a crise global - numa palavra" .

Prova disso - e de que o movimento renovador
implantado em 1964 tem ido ao encontro daqueles
íntimos estímulos dos jovens catarinenses está no

incremento do ensino superior em Santa Catarina,
cuja.presença. no interior do Estado, desvinculada
de antiga centralização na Capital, vale como aus

piciosa conquista dos novos dias de renovação na

cional, bem orientada no sentido daquela interiori-
zação do 'ensino superior :

.

Realmente ç .alg» que conforta as esperanças
dos que,amamos a nossa terra esse fato que libera-.
liza a frequência às Faculdades, beneficiando voca

ções que tanto prometem' ao futuro 'de 1].ossa terra, ,

elevando o nível'cultural do homem das cidades e

dos campos.

Dentro, pois, de autênticas normas de segu

rança e liberdade, conceituada esta - comoo acen

tua o Governador, expressão de oportunidade para

todos, a juoentude catarinense acorre à escola SUPe

rior, cujo acesso lhe .estâ franqueado democratica
mente,

Isso significa a demolição das velhas barreiras,
que zombavam do direito natural dos jovens, de
estudar e completar-se cultural e profissionalmente
para as nobres tarefas do [uturo, numa vigorosa
participação no progresso nacional e na construção

·

do mundo melhor','
Resta que se evitem outros ôbíces, entre os quais

os de economia privada que tanto contribuiam para
aumentar distâncias entre as justas aspiraçôes da

juventude sensata eos centros em q ue se haja ela de

aprimorar espiritual e tecnicamente,

A cir:cunstânc.ia, t'1mbé.m assinalada pelo Go
vernador, de o nosso Estado ser, entre as .demais
unidades da Federação, a que menores índices ele

ana-lfabetism.o apresent,a, permite-nos o regozijo do
fortalecimento continuado das disposições à con

quista de càda ve� mais alta posição aó desenvolvi
mento das faculdades naturais de inteligência.

A disseminação do ensino' universitário, corres
pondendo aos pendores das gerações que chegam e

quere"';'.tomar posição ativa na edificação do porvir
brasileiro, é obra que marcará, no evolver da nacio
nalidade, uma fase glo.riosa, como esta em que, pela
unidade de sentimentos e pela consciência de equi
líbrio entre as liberdades e as responsabilidades, se
abrem belas perspectivas às atividades de todos,
�colimando uma existência pacificamente pautada
por inalienáveis princípiQs durna civilização pecu
liar a um povo generoso e ativo.

I As esperanças com que são..saudadas as dive-rsas
turmas estudantis formadas nas várias regiões do

Estado, por onde o acesso aos n'Íveis mais altos do
.ensino já se franqueia liberalmente aos Jov6ns, se
fundam em razões que, na verdade, enaltecem as

nielhores tradições da sociedade catarinense e in

discutivelmente justificdm o otimis'l1io com q ue se

credita às novas gerações uma ,grande confiança' no
porvir de Santa Catarina ..

----------------�----�---

Gustavo Neves

I

.)
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TV Cultura 6

Il,55 - TV Educativa
12,05 _. Os Três Patetas

.

12,30 _. Diálogo

Bicho: 'último

LP de Caetano
Mais discutido (ainda) depois do lançamento de Bicho, seu

último LP, o compositor, cantor e autor Caetano Veloso, líder
inconteste de sua geração baiana, lavrou, entretanto, mais um
momento da história da música popular brasileira (com os

nossos respeitos devidos à Rita Lee, naquela sua "Festa de

Arromba"); é, desde já, sucesso o novo disco, em que pese a

opinião contrária de alguns setores da crítica musical nacio
nal (Lança, via Tarik de Souza, revista Isto é, acha que este

disco não significa nada). A festiva maioria, por outro lado,
pensa o contrário, elogiou todas as faixas ou, quando muito,
fez ressalva a uma delas.

A verdade é que com base nessa maior parcela da crítica,
na preferência do público (mais exigente) e no que está pro
duzido em faixas como "Olha o Menino", "Um índio",
"Gente" ou "Alguém Cantando", se percebe, inegavelmente,
que o LP significa alguma coisa, significa muito. É o mesmo

Caetano dos trios elétricos, carnavais, chuvas, chapadões e

cervejas, cantando direitinho, simples, mandando o seu re

cado e, o que é mais importante, sendo entendido pelos que Ih

são fiéis desde os tempos de "Olha a bossa-sa-sa-sa". No

disco, em que ele canta, assobia e contracanta com Nicinha e

Vinícius Cantuária, apenas uma composição não é sua, é de
Joroe Ben. Nas boas casas do ramo. (SM).

Comunicado'

'da8ase

Aérea

o comandante da Base
Aérea de Florianópolis soli
cita aosfuncionários adidos e
remal1ejáveis residentes no

Estado, pertencentes ao De

partamento de Correios e Te

'légrafos, que estiverem inte
ressados em serem incluídos
noMinistério daAeronáutica
e classificados na BaseAérea
de Florianópolis, que compa
reçam naquela unidade, hoje
às 13h.

Paulo
Chaves
tenta

o sucesso
GRATIS

UM lONG·PlAY 11"
STERfO

,
Com o nome de' Paulo

Chaves, está aí um seu com

pacto duplo, contendo
quatro composições, duas só
suas, uma com Marinho e

uma de Tátara. "Receita",
uma das músicas, é tema da
novela "O Espantalho", gra
vada pelos estúdios Silvio
Santos, e está incluída no LP
Status deste mês. As demais
canções são: "Pássaro Fe

rido", "Moço do Trapézio" e
"Execuçáo", todas com con
sideráveis possibilidades de

granjear 0 sucesso para o

seu autor e/ou intérprete. O
estilo musical de Paulo Cha
ves inclui tendências da rnú
slca pop, embora prevaleça a

marca brasileira de 'seu tra

balho, e este disco, ponto de

partida de Pau lo Chaves
como canto r/composito r,
não .é, porém, a sua estréia
em gravação: ex-crooner de
vários grupos curitibanos,
ele.já gravou três LPs 'para a

Continental, dois ao lado do

Aquarius Band e um ao lado
do Som-jazz Qui ntet".

DAMCE,LITTLELAJ>Y,PANa
LET'DlIM

VOU SHOUlJ) III DAMC!N'
HW.O,GOODBYE
NOWISMmtE
MLOVEILOST

M BALLAPar JOHN AMOYOKO
DON'r LU IT PIE

VOU'R! MY BEST 'RIEMO
TlCKET TO RII>E
GETBACK

,
A LITTLE BIT MORE

Pop Music com mais
um .númere nas bancas

Mais um número
-

do
Cu rso Pop Music de In

glês está nas bancas,
posto pela Editora Abril
(Abril Educação). Além
das lições baseadas em

letras de músicas famo
sas, que conta com a con

sultoria da Cultura In

glesa, de São Paulo, o

álbum junta um LP com

essas músicas. Entre elas,
"Dance, Little Lady,
Dance", "The Ballad of

HOJE NA TV

Escritores se

reunem

hoje em Itajaí

TV Coligadas 3

11,50 _. Color Bars

12,00 _. Tom e Jerry
12,15 _. Este Mundo Curioso

12,45 _. Festival de Desenhos

14,00 _. Senhora

.14,30 _. Korg .

15,00 _·Os Waltons

16,00 _. Nova Dimensão

17,00 _. Mary Tyler Moore
17,30 _. O Sítio do Picapau Ama

relo
18,00 _. Dona Xepa
18,50 _. A Lula Lelé

19,00 _. Loco Motivas

19,35-·Bola na Rede

19,40 _. Jornal Nacional
20,10 _. Espelho Mágico
20,55 _. Plantão Coligadas
21,00 _. Sexta-Super Show
21,55 _. Plantão Coligadas
22,00 - Nina

23,00 _. As Panteras

24,00 _. Hawai 5-0

Tem início hoje à noite em Itajaí
os debates entre dezenas de es

critoras, protessorese estudan

tes de literatura fi llados à Asso

ciação Catarinense' de Escrito

res, que entre os vários assuntos

relativos à atividade literária em
Santa Catarina, elegerão a nova

diretoria da associação.
O encontro será encerrado

amanhã e consta da pauta dos

trabalhos os seguintes temas: si- ,

tuação da poesia e ficção catari

nenses, edição de livros eapro
vação de algumas tarefas práti
cas para a associação e escrito
res desenvolverem ainda no cor-

rente-ano. I
A promoção faz parte do Festi

val de Inverno de Itajaí, que desde
o dia 3 de julho' está desenvol
vendo atividades culturais relati
vas à música, artes plásticas e ci

nema.

John and Yoko", "bon't
Let It Die", "A Little Bit
More" e "Now Is The
Time". Há, no fim da edi-

.

ção, instruções para o

acompanhamento dessas
músicas, com as posições
corretas do violão. Tudo
custa Cr$ 60, está na Dis
tribuidora Amo, altos da
rua Felipe Schmidt, nas

bancas de jornais e. revis
tas e nas discotecas da
cidade.

I

---../�..,....----_.I

Lazer - 15

como

sempre,
fundador da cidade, com um universo de his
tória a guardar.

O livro, com bibliografia, tem 164 páginas,
prefác.iP.Ji_p!rei I(en,f;.ncio Wil/eke, do InSfituto'-"
Histórico e Geográfico Brasileiro e do Centro
de História Franciscana do Brasil e capa de
Rubinski. Nas livrarias. r

12 contos

divagações dos personagens do mundo.
Contos tratando da angústia dos exilados po
líticos, de métodos de tortura, da exploração
que sofre o operário na construção de obras

gigantescas, dos conflitos dos engraxates
numa rodoviária ou da luta dos estudantes por
melhor alimentação e da violência da repres
são policiai.

Os contos' de Júlio Cesar Monteiro Mertins,
Luiz Fernando Emediato, Domingos Pel/e
grini Júnior, Caio Fernando Abreu, Jefferson
Ribeiro de Andrade e Antônio Barreto, as ilus
trações de Benjsmi-n e a capa de Rafael Si
queira. Tem 112 página,s e custa Cr$ 30.

CINEMA

Reunião

daS8PCé

por Isto É

contando com o apoio de
toda uma cidade, que não é

pequena (São Paulo), envol
vendo o apoio de milhares de
pessoas (inclusive Chico

Buarque, Gilberto Gil e Mil

ton Nascimento), e juntando,
I

na sua sessão de abertura, no
"campus" da Pontifícia U,ni
versidade Católica, dom
Paulo Evaristo Arns, o ex-mi
nistro Severo Gomes, "o ta
moso" Oscar Sala, presi
dente da Sociedade Brasi
leira para o Prog resso da
Ciências e mais de 5 mil de

, seus associados .. Sucessão,

Cuba e Alceu Amoroso Lima
(Tristão de Athayde) são ou

tros de seus assuntos. Cr$
18,00.

de autores novos

com muitas

Isto é - número 29, mis' mulheres
bancas - conta tocra\3'às'p'é)')'\ ,

, ,.

d
.

tl t brasi Já está nas bancas o numero
npecias os cien IS as. rasi- de' julho 'da REVISTA DO HO-

��;�rs ::�� ���������,P��� MEM, editada pela Editora Abril,

sim tomou foros de movi- com muitas mulheres, a cores,
,

, .

. inclusive um "poster' de Inge,menta e aspecto politico,
que foi Miss Noruega e Miss Eu-

ropa. Ainda na seção "Mulher":
"As doze mais de Homem", "Jus
sara" e "Cristina e o King-Kong".

, Na seção"Humor", Aldir Blanc
aparece com "Salve as dornésti-
.cas": Jules Feiffer, com seu "car
toon" "A Tática"; Schneider

apresenta "O Vendedor de Aspi
radores" e, ainda, as tradicionais
piadas' de Homem.
O despertador do boêmio é um

conto de Dalton Trevisan. Frade
ric Mullally é o autor de "Se Hitler

ganhasse a Guerra". Tudo isso
na seção "Ficção", que é com

plementada com "A Imperatriz
era uma parada".
Além das seções habituais de

.música, literatura, 'cinema, poli
tica e serviço, uma interessante
entrevista de 'Coutinho, com o

técnico da Seleção Brasileira fa
zendo

.

algumas' revelações.
Preço: Cr$ 25'.

.
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o Pirata Escarlate (The escarlet BucaneeF):de James Goldstone.·
\

Alberto Luz abre
exposição hoje
A Galeria Açu-Açu, de Blumenau, tem vemissage marcado

para hoje, às 20h30m, da exposição de AlbertoLuz, "Desp�rt�r
de um Sonho". Na mostra, que fica' aberta até 7 de agosto
próximo, o artista reúne telas, objetos e colagens, criando,
segundo LindolfBell, o lúdico ambiente de um envolvimento
com a arte e com o mundo.
Nascido em Blumenau, Luz tem currículo que passa por

salões nacionais, festejado, sempre, como um dos mais impor
tantes criadores plásticos de Santa Catarina. Sem se apegar a

velhos padrões ou ficar tentando reed itar os clássicos ou os

expoentes de cada movimento artístico, o fértil construtor ela
borou para si um lugar de válida e reconhecida autenticidade

.

no contexto da arte catarinense.
.

É hoje um artista com tráfego livre nos melhores expositores
do País e apresenta, nesta exposição, os novos objetos e' as
concepções de sua Linguagem e fantasia. Usa velhos mane

quins, folhagens, borboletas, impressões e telas, e faz rostos de
céu de estrelas, manequim-fruteira e bustos de olhos de gato,
pintados com pássaros e frutos, inspirados, por certo, ainda
segundo Bell, na força da fauna-flora do Vale do Itajaí.
A exposição estará lá,já foi referida até como "uma curtição"

e merece ser vista por quantos apreciam a boa arte.

o PIRATA ESCARLATE (The Scarlet Bucaneer)
Tentativa da Universal em repor novamente na pauta, o
filme de piratas, uma variante do capa/espada. A aven
tura está inserida no começo do século XVIII, quando
os piratas navegavam pelo Caribe, procurando suas

presas; em colônias, como a Jamaica, os tiranos usa
vam de crueldade, usurpando a liberdade e as proprie
dades dos cidadãos. O herói desta aventura é o pirata
Ned Lynch, papel entregue à responsabilidade de Ro
bert Shaw; bom ator, visto em Golpe de Mestre e Mos
cou Contra 007. Ao que tudo indica, sua participaçào
neste filme é um equívoco, lima vez que o gênero exige
certos requisitos indispensáveis ao protagonista: vi-
de E rrol Flyn em Robin Hood, Gavião do Mar e Capi

tão Blood, ou ainda, Gene Kelly na melhor versão de Os
3 Mosqueteiros. O diretor James Goldstone, até hoje,

não se revelou capacitado a um tipo de filme, onde o

dinamismo e o ritmo ágil dão a marca ao espetáculo. O
vilão é Peter Boyle e o filme ainda tem as presenças de
James Earl Jones, Genevieve Bujold, Beau Bridges e

Angélica Huston. Cecomtur 2 - 4 -7,45 - 9,45 horas
O TRAPALHÃO NO PLANALTO DOS MACACOS
nacional, de J.B. Tanko, com Renato Aragão, Dedé
Santana, Mussum. São José 3 -,,7,45 - 9,45 horas
LÓVE STORY - UMAHISTÓRIADE AMOR - Reapre
sentaçáo do filme de Arthur Hiller, com Ryan O'Neal e
Ali Mac Graw. Coral 3 - 8 �·10 horas,

. O MENINÓ DA PORTEIRA - Sucesso comercial de
filme brasileiro, onde o cantor Sérgio Reis canta diver
sos números. Dirigido por Jeremias Moreira Filho, tem
a participação de Maria Vianna, Jofre Soares, Jorge
Karan, Zé Coqueiro, as duplas caipiras Luizinho/Li-
meira e Roberto/Meirinho, além do garoto Mareio

Costa. Deverá ser prestigiado' pelo mesmo público 'que
se entusiasma com o cinema de Mazaroppi e Teixei
rinha. Ritz 5 -7,45 - 9,45 horas
O CASAMENTO - de Arnaldo Jabor, com Adriana
Prieto e

AS AVENTURAS AMOROSAS DE UM PADEIRO - de
Waldyr Onofre, com Paulo Cesar Pereio. 18 anos. Roxy
2 e 8 horas
O CASAMENTO � 18 anos. Jalisco 8 horas
O MENINO DA PORTEInA -Gloria 5 e 8 horas .

RINGO ERA SEU NOME - 14 anos. Rajá 8 horas

INTERIOR Cine' Roxi - .Às 19h45min, As Novas
Aventuras.do Fusca.
LAGES
Cine Marrocos ----:- 'Às 20h, Um Trem do
Inferno, Com Charles Bronson, Ben
Jcihnson. Censura 14 anos.

Marajoara - Às 20h, Kung-Fu, Contra o

Dragão Amarelo, Steve Yu e Ling Chan.
Censura 14 anos: .

Tamoio - Às 20h, Operação China, com
Lee Kung e Wa.i Bee Fu. Censura 14
anos.

'

Avenida - Às 20h 15mi n, Amadas e Vio
lentadas, com David Cardoso e Fer
nanda de Jesus. Censura 18 anos.

�2,45 - Jornal da Tarde
13,00 -·Bola em Jogo
13,30 -, Sessão da Tarde
14,50'· Julia
15,15. _. Mamãe Calhambeque
15,40 _. A Feiticeira

16,05 «Lippy, o Leão

16,15 _. Celso 77

17,20 -·Bat Fino
17,25 _. A Pantera Cor-de-Bosa
17,35 -·Grump
17,50-·As Aventuras de Zorro

.

18,15 _. Cinderela 77

'18,55 - jambo e Buívâo .

19,00 _. Éramos Seis

19,55 _. Um Sol Maior
20,40 - O G�ande Jornal
21,00 _. Clube dos Artistas

23,00 «Poltce Woman

24,00 _. Show de Bang-Bang
01,30 _. Escuna do Diabo

Eliana Pitman

.hoje, em

Araranguá
A cantora Eliana Pitman

estará hoje em' Araranguá
participando do baile-shaw
de férias promovido pelo
Araranguá Tênis Clube., O
baile <terá início às 23h e

Eliana Pitman dará um shaw
de uma hora e meia, por volta
da 1h da madrugada. Os in

gressos custarão Cr$ 50,00
para os sócios e Cr$ 150,00
para os não sócios. Mulher,
apenas a não associada paga
Cr$ 50,00 .. As mesas podem

.

.

ser reservadas �a secretaria
do clube. aos preços de

Cr.$ 400,00 para sócio e os

demais Cr$ 500,00. Esta é a

segunda grande promoção
, , desta sociedade neste ano.

Nele o leitor encontrará histórias de um

tempo chamado novo, em que aumentam as

de Laguna
No parco terreno dos tiietorie-'

dores catarinenses, surge a professora
Alice Bertoli Arns, pesquisando e recriandp a

história dos primeiros tempos de seu Estado,"
O livro "Laguna, Uma Esquecida .Eoopéia de

Franciscanos e Bandeirantes ", incluindo "A

História de Uma Velha Igreja" é peça despre
tenciosa mas detalhada e honesta desse sig
nificativo espaço de passado".
Remontando aos franciscanos das, primei

ras póvoas, com Frei BernardeS de Armenta,
Hernando Trejo de Sanabria e a formação dr
São Francisco do -Sul, a autora alinha, no

-

tempo, as passagens de Mbyaça, Santo An

tonio dos Anjos da Laguna, Irmandades, Ima
gens, A Restauração e As Heranças, no que
se refere à velha igreja.
No trabalho dos bandeirantes e na missão

dos epcetotce, ela encontra a formação e o

destino da tricenteJ1ãríIi:.L_âgpna.Jes1dJtadQ d,�
uma:'!esq.ueejda epop.éia, mas, a partir da

igreja cujo' altar-mór está situado, exata

mente: na primeirá capela de, Brito Peixoto,

Pasquim .dita

Importantes como o próprio "O Pescuirn",
têm sido os seus lançamentos de livraria. O
livro "Histórias de um Novo Tempo", reunindo
12 contos de Seis autores IJa faixa dos 20
anos, se tornou êxito completo desde o lan
çamento. Tanto que esgotou logo e está
sendo distribuído, agora, já em sua segunda
eoiçêo. Passa, assim, este livro, de 25 mil

exemplares, distribuídos em bancas, ttvte
riee, aeroportos, rodoviárias, drogarias e su-

permercados.
.

·BLUMENAU
Cine Blumenau - Às 20h, Pelo Desejo,
com Tony Vieira e Claudete .Jaubert.
Censura 18 anos.

Busch - Às 20h, O Dragão da Morte,
com Brucé Liang. Censura 14 anos.

CRICIÚMA.
Cine Ópera - Às 20h, Como Consolar'
Viúvas.
Milanez - Às 20h, O Tigre da Operação
Dragão,
ARARANGUÁ.
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ANSIOSO
Além disso, Walmir Bittenc6urt, 'do Café Otto, acha que o c'afé :

se espalharápor outros trechos do litoral Catarinense, onde será
plantado à.sombra de áryores como o eDgazeiro ou o espinhéim,
da mesma maneira que é feitio na Ilha.

'

Algo que está causando'admi ração a Bittencowt é a falta de
movimento por parte� do setor comercial: "Até agora, ,mesmo
sabendo da liberação decretada pelo IBC, ningúém 'se mexeü
para comercializara pr,odut,o:Penso, no entanto que log'o'fs:;;o vai
mudar. Estou ansioso,para oferecer à população catarinen�e o

Café Otto feito coM café sombreado:',
O Governo do Estado e a Prefeitura, segundoBittencourt são

quem estão m,ostrando o maior interesse no reavivamento da '

culturl;i cafeeira. "PareCe que há um plano de oferta de mu'das e
assistência técnica aos plantadores da Ilha". Se não fosse as

sim, provavelmente o sombreado morreria outra vez porque as

entidades financeiras do Governo Federal, ainda não decidiram

prestar'ajuda ao lavrador ilhéu. Pelo menos até agora. ,

Uma, festa pára
•

ressuscItar

o nosso café
Três toneladas de café produzido em Ratones foram

reservadas pela PrefeitUra 'para a I Festa do Café, que
começa hoje e se prolonga até domingo, perto da escola
estadual de Ratones.

. \
"

\

A estrada foi totalmente.recuperada e os que não pos-
suem carro serão atendidos por ônibus extras.
Ai rtonl Oliveira, da Di retur, expl ica que a razão maior da

.)..:, .. '.

Festa é o lançamento de uni programa de assistência téc-
nica e amparo aos cafeicultores ilhéus. "Vamos teritar
fornecer uma maiorfonte de renda a eles:' - diz Airton,
Amanháo SecrJ3t�d:_o da Agricultu ra, d Prefeito, o Secretá
rio do IBC e o Secretário-Executivo da Acaresc estarão em
Ratones, na festa, para debatero assunto com os lavrado
res da região.
CAFEZÃO I

A festa começa hoje às 19 horas. Às 20 haverá apresen
tação da Banda Amor à Arte. Funcionarão um parque de

diversões, barracas (para: venda de churrasco, bebidas,
etc), barraca para venda de catéern pó a 50 cruzeiros (Cr$'

.

9,50 a menos que no comércio) o quilo, um estande do IBC

para oferecer cafezinho. Uma barraca venderá ainda café
com licor, com conhaque, canela, chantilly.etc.
Às 20 horas começa a funcionar o "Cafezão", um salão

de café colorualque servirácatá com cuscuz, biju, rosca
de polvilho, pão de aipim, cucas.bolo de chocolate, broa,
etc. O preço é fixo: "Será provavelmente 40 cruzeiros por
pessoa. Pode comer q�anto quiser" - esclarece Airton
Oliveira.'

.

,

Às 21 horashaverá baile no salão de festas, ou "Cafe
zal".
BAILE DA'RAINllA •

Amanhã, às 15 horas começa a funcio�ar o "Cafezão".
Às 20 horas haverá pau de fitas e dança, dos arcos, por
um grupo foiclórico de Ribeirão da Ilha. Às 21 horas será o
baile para a escolha da Rainha do Café. São dez candida
tas, todas de Ratones.

Domingo, dia 17, às 15 horas, os alunosda Escola Hen

rique Vera, da Lagoa da Conceição, apresentarão danças.
Às 16 horasa Banda Lira do Caneco apresenta-se no

palco, edas 17' às 20 tocarão numa domingueira. Às 19 a

Sociedade Folclórica de Itacorubi mostrará o Boi de Ma
mão. ÀS.21 será o baile de encerramento com o conjunto
"Os Ilhéus".

.'

Durante os três dias será mostradaainda a forma trad i
cional de descascar e moer o café com pi lào, peneira, etc.
Airton Oliveira acredita que mais de três mil pessoas esta
rão em Ratones para a festa.

.

Da Ilha para. a Europa
Nos primeiros anos da década de 50, o sulço Ernesto-Riggen

bach, pioneiro na exportação do. café catarinense, mandou um

lote muito especial para' a 'Europa. No"meio das muitas sacas ele
juntou uma pequeriaquantídade do café-da Ilha de Florianópolis,
uma produção ,que naquele tempo aindaestava engatinhando.
Pouco depois da remessa,' Rigg�nbacn, recebe uma caixinha e

dentro dela, além d� um punhadinho de café, tinha um recado:
"A partir de hoje sÓ qúererÍlos ôifste'café'�. Nãtüi-àlmente o co

merciante identificou o produto enviado pelos europeus: era

uma amostra do café da Ilha; o chamado café sombreado, que
pouco mais tarde seria conhecido 'como o mais saboroso dos
cafés brasileiros. Só comparável ao'Café colombiano, mundial
mente conhecido pelo seu ótimo sabor.

A fama e a procura do sombreado da Ilha foi crescendo e em

1956 a exportação atingiu o recorde, com 108.13.2 sacas vendidas
ao exterior. Naqueles anos, o café 'da Ilha tinha despertado o

interesse de. muita gente. Dos 9 rand.es grupOs do Rio e São
Paulo e também do Governo Federal, que ordenou uma pesquisa
na capital catarinense para verificar-o mistério da excelente qua
lidade das safras locais. Os técnicos descobriram que o solo da
Ilha era semelhante ao da Colombia, embora o clima fosse bem
diverso. Comentava-se que o'sêgredo residia no método de plan
tio empréçado pelo pessoaf'do Interior da Ilha: os pés de café
eram praticamente cobertos' (sombreados) pela folhagem de ár
vores frondosas" gerallT!ente frutíferas. "Até hoje ninguém sabe
ao certo" -' diz Walmir Bittencourt, um dos proprietários do Café
Otto.

"

,

GETÚLIO GOSTOU
Conta-se muitas histórias sobre a fama do sombreado da Ilha.

Umas delas é com Getúlio Vargas. Sabia-se que o presidehte não
era lá um fã muito ardoroso da famosa bebida nacional. Na

primeira vez quê ele esteve em Florianóp-olis, numa recepção no

Palácio, um cafezinho foi oferecido e, para surpresa geral, o

presidente pediu bis. E surpresa maior foi quando tezquestáo de
levar muitos pacotes do café iihéu para o Palácio do Catete.

Po r essa e por outras é que a ordem.deflagradaem 1957deixou
todo mundo boquiaberto, O Governo Federal proibira, a partir
daquela data, 'toda ·e qualquer comercialização do café som

breado. Naquele ano, o elogiado e comentado café da Ilha mor

reu, E em pleno vigor da sua mocidade, Uma morte prematura e

muito sentida:" Possivelmente foi uma medida para equilibrara
preço no mercado internaciona! ou então uma maneira de bene
ficiar as tradicionais zonas cafeeiras do País" - diagnostica Bit-
tencou.rt,·

,

RESSURREIÇÃO
,

Passaram-se 20 anos. A situação nacional e internacional
mudou muito. A safra de 75/76 da Colômbia foi quase calamitosa.
A África libertou-se dos colonizadores e a produção cafeeira,
antes dominada pelos brancos: desmantelou-se.

'

O Brasil está praticamente sozinho no mercado e precisa au

mentar a colheita pará dar-conta do recado"Tanto dentro como

fora do País. Os estoques do Governo estão se extinqulndo. E por
tudo isso estão permitindo a ressurreição 'do café da Ilha. Está
sendo desenterrado céjrinhosament!,!, mas todo mundo tem cer

teza que ainda ·não está·,deteriorado. Mesmo morto cornercial-'
mente por 20 'anos, o sombreado cOr)tinuou presente na mesa

do pescador ou do pequeno lavra�or ilhéu.
.

- Pouca gente 'Ieni):>i'a dó prestígio do café sombreado, mas
sem dúvida, agora vai ocorrer o: mesmo fenômeno .que ocorria
antes. Sabe-se que o custo da terra do Interior da Ilha subiu
muito, que a mão-de-obra não está mais tão disponível quanto
antes (amentalidade do homem do Imterior alterou-se), mas o fate.
de termos aqui muitos minifúndios, deverá favorecer ã produÇão.
Será uma boa saída econômica 'para o nosso caboclo.

\

lnstalado ern seu '§aol nete
no' segundo pavimento do
edifício da Reitoria, na Trin

dade, o professorVolney Mil-
lis, sub-reitor. de Assistência
e Orientação ao Estudànte,
mantinha-se ontem muito
bem informado sobre o an

damento do 9° ECEM, "Estou
acompanhando de perto e

tenho ido assisti r às palestras
e debates, que considero de
alto nível",
Por volta das 16 horas, Mil

I is recebeu em seu gabi nete o
presidente do encontro, aca
dêmico Antônio Andrade, do
qual' rBcebeu o convite para
participar, hoje, da mesa re-

donda sobre "A Participação
Estudantil", O sub-reitor

,

agradeceu o convite e disse
sorrindo que "mesmo que
não fosse convidado estaria
lá" e olhando para o repórter
'fez questão de

.
reafirmar

.

que tem comparecido a

topos os atos no decorrer
desta semana.

Tanto Millis quanto Antô
nio And rade, fizeram questão
de frisar que do MEC não ti
nham recebido qualquer
confirmação da presença 'de
algum enviado especial para
debater a participação estu
daniil com os estudantes.

Segundo o sub-reitor, o MEC

"Muitas empresas

estrangeiras nos

vendem medi'camentos

.fraudados" .

-x-

"Essa situação de I

I '

dependência
é Intolerável".

o Dr. Mário Victor Pacheco aponta as ...

� 'Fico tranqüilo sabendo que o

futuro estará nas mãos dessa juventude"

Só há uma solução: a (.Juimiobrás S/A.

diminuição de glóbulos brancos no orga
nismo,
Esses medicamentos, de acordo com o

médico, são contra-indicados para crianças
com menos det O anos de idade, para gestan
tes até o 3° mês de gravidez e para pessoas
portadoras de glaucoma, além de para velhos
com hipertrofia na próstata.
Com relação aos remédios comprovada

mente ineficazes e proibidos de serem vendi
dos em outros países estão o decadron, sig-,
mamicina, terracortril e furacim, entreoutros
que somam uma lista de 34 medicamentos.
Ainda com relação aos remédios fraudados

e perigosos para a saúde humana, informou o

médico Mário Victor que nos próximos meses
a' Associação Médica do Rio de Janeiro vai
recomendar ao público para que não con

suma o enteroviofórmio, pastilhas usadas
para curar diarréias. Esse medicamento, eX-I
plicou, foi proibido em 1972 nos Estados Uni-

Maioria pede
A reunião geral, extra-programa, marcada por um

grupo de estudantes de medicina participantes do
ECEM, que começou às 22h30min de quarta-feira e

terminou às 07h45min de ontem, .conseguiu con

gregar a adesão de mais de um terço dos represen
tantes ao encontro, exigida estatutariamente para
am realização de' uma assembléia geral.
Essa assembléia geral, com dois temas oficiais

• (alteração do artigo 60 do estatuto, que determina

incumbência somente científica aos 'encontros, e as
suntos gerais) e dois não oficiais (aprovação de mo

ções e fo.rmulação de uma carta aberta à população
eao ministrO.NeyBraga, da Educação e Cultura), foi
realizada ontem, a partir das 21h30min, no ginásiO
de esportes da UFSC .

..-

A realização dessa assembléia para, alterando o

estatuto, tornar mais amplo o sentido dos ECEMs,
destinando-os, além dos estudos científicos, às aná
lises dos aspectos sociais e políticos relacionados à
atividade médica e à saúde pública, já vinha sendo

persequida desde 1975, no 70 ECEM, realizado em'
Petrópolis, Rio' de Janeiro.'

os "TEMAS PROIBIDOS"
A grande maioria dos estudantes de medicina que

compareceu ao ECEM entusiasmou-se com aidéia e

incrementou a possibilidade' da realização da as

sembléia geral. Outros manifestaram temer que a

nova tomada de posição venha a representar 0 fim
dos ECEMs, já que o MEC "colocando-o na ilegali
dade, poderá, no próximo ano, prender os acadêmi
cos como fez em Belo Horizonte, quandose deveria
realizar o 30 Encontro dos Estudantes do Brasil".
Úm estudante, sobre esses acontecimentos, de-

'" conseqüência da exploração .qtre os ...

dos, e no Japão dois anos antes, quando o

governo descobríu que 30 mil pessoas sofre
ram graves lesões no sistema nervoso ou fica
ram cegas em consequência do seu con-

sumo.
/

Conforme esclareceu, a Associação Mé
dica do Rio de Janeiro foi excluída da Asso-

.

ciação Médica Brasileira depois que, ao con
trário da maioria das associações regionais,
assumiu posição contrária ao sistema de pa
gamento e remuneração de médicos por uni
dades de serviços, que é o número de aten
dimentos que um médico realiza num pa
ciente. "Esse sistema, explicou Mário Victor,
faz com que alguns médicos ou empresas C0-
brem duas vezes por uma operação de amlq
dalas, que são extraídas uma de cada vez, em
duas etapas diferentes".
Outro motivo da discriminação é que a

AMERJ é a favor do seguro estatal.
'

O MANUSCRITO
A íntegra do manuscrito entregue ao repór

ter é a seguinte: "O povo brasileiro consome
remédios em sua grande maioria fabricados e
_vendidos pela ind ústria farmacêutica estran-
geira que dornina mais que 90% do mercado
brasileiro. Essa situação de deperidência es

trangeira para preservar e recuperar a saúde
é muito grave e já se torna intolerável".
"Mais grave ainda.é o fato de muitas em

presas estrangeiras nos .venderern medica
mentos fraudados-outros já retirados do co

mércio em seus países de oriqern e não pou
.cos não totalmente ineficazes. A Associação
Médica do Estado do Rio de Janeiro [á.divul
gou duas' listas de medicamentos que não
recomenda, baseada em informações da As
sociação Médica Americana, e dé numerosos
professores universitários brasileiros."
"Até o final deste mês divulgaremos' os

nomes dos similares do enteroviofórmio que

.:.laboratórios estrangeiros exercem no país.

./

também 'não recomendamos porque toram
retirado do comércio nos EUA desde 1972 e

do Japão, desde 1970, onde provocou 30 mil
vítimas com graves lesões nervosas e ce-

gueira permanente". .

"Se .há uma solução para o Brasil que é a
criação da Quimiobras S/A,' ou qualquer
outro nome que o Governo queira dar àindús
tria química de base estatal. Só assim o con

sumidor brasileiro - civil e militar -'- terá
certeza de usar os medicamentos que real
mente necessitar graças ao fornecimento
oportuno das matérias primas pesquisadas e

trabalhadas em nosso parque industrial, isto
é, NO'BRASIL, MAS PELO BRASIL".
"Só assim poderemos nacionalizar a in

dústria farmacêutica, recuperando o mer

cado sem despesas vultosas para encampa
ções, então desnecessárias. Com a Quimio
bras S/A a necessária Central de Medicamen- y

tos terá assegurada sua sobrevivência útil".
"Com a indústria química de base estatal

(Químiobras S/A) o Brasil dará um indispen-.
sável salto gigantesco na evolução e aperfei
çoamento do ensino universitário de Bio
ciências".
"Some.nte com a Quimiobras S/A deixare

mos de comprar remédios fraudados e inefi
cazes que além dos malefícios que causam,
abalam a confiança no cliente no médico qúe
fracassa por ter receitado remédio que igno
rava ser ineficaz ou fraudado".
"Todo o povo brasileiro e a "saúde" eco

nômica do Brasil, se beneficiarão com a Qui
miobras S/A".
Por seus conhecimentos farmacológicos,

Mário Victor Assis Pacheco depôs em 1962
numa CPI sobre a indústria farmacêutica, e
em 1967, numa CPI do consumidor. Também
em 1974 foi patrono' da turma de Faculdade

d,jl Ciências Farmacêuticas da USP.

abertura para discussões
sabafava passeando no gramado frente à reitoria:

"Estou decepcionado com o Rio Grande, que tem

fama de estado politizado:A sua representação foi

l<D.pJra essa abertura dos encontros anuais dos es-.
tudantes de medicina",

.

Para a amanhã de hoje prepara-se outro trabalho
de tema polêmico ..

Uma mesa-redonda sobre a "Participaçào Estu

dantil", que não contará com representante do

MEC, porque este "ou ignorou O' convite ou se

negou acredenciá-Io". Debaterão o assunto com os

estudantes, o sub-reitor Wolney Millis, de Assistên
cia e Orientação ao Estudante da UFSC; o professor
-Júlio Wiggers, também da. UFSC; e os representan
tes da Universidade de Londrina e da USP.

O encontro será encerrado domingo

NÃO ESTRANHAM

desde domingo), expedido a 234 teteqrarnase a

mais de duas mil correspondências diversas, nú
mero para o qual contribuiu, em muito, a remessa de
cartões postais da UM d.e Santa Catarina para as

várias eidades dos alunos íii!litantes.

DELEGAÇOES I'STRANGEIRAS -;

Quem procurasse ontem, no campus, as delega
ções estrangeiras ao encontro, do Chile e do Mé
xico, notaria que a primeira, composta por três es

tudantes, era referida mais pelas suas constantes

reclamações, "geralmente sobre tudo", enquanto
que a segunda, de só dois estudantes, era vista com
a mais calorosa simpatia.
Miguel Angel Felix, mexicano, que veio apresen

tar trabalho sobre "La Terapia Homeopática", foi
encontrado no setor-de divulqaçâo e etoqlou o tipo
de reunião e o trabalho nela desenvolvido, valioso

Os estudantes que, neste 9° ECEM, povoam o para os estudantes de medicina e um poucoserne
campus da Trindade, não estranham, por outro' Ihante aos que se processam no México.
lado, a atitude do MEC, fugindo ao debate com eles. Como particularidade, contou que ii sua tacul
"Parece que a coisa meno.s prezada ao MEC, hoje, é dade, Escola Nacional de.Medicin.a e Homeopatia, é
exatamente o estudante. Tanto que o Ministrovem a única, em todo o mundo, com ensino oficial de
aí sábado e chegou a suprimir parte do programa, Medicina Homeopática: "A índia - acrescenta -

que previa visita a obras que estão sendo executá- tem mais de 20 mil médicos homeopatas, mas ném
dás no campus, para não ter que encontrar com a látem escola oficial desse gênero". ,

gente". Informa, ainda, que no México o ensino médico'
,À medida que o encontro vai se aproximando de íuraolto anos, seis de escola, um de internação e um.

seu final, começa a decrescer o interesse pelos de trabalho sociai e que todo médico recém for

temas,científicose aumentar pelo turismo, Ontem, à mado trabalha (gratuitamente) para o seu país.
tarde, muita gente estava ausente eioutra boa parte Desde o primeiro ano o estudante auxilia e pratica
passeava pelos diversos pontos da área. A agência no campo de trabalho e a partir do quarto ano já
.da. Empresa Brasileira de Correios Telégrafos, tun- pode exercer a medicina, com consultório próprio,
cionando no hall da reitoria, junto ao setorde divul- "Nossa formação é muito mais prática do que teó-
gação da cornissâo executiva, havia, até ontem (e' rica".

•

•• .organizado por estudantes responsáveis",
também não delegou pode
res a nenhum funcionário da
UFSC para representá-lo na

mesa redonda de hoje.
Para o sub-reitor- a quem

está afeta a tarefa específ ica
de relacionar-se com os es-:

tudantes -"o.andamento do
encontro tem sido "absolu
tamente normal, com a exce

ção da falta d'água"; Con
tudo observou que tanto a

Casan corno o Corpo de
Bombeiros, através de seus

carros-pipas têm suprido a

falta.
.

Voltando a falar sobre o

comportamento dos quase 2
mil estudantes concentrados

,no. campus,' Millis não pou
pou elogios. Dirigindo-se ao

presidente do 90 ECEM disse
que "o pessoal está de para
béns. Du rante tod os esses'

. dias não nos defrontamos
com nenhum problema em

especial".
Quanto aos debates sobre

temas políticos, Volney Millis
manifestou-se contrário: "O
encontro não temeste obje-

, tivo -'- [ustlflcou-se. O pró
prio nome.I'Encontro Cientí
fico", exclui a abordagem de
temas dessa natu reza".
Embora reconhecendo

que "os estudantes que aqui
estão têm capacidade e 'até o

dever de debater assuntos

politicos-sociais" ,oferecendo
sua. contribuição' para
solucioná-los. Millis não
considera que esta seja a

ocasião propícia. "O objetivo
mai ar deste encontro é.:
como frisei, discutir ciência"

.

E de opinião que a discus
são dos temas científicos não
requer incursões pelos ter
renos da política. "Ate'o pre-

( sente momento - disse -, \

pelo que tenho notado, o en
contro tem se desenvolvido
dentro dessa diretriz,' Tem.
sido estritamente científico".
Perguntado sobre o que

achava da mesa redonda de

hoje, sobre participação es-

·,tudantil, disse que "primeiro
quero ver" e que fazia votos
que o encontro terminasse
no mesmo clima que o mar
cou até aqui.
Quanto a hipótese de a

UFSC ser escolhida para, por
exemplo, sediar no futuro
outro encontro dessa natu-

,reza, o, sub-reitor foi quase
taxativo: "Sendo autorizado
pelo MEC, como é o caso do
9° ECEM, nãovejo problema.
Acredito que a admi nistração
da Universidade não se opo
ria, principalmente quando
se sabe que é organizado por
estudantes responsáveis".

Futebol ou debates em pequenos grupos
A manhã de ontem, que se previa movimentada pela

realizqção de uma assembléia geral, foi tranquila no

campus da UFSC. Transferida a reunião para a noite às
21h30mih, restou aos universitários, que permanece-

. ré!m no local, jogar futebol ou participar de uma reu

·."nião de estudantes da UFRJ, onde se discutia o co'n
teúdo da carta aberta à população que será divulgada.,

" 'Por volta das dez horas, um grupo de estudantes da
delegação da.UFRJ se reuniu ·num gramqdo ao lado do
prédio do Centro de Estudos Básicos. Eles iam elabo
rare' apresentar' algumas sugestões de textos para a

carta,aberta dirigida a população. Por volta das 11
horas, uma jovem leu, com carregado sotaque carioca,

. o trabalhq de um dos grupos. Era um longo documento
que analisava e criticava vários�aspectos da realidade
brasileira, reivindicando por liberdades democráticas
'e citando vários exemp.los de repressão em uso.

A seguir, um íovem leu uma outra carta, de apenas
duas laudas, colocados os textos em discussão, vários
estudantes se pronunciaram a favor da segunda,
considerando-a, "mais objetiva".
Mesmo assim, os debates ,prosseguiram visando

conseguir uma maior objetividade e clareza no docu
mento. "Precisamos de um documento simples, que
possa ser er:ltendido por todos, uma carta aberta a

população, reàlmente", pediu'um dos aparteantes.
A duzentos metros dali, nas canchqs de futebol de

salão da universidade, um grupo de 50 rapazes partici- ,

pava do campeonato esportivo do 90 ECEM. Nas duas
quadras se enfrentÇlvam os despreparados atletas.
Como em todas as peladas de bairro ou praia, uma
equipe jogava sem camisa contra uma que usava ca

misa das mais variadas cores, Alguns de pés descalços,
ou como o,goleiro da equipe do Rio GrandE) ',do Norte,
que jogou de calças e sapatos. .

Para as disputas de volei não se apresentou nenhuma
das cinco equipes inscritas. Então, para consolo dos
três ou quatro praticantes deste esporte, restou a reali
zação de um simples bate-bola.

O campus passou a manhã imerso em calma. A
grande maioria dos estudantes preferiu passear,
Alguns que tinham ficado para a assembléia lamenta
vam o tempo perdido. "Eu estava pensando em ir co
nhecer Blumenau e não deu, porque fiquei para a as

sembléia", contou um estudante'do Espírito. Santo.

o que há- para debater.
A programação márca para hoje, a partir das 8 horas, a mesa redonda

sobre "Participação Estudantil:', no ginásio de'esportes do campus; a
partir das 9h30min haverá discussão do plenário com os expositores; e
a partir das 10h30min, discussão em grupo.
Ao meio dia almoçó no RU; às 14 horas, encerramento da apresenta-

.

ção de temas científicos livres e depois reu,nião de delegados. O jantar,
também no RU será servido às 18 horas e depois, com início -marcado
para às 20, haverá, ainda no ginásio de esportes, a conferência do
professor'Kurt Kloetzel,lda Faculdade de Medicina de Peleitas, sobre a

"Vida e Obra de Samuel.Pessoa".
.

AMANHÃ
No últirT,lo dia haverá, de manhã, apenas reunião do grupo de relato

res, O álmoço será no RU, às 12 horas e para as 14 horas está marcado
o,início da reunião plenária que'decidirá"entre outros tópicos, sobre a

cidade que sediará, no ano qúe vem, o 100 ECEM.
Jantar às 18 horas, no RU, e iniciando às 19h30min haverá nova

reunião plenária. A festa geral será no Lagoa Iate Clube, a partir das 23
horas e no domingo, marcada para as � O, se realizará apenas a soleni

.dade de enc'erramento, no ginásio de esportes d)l UFSC.

Baixo, agitado, careca na frente da cabeça
e com uma voz ainda surpreendentemente
enérgica e forte para os seus 68 anos, o mé
dico ginecologista carioca Mário Victor Assis
Pacheco fez uma palestra ontem à noite da
UFSC para os 2000 universitários reunidos no
9°/ Encontro Cientifico dos Estudantes de
.Medlcina. Na oportuhidade ele discutiu e

apresentou dados relativos a um grandé nú
mero de medicamentos nocivos ou então ine
ficazes para o tratamento de doenças, e que,
apesar' das recomendações da Associação
Médica_do Rio de Janeiro, da qual é secretá
rio, continuam sendo livremente e comercia
lizados em todas as farmácias do País.
REMÉDIOS FRAUDADOS
Embora já .estivesse esperando o repórter

com uma improvisada folha de papel branca e

verde, com algumas opiniões escrítas à mão,
Mário Assis Pacheco fez questão de não dei
xarperquntas sem respostas depois de dizer
"que eu, co/no velho, me sinto muito tran

quilo sabendo que o futuro estará na mão
dessa juventude", referindo-se ac nível das
discussões dos estudantes brasileiros.
Já com relação à situação dos remédios

consumidos atuatrnente' pelos brasileiros,
disse o médico que há uma lista de pelo
menos 78 medicamentos de uso não reco

mendado e' uma outra lista de 34 considera
dos completamente ineficazes para o trata
mento das enfermidades apontadas nas bu-
las..

.

\ Depois de comentar que "mais de 90% dos
"laboratórtos em funcionamento no País são
éstranqeiros e que estão mais preocupados
com o lucro que com a saúde da população",
Mário Victor selecionou alguns remédios
elaborados à base de dipirona, como a novar
gina, dorflex, e commel, que provocam ane-

.
mias e leocopenia, que é responsável pela

.
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